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глава 1

нужда  этого  часа

Мы находимся на критическом изломе истории на-
шей страны. Дух Святой посещает Свой народ, яв-

ляя Свою силу. В то же самое время силы тьмы яростно атаку-
ют моральные устои нашего общества. По мере того как свет 
становится ярче, тьма сгущается еще больше. В этот стратеги-
ческий час истории Дух ясно обращается к Церкви, и многие 
христиане откликаются на Его призыв. Станешь ли ты одним 
из тех, кто всем сердцем откликнется на Его обращение? Рас-
положишь ли ты свое сердце к тому, чтобы сказать: «Да, Го-
сподь», и последуешь ли за Ним, несмотря на то, какую цену 
придется заплатить? 

Даже беглый взгляд на заголовки сегодняшних новостей 
позволяет говорить о том, насколько напряженным является 
это время. По всему лицу земли народы содрогаются от угрозы 
природных катаклизмов, беззакония, войн и военных истерий 
(Матф. 24:4-12). Западные страны дрожат от угрозы радикаль-
ного ислама и ищут того, чтобы согласиться с требованиями 
исламистов в надежде на «мирное» сосуществование, притом, 
что ислам уверенно движется к глобальному доминированию. 

44

Кроме этого нависшего призрака радикального ислама в мире 
все больше преобладает атмосфера страха, неверия и недове-
рия по мере того, как земля содрогается под тяжестью грехов-
ных путей человека (Ис. 24:5-6). 

Кризис только углубляется, когда мы выявляем то, что 
происходит за фасадом угасающей Американской мечты, в то 
время как растление греха глубже и глубже вонзает свои когти 
в сердца и умы многих людей. Тиски железной хватки абортов 
безжалостно выдавливают зародыши, забирая более 4000 жиз-
ней ежедневно. Священность брака оказалась под небывалым 
доселе ударом, что угрожает разрушить моральные основания 
нашего общества. Вся школьная система дает путь этой тьме. 
Число женщин и детей, попавших в мрачные жернова сексу-
альной индустрии, растет угрожающими темпами. Сексуаль-
ная развращенность как гетеросексуалов, так и гомосексуалов 
достигает чудовищных масштабов разложения нашего обще-
ства. Имея свободный доступ к порнографии через интернет 
и гиперсексуализацию нашей культуры, пропагандируемой 
МТV и Голливудом, целое поколение совращается, скатываясь 
в темную помойную яму, которая оскверняет как тело, так и 
душу. Этот список можно продолжать и продолжать. 

Во многих церквах Америки также наблюдается углу-
бляющийся кризис. Новая волна замешательства незаметно, но 
систематически обольщает многих молодых людей, вводя их в 
заблуждение. Искренние молодые люди, чьи сердца когда-то 
пламенели для Иисуса, сегодня вовлекаются в компромисс по 
фундаментальным библейским истинам и практикам. Настоя-
щая опасность этого нового вида «христианства» затмевается 
делами милосердия и социальной справедливости, в которые 
вовлечены ее сторонники. Они не способны понять и признать 
того, что никакое количество активной деятельности в служе-
нии и никакие благие дела не смогут «компенсировать» во-
пиющие духовные и библейские компромиссы, в которых они 
находятся. Да, они делают все больше и больше во имя добра 
и справедливости, но меньше и меньше во имя Иисуса. Во имя 
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толерантности они исповедуют гуманистическую и «полит-
корректную» теологию, которая умаляет славу Иисуса. Мно-
гие молодежные служения стали жертвой этого обольщения, 
так как искали такое место актуальности, важности и значимо-
сти, которое притупляет остроту истины ради человеческого 
одобрения и признания. Недостаточно упоминать имя Иисуса, 
если при этом отрицаются фундаментальные истины о Нем. 
Наша теология и духовность, а также наши добрые и правед-
ные дела должны проистекать из глубокой преданности Иисусу 
и Его Слову. 

В последние несколько лет на Западе возникло новое 
движение, известное как «Эмерджентная церковь»,1 прини-
мающее вид новой и улучшенной версии христианства. Идеи, 
пропагандируемые Эмерджентной церковью, захватили умы 
множества молодых людей и ведут их по опасному и чревато-
му пути к заблуждению и ереси. 

Это движение намеренно отказывается давать четкие 
определения большинству своих вероисповеданий и говорить 
о своих лидерах. Но это никоим образом не размывает реаль-
ности того, что те голоса, которые формируют их «диалог» и 
задают ему тон, оказывают деструктивное влияние на многих 
молодых верующих, которые, несмотря на свою искренность, 
не разбираются в основных библейских истинах. В их среде 
наверняка есть некоторые лидеры, которые стремятся соблю-
дать исторические евангельские истины. И все же общее «зву-
чание», исходящее из этого мутного движения, явно попирает 
важные библейские истины. Бог поднимает ясные голоса во 
многих частях Тела Христова, которые разоблачают опасные 
соблазны и заблуждения Эмерджентной церкви, выявляя ее 
неортодоксальные и еретические вероучения. 

Наш народ еще никогда не находился на такой зыбкой 
почве как сегодня. Наступление духовной тьмы усиливается 
в наших учебных заведениях, конференц-залах, залах суда и 
спальных комнатах. Со многих кафедр сеется смута, как и из 
1 Emergent Church – Постмодернистская (дословно: Возникающая/ Развивающаяся/
П(р)оявляющаяся/ Виртуальная) церковь.

холлов Вашингтона. Настало время для бескомпромиссного го-
лоса предтеч, которые будут ясно говорить посреди всеобщего 
замешательства. Да, настало время провести четкую линию и 
занять смелую позицию ради истины. 

Мы живем в очень важный момент истории человечества. 
Я верю, что мы находимся в таком времени, которое описано в 
Библии как «начало болезней» или «начало родовых мук», что 
предшествует Великой скорби (Матф. 24:4-8,21). В Писании 
сказано, что во время Великой скорби грех достигнет своего 
высочайшего апогея, что проявится в беспрецедентном и не-
мыслимом уровне убийств, колдовства, сексуальной амораль-
ности и грабежа по всей земле (Откр. 9:21; 14:18). 

В это время, после консолидации общемировой власти, 
на сцене мировой политики возникнет такой правитель, кото-
рый будет более жестоким и злым, чем мир когда-либо знал 
(Дан. 7; 2 Фес. 2; Откр. 13). Этот человек, известный как анти-
христ, будет вести войну против народа Божьего, что вызовет 
величайшие в истории человечества преследования и притес-
нения Церкви (Дан. 7:25; Откр. 13:7). Из-за этого земля будет 
обагрена кровью мучеников (Откр. 6:9; 16:6; 17:6). В противо-
вес этим беспрецедентным событиям произойдет высвобож-
дение Божьих судов, которые изольются на антихриста и его 
нечестивую империю. Бог будет судить нечестивых людей за 
то, что они подавляли Его Собственный народ. Иисус, наш ве-
ликий Избавитель, не будет молчать в это время, но выместит 
Свои суды, чтобы убрать все то, что мешает Его любви (Лук. 
18:7-8; Откр. 19:2). 

Библия ясно говорит о том, что многие отпадут и оставят 
веру посреди этого кризиса, так как будут изобиловать страх, 
агрессия, соблазн и обольщение (Матф. 24:9-13; Лук. 21:26; 2 
Пет. 2:1-3; 2 Фес. 2:3; 1 Тим. 4:1-2; 2 Тим. 3:1-7; 4:3-5). Теоло-
гический кризис во всех народах приведет в замешательство 
многих из тех, кто окажется неспособным отличить истину 
от лжи (1 Тим. 4:1-3). Сегодняшние пустые программы, от-
сутствие молитв и проповедь во многих местах фальшивого 
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Евангелия дешевой благодати не подготовят верующих ни к 
грядущему пробуждению славы, ни к надвигающемуся разгу-
лу тьмы. Посреди всего этого многие люди придут в смяте-
ние и даже ожесточатся против того, что Бог посылает Свои 
мощные суды на антихриста и его нечестивых последователей. 
Появится огромная необходимость в ясных пророческих голо-
сах предтеч, которые будут звучать посреди всеобщей нераз-
берихи. 

Перед рассветом всегда наступает самое темное время, 
поэтому наши сердца остаются полными веры. Мы знаем, что 
«Великое пробуждение» скоро пронесется по всем народам. 
Хотя многие не видят ни надежды, ни выхода из грядущего 
кризиса, мы с уверенностью взираем на Божьи обетования 
излить Своего Духа на всякую плоть в последние дни (Деян. 
2:17-21), когда все народы получат свидетельство о Царстве, 
которое придет с силой (Матф. 24:14; Откр. 7:9). Какая при-
вилегия жить в этот удивительный час истории! 

Предтечи объявляют второе пришествие Иисуса 
Предтечи последнего времени объявляют второе прише-

ствие Иисуса, а также великое пробуждение и давление, кото-
рые относятся непосредственно к Его возвращению. В эти дни 
Бог начинает готовить провозвестников из многих различных 
течений в Теле Христовом по всему миру. Послание предтечи 
делает ударение на втором пришествии Иисуса, в то же вре-
мя провозглашая и демонстрируя силу первого пришествия 
Христа, когда провозвестники будут завоевывать потерянных, 
исцелять больных, помогать бедным и ходить в любви и свя-
тости. 

То, что было полностью совершено во время первого 
пришествия Иисуса, будет всецело продемонстрировано во 
всех народах во время тех событий, которые относятся к Его 
второму пришествию. Более подробно мы рассмотрим это в 
следующей главе. 

Предтечи должны слышать то, что 
говорит Дух 
Предтечи должны слышать то, что Дух говорит им в этот 

час, и действовать соответственно. Настало время, чтобы они 
стремились жить с новой глубиной послушания и повиновения 
Духу. Прямо сейчас Господь призывает некоторых людей вой-
ти в период тщательной подготовки, которая снарядит их для 
более эффективного провозглашения послания провозвестни-
ка посреди грядущих натисков. 

Предтечи последнего времени будут находить вдохно-
вение и назидание от таких новозаветных предтеч, как Иоанн 
Креститель, первые апостолы и семьдесят учеников. Все они 
возвещали о первом пришествии Иисуса в своем поколении 
(Матф. 10:5-8; Лук. 9:1-2; 10:1). 

Иоанн Креститель действовал как предтеча, возвещая 
о пришествии Христа, а также о славе и давлениях, которые 
должны были стать последствием этого в том поколении (Лук. 
3:3-9,16-18). 

Апостолы функционировали как предтечи в двух направ-
лениях. Во-первых, они объявили о первом пришествии Христа 
в городах Израиля (Лук. 9:1-6). Во-вторых, они провозглашали 
второе пришествие Иисуса, а также всемирную славу и давле-
ние (Деян. 3:19-21; 2 Пет. 3:1,4-5; 2 Фес. 1-2; Откр. 6-19). 

Провозвестники последнего времени будут проповедо-
вать послание Иоанна Крестителя и новозаветных апостолов, 
провозглашая первое пришествие Христа и спасение, свер-
шенное Им, а также провозглашая второе пришествие Иисуса 
и особую динамику, вызванную событиями, относящимися к 
этому пришествию. 

Предтечи будут подражать жизненному стилю Иоанна 
Крестителя и новозаветных апостолов, которые отказались 
от профессиональных ряс религии, вместо этого приняв жиз-
ненный стиль радикального послушания Иисусу и хождения 
в силе Духа. Это будет включать в себя принятие такого сти-
ля жизни, который наполнен множеством молитв с постами и 
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углубленным проникновением в Слово, а также приобретени-
ем потерянных, исцелением больных, взращиванием учеников, 
насаждением церквей и действием в силе Духа для удовлетво-
рения нужд людей. 

Когда провозвестники провозглашают Слово и творят 
дела Царства, они прославляют Иисуса и освобождают угне-
тенных; с помощью тех же действий они будут подготовлены 
для того, чтобы Бог употребил их в еще большей силе в после-
дующие годы. 

C приближением пробуждения последнего времени и сгу-
щением туч тьмы, жизненный стиль Иоанна Крестителя и апо-
столов станет гораздо более важным и актуальным для нынеш-
него поколения. Они служат в качестве вдохновения и образца 
предтеч, которые объявляют о возвращении Христа. Тогда на-
прашивается вопрос: какими людьми были Иоанн Креститель, 
Петр и Павел? Как они жили? Они отдали все, чтобы следо-
вать за Христом, много молились и постились, усердно изуча-
ли Слово, возвещали о первом и втором пришествии Иисуса, 
служили в силе Духа и с радостью терпели преследования. 

По личному свидетельству Иисуса Иоанн был наиболь-
шим «из рожденных женами» (Матф. 11:11). После того как 
Ирод обезглавил Иоанна за его бескомпромиссное послание, 
Иисус вновь свидетельствовал о нем, говоря, что «он был све-
тильник, горящий и светящий; а вы хотели малое время по-
радоваться при свете его» (Иоан. 5:35). Иоанн сам называл 
себя «другом Жениха», чья радость исполнилась, так как он 
услышал голос Жениха (Иоан. 3:29). Эти два голоса, звучащие 
в унисон, из уст Самого Иисуса и Иоанна Крестителя, являют-
ся мудрым руководством для нынешнего поколения обратить 
внимание на радикальное посвящение и послание Иоанна Кре-
стителя. 

Мы не можем рассматривать полную отдачу Иоанном 
себя Богу как историческую аномалию или исключение из 
давно прошедшего времени, что недосягаемо для нас в ХХІ 
веке. Некоторые люди хотят «вычеркнуть» Иоанна как несо-

ответствующего сегодняшнему дню, так как он был послед-
ним пророком Ветхого Завета. Но ведь Иоанн был к тому же 
первым последователем Иисуса и первым евангелистом, кото-
рый на деле призывал людей следовать за Христом. Иоанн был 
первым наставником некоторых из тех людей, которых Иисус 
избрал в качестве Своих апостолов (Иоан. 1:35-42). Он был 
преданным последователем Иисуса, а также эффективным за-
воевателем душ и делателем учеников. Мы поступим гораздо 
лучше, если научимся от Иоанна вместо того, чтобы списывать 
его со счетов. 

Петр отдал все, чтобы пойти за Иисусом (Матф. 19:27), 
много постился и молился (Матф. 9:15; Деян. 6:4), провозгла-
шал первое и второе пришествия Христа (Лук. 9:1-6; Деян. 
3:19-21; 2 Пет. 3), служил в чудесах и знамениях и претерпевал 
отвержение и гонения (Деян. 3:6-8; 4:1-12; 5:12-42). 

Павел многим пожертвовал, чтобы последовать за Иису-
сом (Фил. 3:7-8), часто молился и постился (Рим. 12:12; 2 Кор. 
6:5; 11:27; 1 Фес. 3:10), усердно изучал Писание (Гал. 1:11-17) 
и пострадал от многих гонений (2 Кор. 11:23-29). Он верно про-
возглашал первое и второе пришествие Иисуса, а также собы-
тия, относящиеся к ним (1 Кор. 15:3-4; 1 Фес. 4-5; 2 Фес. 1-2). 

Петр и Павел являются примерами полного посвящения 
Иисусу и новозаветному служению. Мы не должны смотреть 
на их полную отдачу себя Богу как на нечто недосягаемое для 
верующего ХХІ века. Наоборот, мы должны признать то, что 
жизни Иоанна Крестителя, Петра и Павла служат в качестве 
пророческого призыва к радикальному посвящению Иисусу и 
планам Божьим в нашем поколении. 

Иисус использовал жизнь и служение Иоанна Крестите-
ля в качестве наглядного примера к Своим словам: «Царство 
Небесное силою берется, и употребляющие усилие восхищают 
его» (Матф. 11:12). Иисус ни в коем случае не говорит здесь о 
физической силе, но Он говорит о внутреннем духовном «уси-
лии», которое характеризуется радикальным послушанием и 
любовью к Богу. Иисус описывает такую радикальную пре-
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данность Богу как духовное «усилие», потому что такое абсо-
лютное послушание ломает существующие мирские понятия 
и притязания. Оно усиленно противостоит нашим греховным 
желаниям, гордости и эгоизму. Оно усиленно переустанавли-
вает наши приоритеты, включая то, как мы стремимся к ком-
форту, почестям и успеху, как мы тратим свое время, деньги и 
энергию, а также то, как мы выражаем свою половую принад-
лежность. Духовное усилие говорит о святой интенсивности 
в стремлении и любви к Богу и людям. Такое духовное уси-
лие мотивируется любовью и объявляет войну нашему греху, 
эгоизму и компромиссу. Оно отказывается от всего, что может 
помешать любви к Богу и людям и ищет того, чтобы быть все-
цело преданным Царству Божьему. 

К сожалению, радикальное посвящение – это редкое яв-
ление в Западной церкви. Оно проявлялось ради таких дел, ко-
торые не идут ни в какое сравнение с делом Христовым. Ком-
мунисты предыдущих поколений проявляли больше ревности 
ради своих лживых целей, чем западные христиане проявляют 
сегодня ради истины и величия Иисуса. Признавая этот факт, 
на конференции Интерварсити 1957 года в Урбане, Билли Грэм 
обличил церковь Америки в отсутствии ревности по Богу, а за-
тем прочитал следующий отрывок из письма, написанного од-
ним студентом своей девушке, где он сообщает ей о расторже-
нии помолвки из-за того, что он стал коммунистом: 

«У нас, коммунистов, очень высок риск лишиться всего, и 
даже жизни. Мы те, в кого стреляют, кого душат, лин-
чуют, поливают грязью и травят со всех сторон, броса-
ют за решетку, злословят, высмеивают и увольняют с 
работы, а также любым другим способом делают нашу 
жизнь настолько невыносимой, насколько это возмож-
но. Определенный процент наших соратников убивают 
или лишают свободы. Мы живем практически в нищете. 
Мы возвращаем партии каждую копейку, которую мы 
зарабатываем сверх того, что необходимо просто для 
выживания. 

Мы, коммунисты, не имеем ни времени, ни денег на то, 
чтобы часто ходить в кино, на концерты или в ресто-
раны, а также на то, чтобы купить приличные дома и 
новые машины. Нас называют фанатиками. Мы и есть 
фанатики. Наша жизнь руководствуется одним наивыс-
шим идеалом, превосходящим все остальные: борьба за 
коммунизм во всем мире. 
Мы, коммунисты, имеем такую философию жизни, ко-
торую невозможно купить ни за какие деньги. У нас 
есть ради чего бороться, мы имеем определенную цель в 
жизни. Мы подчиняем свой мелкий эгоизм великому делу 
человечества, и если наша личная жизнь кажется труд-
ной, или наше эго страдает от подчинения партии, то 
мы имеем адекватную компенсацию, которой является 
мысль о том, что каждый из нас вносит свою лепту во 
что-то новое, правое и лучшее для человечества. 
Есть только одно, чему я беззаветно предан, и это дело 
коммунизма. Это моя жизнь, мое поприще, моя религия, 
мое хобби, моя возлюбленная, моя жена и госпожа, мой 
хлеб и вода. Я занят этим делом днем, и мне снится оно 
ночью. Эта идея все больше поглощает меня и со време-
нем ничуть не ослабевает. Поэтому я не могу продол-
жать дружбу, любовные отношения и даже общение 
без связи с этой силой, которая движет и руководит 
моей жизнью. Я оцениваю людей, книги, взгляды и по-
ступки по тому, какое влияние они оказывают на дело 
коммунизма и как они к нему относятся. Я уже побывал 
в тюрьме за свои убеждения, и если будет необходимо, я 
готов умереть за это». 

– Билли Грэм, конференция в Урбане 1957 г.2  

Чтобы было ясно, такое духовное усилие не требуется 
для вхождения в Царство, но оно «употребляется», что значит 
позволяется или разрешается, и даже вознаграждается Богом. 
Бог желает того, чтобы мы искали Его, употребляя духовные 
2  www.urbana.org/articles/mission-commitment
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усилия, и были всецело преданы Ему. Он обретает любовь и 
славу, когда Его народ ищет Его с духовной ревностью, откла-
дывая в сторону все то, что мешает повиноваться Ему и любить 
Его всем своим сердцем. Если мы придем к Богу с желающим 
сердцем, Он изольет на нас преобразующую благодать даже в 
нашей незрелости. Благодаря Своей благодати Бог поднимет 
предтеч, которые будут стремиться к Иисусу подобно Иоан-
ну Крестителю, Петру и Павлу. Он даровал нам Своего Духа 
в качестве Помощника. Таким образом, жизненный стиль по-
священия, подобный жизненному стилю Иоанна Крестителя 
и апостолов, доступен для всякого, кто откажется довольство-
ваться чем-либо меньшим. 

Принимая во внимание тот кризис, который противосто-
ит нашему поколению, мы должны определить и установить 
такой библейский стиль жизни, который подготовит нас к уча-
стию в его разрешении. Следующие семь обещаний предтечи 
представляют собой лишь отправную точку в определении 
некоторых практических путей для хождения в стиле жизни 
предтечи: 

● Молиться ежедневно: соединяться с Богом, изменяя 
мир через высвобождение Его силы.

● Поститься еженедельно: занимать такую позицию, 
чтобы получить больше от Бога, постясь два дня в неделю. 

● Поступать справедливо: быть ревностным в добрых 
делах милосердия и справедливости, которые превозносят 
Иисуса, по мере того как мы оказываем влияние на семь сфер 
общества.

● Жертвовать экстраординарно: переживать радость от 
многочисленных мощных соприкосновений с Божьим финан-
совым обеспечением, по мере того как мы жертвенно отдаем 
деньги для Царства и поддержки молитвенного движения. 

● Жить свято: жить в восторге от удовольствия в любви 
к Богу, что выливается в любовь к другим людям. 

● Руководить усердно: брать на себя инициативу служить 

другим людям и приобретать учеников, постоянно беря на себя 
руководство в делах достижения людей, молитвенных собра-
ниях и библейских уроках.

● Говорить смело: быть верным свидетелем истины, 
оставаясь преданным Слову Иисуса. 

Эти семь обещаний не представляют собой полный 
список, охватывающий всю христианскую жизнь, – это всего 
лишь несколько практических духовных дисциплин, которые 
послужат в качестве стартовой площадки для того, чтобы под-
готовить нас для служения предтечи. Жизненный стиль про-
возвестника не предназначен только для «избранных» или  
«элиты», – он доступен любому, кто желает внимать призыву 
«умаляться», чтобы Иисус мог «расти» в нас и через нас. При 
этом мы должны быть очень осторожны, чтобы не позволить 
духу гордости от нашего посвящения осквернить наш дух и 
воспрепятствовать духовному росту. 

Хотя эти семь обещаний не являются сложными, их не-
обходимо старательно культивировать шаг за шагом, день за 
днем, год за годом. Мы должны посвятить себя тому, чтобы 
исполнять их даже в том случае, когда представляются другие 
возможности, которые могут побудить нас отложить в сторону 
наши обязательства. Мы не можем относиться к этим обетам 
поддерживать стиль жизни Царства как к чему-то необязатель-
ному, что мы выполняем лишь тогда, когда они нам удобны или 
когда благоприятствуют обстоятельства. Мы должны смотреть 
на них как на что-то священное или очень ценное и важное для 
нас, даже когда возникают другие желания и возможности. Те 
люди, которые верно и преданно относятся к этим дисципли-
нам, непременно принесут сегодня большой плод в служении 
другим людям, и в то же время подготовят себя к могуществен-
ному возвещению пришествия Царя Иисуса и тех событий, ко-
торые непосредственно связаны с Его возвращением.
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глава 2

предтечи  возвещают 
пришествие  иисуса

По моему мнению, мы находимся в начале того поко-
ления, при котором возвратится Иисус. Я верю, что 

на земле уже родились те люди, которые увидят возвращение 
Иисуса. Это могут быть 20-летние или 2-летние – те, которые 
увидят Его возвращение. Кто именно, – я не знаю. Никто не 
может знать этого с уверенностью. Тем не менее, я знаю то, что 
Господь поднимет предтеч в том поколении, при котором Он 
возвратится на землю. Кто такой предтеча? Предтечи объяв-
ляют пришествие Господа, а также те события, которые непо-
средственно к этому относятся. Когда мы смотрим на предтеч 
первого столетия, это дает нам возможность заглянуть в жизнь 
и роль предтеч последнего времени. Иоанн Креститель и апо-
столы были предтечами первого века; они шли в различные го-
рода перед Иисусом, чтобы возвестить Его пришествие. 

(Иисус) … послал вестников пред лицем Своим; и они 
пошли и вошли в селение Самарянское; чтобы пригото-
вить для Него.  – Луки 9:52 

Ангел Гавриил ссылался на Исаию 40, когда описывал 
Иоанна Крестителя как предтечу, который должен был приго-
товить людей для принятия Иисуса во время Его первого при-
шествия (Лук. 1:11-19). 

Исполненный такой же мощи и силы духа, как и Илия, он 
будет предвестником Господа, примиряя отцов с деть-
ми, обращая на путь истинный тех, кто не повинуется 
велениям Божьим, чтобы подготовить народ к приходу 
Господа. – Луки 1:17, Современный перевод

Глас вопиющего в пустыне: приготовьте путь Господу, 
прямыми сделайте в степи стези Богу нашему. 

– Исаия 40:3 
Иоанн Креститель был голосом, вопиющим в пустыне, 

чтобы приготовить путь Господу (Иоан. 1:23). Эти отрывки 
дают нам понимание служения предтечи, или провозвестника, 
как подготавливающего народ через возвещение о пришествии 
Христа. Иоанн был пророком, который также служил в каче-
стве евангелиста, призывая множество народа прийти к Иису-
су. Другими словами, он объявлял пришествие Христа и в то 
же время завоевывал души для Царства и растил учеников, уча 
их молиться, поститься и жить праведно (Матф. 9:14; Лук. 3:3-
18; 11:1). 

Исаия 62 описывает провозвестников в том поколении, 
при котором возвратится Господь: они подготовят народ, 
устраивая путь для Господа и поднимая знамя Евангелия до 
краев земли, сообщающее, что спасение Божье действительно 
грядет. Предтечи возвещают второе пришествие Иисуса и объ-
являют о той награде, которую Он принесет с Собой (Откр. 
22:12). 

Приготовляйте путь народу! Равняйте, равняйте доро-
гу, убирайте камни, поднимите знамя для народов! Вот, 
Господь объявляет до конца земли: скажите дщери Сио-
на: грядет Спаситель твой; награда Его с Ним и воздая-
ние Его пред Ним. – Исаия 62:10-11 

предтечи возвещают пришествие иисуса
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Как предтечи первого века заранее возвещали первое 
пришествие Иисуса, так и провозвестники последнего времени 
будут заранее возвещать второе пришествие Христа. Я верю, 
что прямо сейчас Бог начинает готовить этих провозвестни-
ков из различных течений в Теле Христовом по всему миру. 
Эти предтечи будут действовать по-разному, так как у них бу-
дут разные призвания для служения. В их число войдут при-
званные евангелисты, пастора, учителя, пророки, миссионеры, 
художники, певцы, музыканты, актеры, писатели, а также те, 
кто призван к общественной или экономической деятельности. 
Многие из них сосредоточат свое внимание на подготовке уче-
ников через руководство малыми группами в церкви, системе 
образования или на рабочем месте. Мамы и папы являются од-
ними из самых эффективных предтеч, так как они учат своих 
детей о пришествии Иисуса и всем том, что с этим связано. 
Служение предтечи не является уделом особого класса людей 
– это такое призвание, которое доступно любому верующему, 
желающему провозглашать пришествие Христа и связанные с 
этим события. 

Предтечи провозглашают оба пришествия 
Иисуса
Предтечи делают акцент на втором пришествии Христа, 

вместе с этим провозглашая преимущества Его первого прише-
ствия, когда они завоевывают потерянных, исцеляют больных, 
помогают бедным и ходят в любви и святости. Чтобы понять 
полноту земного служения Иисуса, мы должны рассмотреть 
две временные рамки, относящиеся к Его первому и второму 
пришествиям. Первая временная рамка началась задолго до 
креста и простирается по всей истории Церкви. Вторая вре-
менная рамка начинается за три с половиной года до Его вто-
рого пришествия и простирается на все Тысячелетнее Царство. 
Вторая временная рамка называется Днем Господним. 

Земное служение Иисуса в этих двух временных пери-
одах соединяется вместе в Божьем плане, чтобы произвести 

полноту Его намерений. Между этим двумя периодами при-
сутствует динамичная связь. Мы не должны рассматривать их 
как отдельные реальности, но как одну и ту же славу Иисуса, 
явленную в эти два периода времени. 

То, что было полностью завершено во время первого 
пришествия Иисуса, проявится во всей полноте среди всех на-
родов в тех событиях, которые относятся к Его второму прише-
ствию. Во время Своего первого пришествия Иисус заплатил 
цену за наш грех и болезни, поразил сатану и высвободил силу 
Духа Святого в Своем народе и через Свой народ, чтобы он 
мог жить в победе над грехом и оказать динамическое влияние 
на народы нынешнего века. Во время Своего второго прише-
ствия Он делает еще один шаг, открыто являя полноту Своей 
победы в каждой сфере жизни. Представьте себе ту силу, кото-
рую Иисус проявит в тот момент, когда Он воскресит из мерт-
вых каждого верующего, бросит сатану в темницу, полностью 
преобразует каждую сферу общества во всех народах, а также 
уберет проклятие греха со всего творения, восстанавливая все, 
включая флору, фауну и атмосферу. Все это будет земным су-
жением Иисуса, как это описано в различных местах Писания, 
говорящих о последнем времени. 

Некоторые христиане сосредотачивают свое внимание 
только на таких преимуществах первого пришествия Иисуса, 
которые связаны с Его спасением и силой, явленной за послед-
ние две тысячи лет церковной истории. Другие фокусируют 
свое внимание на преимуществах первого пришествия Христа 
относительно событий Его второго пришествия. Эти два пе-
риода соединены вместе в Божьем грандиозном плане. Что Бог 
соединил, того человек да не разделяет. Мы должны провоз-
глашать весь совет Божий, который включает в себя Его спаса-
ющую силу, которая проявляется на земле в обеих временных 
рамках (Деян. 5:20; 20:20,27). 

Предтечи живут в двух временных рамках 
Предтечи живут как сейчас, так и в будущем. Они совер-

шают прорыв в Царство в настоящее время и в то же время 
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готовятся к уникальной динамике событий, которая произой-
дет непосредственно перед возвращением Христа. Они видят 
значение тех лет, которые приближают нас к Его возвраще-
нию и в которые произойдут чрезвычайные и совершенно 
уникальные динамические события – как позитивные, так и 
негативные. Они будут включать в себя величайшее в истории 
человечества излияние Святого Духа и пробуждения, которое 
превзойдет книгу Деяний апостолов. Это будет сопровождать-
ся и самой жестокой яростью сатаны против человечества, и 
самыми суровыми судами Божьими, изливаемыми на импе-
рию антихриста. 

Ной является примером предтечи, который жил в двух 
временных рамках, стремясь жить в полноте Божьих наме-
рений для настоящего времени, и в то же время готовясь к 
полноте Божьего намерения для будущего. Он изливал себя 
в проповеди к неверующим, пока готовил ковчег к будущему 
потопу, которого не происходило еще много-много лет (Евр. 
11:7; 2 Пет. 2:5). 

Нам не нужно выбирать между сейчас и тогда. Наше на-
следие – это хождение в полноте того, что приготовил Бог для 
обоих временных периодов. Провозвестники последнего вре-
мени объявляют о втором пришествии Иисуса и в то же самое 
время завоевывают потерянных, исцеляют больных и приоб-
ретают учеников. 

Предтечи готовят неподготовленных 
Говоря просто, служение провозвестника возвещает при-

шествие Господа и готовит неподготовленных принять служе-
ние Иисуса посреди уникальных процессов последнего време-
ни. Не все служения чувствуют призыв делать акцент на втором 
пришествии Христа и на относящихся к нему событиях. Но 
те, на которых лежит такое призвание, должны подготовиться 
сегодня, получив более глубокое понимание того, что говорит 
Писание о последних временах. 

Как практически провозвестники готовят неподготов-

ленных? Информируя их о том, что Иисус возвращается на 
землю как Царь царей, и изменяя их ожидания и толкование 
тех уникальных событий, которые произойдут во время второ-
го пришествия Христа. Они подготовят людей правильно от-
кликаться на призыв Иисуса, давая им понимание Его планов 
для последнего времени, чтобы они смогли согласиться с тем, 
что Он делает в этот час, а не противились этому. 

Если людям недостает понимания того, что произойдет 
в последние времена, они будут гораздо более уязвимы к тому, 
чтобы поддаться страху, соблазнам, замешательству, компро-
миссу и обольщению. Их невежество относительно того, что 
говорит Писание о событиях того часа, подтолкнет их к не-
правильным решениям. По мере разворачивания динамиче-
ских событий многие люди потеряют всякую перспективу и 
объективность во взгляде на Божью любовь и мудрость. Люди 
будут нуждаться в том, чтобы видеть происходящее с библей-
ской перспективы и рассматривать эти события как выражение 
Божьей любви и мудрости. Предтечи принесут это понимание 
Божьей любви в контекст уникальных событий последнего 
времени. Некоторые люди попросту запутаются, не зная, что 
правильно, а что нет. Неверующие будут отчаянно нуждаться 
в том, чтобы понять происходящее (Матф. 24:37-39). Даже не-
которые верующие будут претыкаться в это время, имея обиду 
на Иисуса за то, что Он позволяет всему этому происходить 
(Матф. 11:6). В противовес этим людям те, кто будут понимать 
происходящее, намного быстрее возрастут в вере и любви. Об-
ретая понимание, они смогут различить все правильное и тем 
самым противостоять всему неправильному. Провозвестники 
провозгласят из Писания то, что должно произойти, еще до его 
осуществления, включая пробуждение последнего времени, 
суд, обольщение и гонение. 

Предтечи несут понимание Божьего суда 
Цель Божьих судов против империи антихриста состоит в 

том, чтобы убрать все то, что препятствует любви; они являют-
ся выражением Его любви. Те, кто не понимают Божьих судов, 
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будут оскорбляться и злиться на Бога. Провозвестники помогут 
людям принять любовь Иисуса вместо того, чтобы ожесточать-
ся против Него. Люди должны правильно истолковывать суды 
Христа, чтобы полагаться на Его руководство и возрастать в 
любви к Нему. Провозвестники принесут правильное понима-
ние Божьих судов. Недостаточно сделать известным тот факт, 
что грядут Божьи суды на империю антихриста – мы должны 
показать их причину. Мы должны показать, почему они проис-
ходят. 

 В центре Божьих судов находится Иисус, Который вме-
шивается в историю человечества, чтобы избавить угнетенных 
и остановить угнетателей. Что можно подумать о таком Боге, 
Который ничего не предпринимает для того, чтобы остановить 
угнетателей. Что вы подумаете об отце, который ничего не сде-
лал для того, чтобы воспрепятствовать похищению его детей? 
Божьи суды являются выражением Его любви к Своим детям. 
Более того, посреди этих судов Бог предлагает милость угнета-
телям, если только они покаются и примут ее. Исаия возвещал, 
что когда Божьи суды совершаются на земле, ее обитатели на-
учаются праведности (Ис. 26:9). 

Молитва против Божьего суда в этот час 
В этот час святые не должны молиться о суде против не-

честивых народов. Они должны взывать о том, чтобы Божья 
милость восторжествовала над судом среди нечестивых наро-
дов. Мы молимся об их спасении и избавлении. В это время 
мы молимся не о том, чтобы высвободить Божий суд, но о том, 
чтобы предотвратить его. Посланием ветхозаветных пророков 
было то, что Божий народ мог остановить суд Бога через хода-
тайство. Мы ясно видим это послание через всю книгу Иоиля. 

Единственное время, когда святые должны молиться о 
высвобождении суда против империи антихриста, – это по-
следние три с половиной года нынешнего века. Мы должны 
ясно понимать, что Божий суд последнего времени сосредото-
чен на нечестивой империи антихриста. Нечестивые люди на-

столько будут ожесточены в своей ненависти к Богу, что у них 
не будет никакого желания хоть когда-либо покаяться. Как Мо-
исей молился Богу о высвобождении Его судов, направленных 
на нечестивого фараона в Исходе, главы с 7 по 12, так и свя-
тые будут молиться Богу о высвобождении судов на империю 
антихриста, ищущую того, чтобы угнетать и убивать святых. 

Величайшие чудеса Иисуса будут явлены через Его Цер-
ковь в последние три с половиной года нынешнего века, ког-
да Он высвободит чудеса и знамения против антихриста, по-
добные тем, которые Он явил через Моисея (Мих. 7:15). И все 
же за три с половиной года до возвращения Иисуса мы будем 
молиться о судах, описанных в книге Откровения, чтобы они 
были высвобождены на антихриста и его империю, которая 
будет состоять из нечестивых людей и народов. Нечестивые 
люди в тот час будут крайне враждебно настроены против Ии-
суса, угнетая святых. В тот день молитвы всех святых из всей 
истории будут высвобождены против империи антихриста 
(Откр. 8:3-5; Пс. 149:6-9). 

Предтечи подготавливают себя в Слове
Предтечи готовят себя, углубляясь в Бога через изучение 

Писания в контексте молитвы с постом, противостояния иску-
шениям, преодоления трудностей, служения людям и обучения 
действиям в дарах Духа Святого. То служение, которое мы осу-
ществляем сегодня, призвано прославлять Иисуса и помогать 
людям, и в то же время готовить нас к будущему. То служение, 
которое мы осуществляем сегодня, является неотъемлемой ча-
стью нашей подготовки к будущему служению. 

Провозвестники должны расти в понимании Писания. В 
Библии содержится более 150 глав, которые говорят о втором 
пришествии Иисуса и связанных с этим событиях последнего 
времени. Для сравнения, четыре Евангелия, которые повеству-
ют нам о служении Иисуса во время Его первого пришествия, 
составляют 89 глав. Эти Евангелия говорят о служении Хри-
ста во время Его первого пришествия, когда Он искупил нас от 
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наших грехов. 150 глав о последнем времени открывают Его 
служение, а также события, связанные с Его вторым прише-
ствием, когда Он станет открыто править над всеми народами. 
Многие из Божьего народа пренебрегают этими 150 главами, 
не принимая во внимание то, что они записаны в той же Би-
блии, открывают того же Иисуса и являют ту же силу Духа 
Святого, как и четыре Евангелия. Эти 150 глав сосредоточены 
на плане Христа относительно последнего времени и демон-
страции Его чудес и знамений в полном удалении зла на земле 
и полном установления Его мира, праведности и любви во всех 
народах. 

Провозвестники будут уделять время тому, чтобы обре-
сти понимание всего того, что говорит Писание о последних 
временах, с тем чтобы они могли пророчески возвещать это 
другим людям (Ис. 62:10-12; Иер. 23:20; 30:24; Дан. 11:33-35; 
12:9-10; Иоиль 2:28-29; Мал. 4:5-6; Матф. 17:11; Деян. 2:17-21; 
Откр. 11:3-6; 13:18). Иеремия пророчествовал о том, что в по-
следние дни Бог даст Своему народу сверхъестественную спо-
собность понять Его любящие намерения в ниспослании Его 
судов: «В последующие дни вы ясно уразумеете это» (Иер. 
23:20). Иеремия продолжает пророчествовать, что Божьи по-
сланники вникнут в Слово Божье, т.е. будут исследовать его, 
чтобы обрести понимание Божьего сердца, стоящего за Его су-
дами последнего времени (Иер. 30:24).

Даниил пророчествовал о том, что люди, имеющие по-
нимание, наставят многих в последние дни:

И разумные из народа вразумят многих … Пострадают 
(подвергнутся мученичеству) некоторые и из разумных 
для испытания их, очищения и для убеления к последнему 
времени; ибо есть еще время до срока.

– Даниил 11:33-35 
Бог поднимает предтеч, подобных Иоанну Крестителю, 

которые станут голосом, наделенным ясностью, силой и смело-
стью посреди всеобщего замешательства. Они будут голосом, 

возвещающим о грядущих событиях, а не просто эхом (Иоан. 
1:23). Недостаточно знать несколько библейских принципов, 
– предтечи должны расти в понимании Писания, чтобы быть 
ясным пророческим голосом в этот час. 

Партнерство с Иисусом сейчас и потом
Некоторые христиане проводят время подготовки к пар-

тнерству с Иисусом сейчас, нисколько не думая о подготовке 
к партнерству с Ним в уникальных событиях последнего вре-
мени. По их мнению, нам не нужно готовиться, так как Иисус 
Сам позаботится обо всем в нужное время. В подобном взгля-
де присутствует вопиющие противоречие. Хотя они правиль-
но смотрят на Иисуса как на Того, Кто желает партнерства со 
Своим народом сегодня для изменения мира, они ошибаются, 
полагая, что Он не будет стремиться к тому же партнерству в 
те годы, которые будут непосредственно предшествовать Его 
возвращению. Благая весть состоит в том, что Иисус желает 
полного партнерства с нами сейчас и потом. 

Иисус жаждет глубокого партнерства со Своей Невестой 
на каждой стадии Своего плана, как в нынешнем веке, так и 
в веке грядущем, особенно в изменяющих мир событиях, ко-
торые произойдут перед Его возвращением. Он не повернется 
спиной к Своей Невесте в тот час, чтобы взять бразды правле-
ния в Свои руки, обходясь без Своей радости в деле, совершае-
мом через Его народ. Как верно то, что Он исцеляет больных и 
побеждает угнетателя через молитвы святых сегодня, так вер-
но и то, что Он сделает то же самое и потом. Иисус стремится 
к глубокому партнерству со Своим народом на каждой стадии 
Своего дела и в этом веке, и в веке грядущем. 

Мы должны быть нацелены на подготовку к партнерству 
с Иисусом в последние времена, как мы нацелены на это сегод-
ня. Напряженность жизни в то время потребует специальной 
подготовки, особенно в нашем разуме. 
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Надежда для всех народов в последнее время 
Возвращение Иисуса названо благословенной надеждой: 

«…благословенной надежды и славного пришествия нашего 
великого Бога и Спасителя Иисуса Христа» (Титу 2:13, Совре-
менный перевод). Он придет править всеми народами, и Его 
суды уберут со всей земли всякий гнет и бунт против Бога. Все 
народы будут жить в радости явного Божьего присутствия с 
беспрецедентным процветанием, праведностью, единством и 
благостью. Земля насладится открытыми небесами в большей 
степени, чем кода бы то ни было в истории человечества. Будет 
удалена даже враждебность некоторых животных по отноше-
нию к людям (Рим. 8:19-23). Вся земля будет исцелена, так как 
почва, вода и атмосфера будут полностью очищены. Посте-
пенно вся земля окажется в таких условиях, в каких находился 
Эдемский сад (Ис. 35:1-8; 51:3; Иез. 34:29; 36:35; 47:6-12). 

Мы испытаем на себе великий прогресс Царства Божье-
го на земле еще до возвращения Иисуса, но он еще больше 
умножится драматическим образом после Его возвращения. 
Существует динамичная взаимосвязь между нашими трудами 
и победами до Его возвращения и теми победами, которые Он 
установит после Своего возвращения. Все это будет взаимо-
действовать так четко, как один слаженный план. Дьявол будет 
заточен в темницу, и все злые законы и правители будут за-
менены праведными и благими (Откр. 20:1-6). Земле не при-
дет конец, – конец придет сатане и царству тьмы на земле. 
Это является величайшей надеждой, какую только можно себе 
представить для нашего будущего и грядущих поколений. Мы 
являемся носителями изменения, которые противостоят злу 
сегодня с любовью и силой Иисуса. В любви нет страха. Му-
ченики одержат победу, так как они являются победителями в 
любви над сатаной и всеми путями антихриста (Откр. 12:11; 
15:2). Мы взываем: «Гряди, Господь Иисус», прося Его прийти 
и полностью утвердить тот труд, в котором была задействова-
на Церковь на протяжении 2000 лет в проповеди Его Царства 
(Откр. 11:15). 

Иисус повелел Своему народу знать поколение
Как я говорил в начале этой главы, по моему мнению, 

мы находимся в начале дней того поколения, при котором вер-
нется Иисус. Хотя никто не может знать ни дня, ни часа Его 
возвращения, можно знать то поколение, при котором вернется 
Иисус, через наблюдение за библейскими знамениями времен. 
Мое мнение по поводу этого поколения основано на наблюде-
нии библейских знамений, а не на личном откровении, таком 
как пророческое видение. Мы должны стоять на том, что наша 
вера основывается на том, что говорит Библия, а не на личных 
откровениях о времени Его возвращения. 

Иисус повелел одному поколению верующих знать, что 
Его возвращение близко. Конечно же, это было то поколение, 
которое «увидит все это», а именно: те знамения, о которых 
Он пророчествовал в Матфея 24. Оно должно было знать, что 
конец, т.е. Его возвращение, был близок. Некоторые верующие 
путают неспособность знать день или час (ст. 36) с неспособ-
ностью знать поколение (ст. 34). 

Когда вы увидите все это, знайте, что близко, при две-
рях. … Не прейдет род этот, как все это будет … О дне 
же том и часе никто не знает.

– Матфея 24:33-36 
Поколение, или род, в Писании простирается где-то от 

40 до 100 лет (Быт. 15:13-16; Чис. 32:13; Пс. 89:11; Матф. 1:17; 
Деян. 7:6). Моисей говорил о том, что рабство израильтян в 
Египте длилось 400 лет или 4 поколения (Быт. 15:13). Итак, по-
коление может относиться к 100 годам. 14 поколений от Авраа-
ма до Давида длились в среднем около 70 лет каждое (Матф. 
1:17). Мы призваны знать или различать то поколение, при ко-
тором вернется Господь. Смысл состоит в том, что когда мы 
знаем, что оно приближается, мы можем только поднять свои 
головы и взглянуть вверх: 

«И будут знамения в солнце и луне и звездах, а на земле 
уныние народов и недоумение; и море восшумит и воз-
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мутится; люди будут издыхать от страха и ожидания 
бедствий, грядущих на вселенную … Когда же начнет 
это сбываться, тогда поднимите глаза и головы ваши, 
потому что приближается избавление ваше. И сказал 
им притчу: посмотрите на смоковницу…»

— Луки 21:25-26, 28-29, KJV
Иисус указал на то, что многие люди, живущие в послед-

нем поколении, будут знать, что они принадлежат последнему 
поколению (Матф. 24:37-39). Но верующие могут знать это 
поколение, как знал Ной. Это не должно застать праведников 
врасплох (1 Фес. 5:1-6). Иисус обличал людей, живших в Его 
поколении, в том, что они не видели пророческих знамений 
того времени, в котором жили (Лук. 19:42-44). Павел учил, что 
Церковь должна знать времена и сроки, относящиеся ко второ-
му пришествию Иисуса (1 Фес. 5:1-6). Иисус и Павел подчер-
кивали, что знамение времен можно распознать (Матф. 24:32-
34; Лук. 21:25-29; 1 Фес. 5:1-6; 2 Фес. 2:1-11). 

Иисус связал время Своего возвращения с конкретными 
событиями и тенденциями. Существуют знаковые события и 
знаковые тенденции, предсказанные в Писании, которые да-
дут нам знать время возвращения Иисуса. Когда эти тенден-
ции усиливаются в одно и то же время на глобальном уровне, 
становясь главными новостями в средствах массовой инфор-
мации, мы должны понимать, что находимся в уникальном 
периоде истории человечества, который ведет к возвращению 
Иисуса. Будет умножаться как свет, так и тьма (Ис. 60:2; Матф. 
13:30). Сегодня большинство из этих процессов усиливаются. 
Впервые в истории большинство из этих тенденций и некото-
рые из необходимых процессов, которые приведут к знаковым 
событиям, происходят в угрожающих масштабах в то же са-
мое время и на глобальном уровне. 

Хорошая новость состоит в том, что есть много библей-
ской информации относительно этих событий, так как Иисус 
хочет видеть нас подготовленными к Его намерениям послед-
них дней. 

Знаковые события включают в себя возрождение госу-
дарства Израиль в 1948 году. То, что Израиль стал отдельным 
государством, являлось необходимой предпосылкой для того, 
чтобы могла произойти мерзость запустения. Позитивные тен-
денции, указывающие на то, что мы находимся в непосред-
ственной близости к тому поколению, при котором возвратится 
Господь, включают в себя пророчество Иисуса о том, что «про-
поведано будет это Евангелие Царства по всей вселенной, во 
свидетельство всем народам; и тогда придет конец» (Матф. 
24:14). Ведущие миссионерские организации планируют, со-
гласно статистическим данным, донести Евангелие до всех 
6000 этнических групп среди 238 стран к 2015 году. Позитив-
ная тенденция, которая служит в качестве знамения времени, 
также включает в себя спасение Израиля, глобальное молит-
венное движение с поклонением (Ис. 62:6-7), хождение на-
рода Божьего в своем тождестве Невесты (Откр. 22:17; Матф. 
25:1–13), излияние духа пророчества (Деян. 2:17), беспреце-
дентное понимание пророчества о последнем времени (Иер. 
23:20; 30:24; Дан. 11:33; 12:10), а также глобальный фокус на 
молодежи в Царстве, когда отцы обратят свои сердца к тому, 
чтобы любить молодое поколение и служить ему (Мал. 4:5-6), 
включая тех, кто не имеет или остался без отца (родителей).

Иисус пророчествовал о двенадцати негативных тен-
денциях, которые принесут бедствия народам и укажут на по-
коление Его возвращения (Матф. 24:4-14; Лук. 21:11,25). Боль-
шинство из этих тенденций усиливаются с такой скоростью, 
что это представляет собой угрозу стабильности и миру во 
всем мире. Многие негативные знаковые тенденции записаны в 
Матфея 24, включая обольщения и лжепророков (ст. 4-5,11,24), 
этнические конфликты (ст. 7), экономические баталии (ст. 7), 
голод, эпидемии и землетрясения (ст. 8), ненависть к верую-
щим (ст. 9), развал общественных взаимоотношений (ст. 10), а 
также беззаконие, которое приведет к охлаждению любви (ст. 
12). Другие негативные знаковые тенденции описаны в Луки 
21: внушающие страх явления и знамения на небе (ст. 11) и 
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возмущение моря (ст. 25). Эти тенденции всегда присутство-
вали на земле, но в последние времена они станут намного бо-
лее интенсивными, и о них будут сообщать все масс-медиа во 
всем мире. У Бога есть послание к тому поколению, во время 
которого это будет происходить; все это пророческие знаме-
ния, которые предназначены для того, чтобы верующие были 
уверены в том, что Господь близко. Другие тенденции вклю-
чают в себя мировую религию вавилонской блудницы (Откр. 
17:2-6), отпадение от веры (Матф. 24:913; 2 Фес. 2:3; 1 Тим. 
4:1-2; 2 Тим. 3:1-7; 4:3-5), гонения против верующих и умно-
жение беззакония (Матф. 24:12; Откр. 14:18), торговлю людь-
ми (Откр. 18:13; Иоиль 3:3), порнографию, а также ругателей 
и насмешников необходимости подготовки к возвращению 
Господа (2 Пет. 3:3-4). 

В следующих главах мы рассмотрим каждое из семи обе-
щаний, представляющих собой священную цену, которые по-
могут нам подготовиться к библейскому стилю жизни предте-
чи и жить в нем. Вместе с Иоанном Крестителем мы говорим: 
«Ему должно расти, а мне умаляться» (Иоан. 3:30).

глава 3

Молиться  ежедневно:
Cоединяться с богом, изменяя мир

Наше посвящение молиться ежедневно выражается 
тремя основными способами: через развитие близо-

сти с Богом, ходатайство за пробуждение и молитву за больных 
об их исцелении. Мы растем в близости с Богом наилучшим 
образом через молитвенное чтение Писания и молитву по мо-
литвенному листку на регулярной основе. Молитвенное чтение 
Писания включает призыв читать книгу Откровения один раз в 
неделю. Многие из тех, кто желают быть предтечами, незнако-
мы с этой изумительной книгой, которая так важна и необходи-
ма для будущего. 

Через молитву мы можем общаться с Богом. Молитва 
также является основным средством, с помощью которого мы 
можем находиться в партнерстве с Богом для формирования 
истории и принесения исцеления другим людям. Мы призываем 
провозвестников посвящать молитве хотя бы два часа в день в 
любом из этих трех выражений. 

Мы все стремимся встретиться с Богом, творить дела 
Царства и изменять мир. Мы предопределены для того, чтобы 
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высвобождать Божью любовь и силу другим людям, когда мы 
исцеляем больных, участвуем в пробуждении и оказываем влия-
ние на общество. Мы должны развивать молитвенную культуру 
в нашей жизни и служении, в которой будет проявляться сверх-
ъестественная сила Духа Святого. Иногда я называю близость 
и ходатайство молитвой «с закрытыми глазами», а исцеление и 
пророчество – молитвой «с открытыми глазами». Мы распола-
гаем свои сердца, чтобы молиться ежедневно, иногда с закрыты-
ми глазами, а иногда с открытыми. 

Большинство верующих на ранних этапах своего духов-
ного пути осознают, что молитва является неотъемлемым эле-
ментом жизни любого человека, который стремится к полноте 
в Боге. Поэтому они жаждут выработать такой стиль жизни, ко-
торый содержал бы молитву в ее различных выражениях. И все 
же, даже осознавая, насколько необходимой является молитва, 
лишь немногие остаются постоянными в ней. Вместо этого они 
склонны больше верить тому, что молитва всегда будет скучной 
и утомительной. Таким образом, многие живут без живой связи 
с Иисусом. 

Постоянная молитвенная жизнь является не только фунда-
ментом, но и важной частью служения предтечи – только через 
молитвенный стиль жизни мы можем принять полноту того, что 
Бог имеет для нас. 

Молитва, или связь с Богом, является одним из основных 
путей, с помощью которых мы выражаем свою любовь и пре-
данность Ему. Иисус наставлял нас: «Кто пребывает во Мне, и 
Я в нем, тот приносит много плода; ибо без Меня не можете 
делать ничего» (Иоан. 15:5). Молитва – это место соединения 
с Богом, которое снаряжает нас для того, чтобы хранить первую 
наибольшую заповедь на первом месте в нашей жизни, зная о 
том, что это выльется в любовь к другим людям, и тогда мы смо-
жем исполнить и вторую заповедь (Матф. 22:37-39). 

Близость с Богом 
Мы растем в близости с Богом, когда мы приходим к по-

ниманию того, что мы являемся Его возлюбленной, через позна-

ние Бога как своего Отца, а Иисуса как своего Жениха Царя. 
Молитва – это гораздо больше, чем духовная дисциплина 

или средство, с помощью которого мы находим выход из затруд-
нительных обстоятельств. Молитва никогда не предназначалась 
для того, чтобы быть простой обязанностью или давать только 
результат. Это, скорее, место встречи с Богом, где наш дух заря-
жается по мере того, как мы растем в любви к Нему. Воистину, 
молитва – это источник жизни и дорога к союзу с Богом. Как 
наше тело не может жить без воды, так и наше сердце не может 
жить без соединения с Богом через молитву. Когда мы ведем с 
Ним диалог в молитве, Он открывает нам разные стороны Сво-
ей личности и показывает, какие мысли и чувства Он имеет к 
нам. Это является необходимым основанием для всех тех, кто 
желает расти в близости с Богом. 

Наш Бог является нежным Отцом и 
страстным Женихом 
Наш путь к жизни в молитве должен иметь правильное 

основание, которое утверждается через развитие верного пред-
ставления о Боге. Без этого наша молитвенная жизнь не будет 
стабильной. Многие имеют широко распространенное ошибоч-
ное представление о Боге, которое рисует Его как недовольного 
начальника, принуждающего нас терпеть с Ним разговор, чтобы 
доказать свою лояльность к Нему, либо как флегматичного Бога, 
Которому наша жизнь совсем неинтересна. Но когда мы сморим 
на Бога как на нежного Отца и на Иисуса как на страстного Же-
ниха, наш дух будет заряжен для того, чтобы продолжать искать 
Его всем нашим сердцем и крепостью. Наличие правильного 
представления о Боге поможет нам сильно питать нашу молит-
венную жизнь. 

Переживание отцовского сердца Бога является основанием 
для роста в молитве. Иисус молился о нас, чтобы мы могли по-
знать, что Отец любит нас так, как Он любит Своего Сына Иису-
са (Иоан. 17:23). Откровение о том, что Отец любит нас так, 
как Он любит Иисуса, является фундаментальным утвержде-

Молиться ежедневно
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нием нашей великой ценности и значимости для Него. Вдобавок 
к этому Павел говорит нам, что мы «приняли Духа усыновления, 
Которым взываем: "Авва, Отче!"» (Рим. 8:15). В еврейском 
языке слово «авва» выражает нежное отношение к отцу, очень 
схожее со словом «папа» в нашей культуре, в котором наряду 
с уважением присутствует нежность и близость. Откровение о 
том, что Бог – наш Авва, и знание нашего тождества, что мы 
Его усыновленные дети, дает нам силу переносить трудности и 
отвергать обвинения сатаны в том, что мы безнадежные неудач-
ники, и вместе с тем дает нам смелость стоять в истине о том, 
что мы действительно имеем доступ к сердцу Отца. Мы будет 
оставаться неуверенными, пока не убедимся в том, что Бог Отец 
наслаждается нами даже в наших слабостях. Истина о том, что 
Авва Бог радуется о нас даже при том, что у нас есть слабости, 
является стабилизирующим фактором, который подобно якорю 
удерживает нашу молитвенную жизнь. Являясь сыновьями и до-
черями Бога, мы можем приближаться к Божьему престолу как 
наследники Его силы, без стыда или колебаний. 

В тандеме с откровением об отцовском сердце Бога по-
нимание Иисуса как нашего Жениха и себя самих как Его воз-
любленной Невесты является мощной реальностью, которая 
дает нам все необходимое для обладания живой молитвенной 
жизнью (Еф. 5:29-32). Библия учит нас тому, что Церковь бу-
дет постепенно отождествлять себя с Невестой, которая зовет 
Иисуса Жениха на землю (Откр. 22:17). Молитвенное движе-
ние последних дней будет состоять из Церкви, утвержденной 
в своем тождестве Невесты. Являясь Невестой Христовой, мы 
находимся в привилегированном положении, чтобы переживать 
любовь Божьего сердца, зная, что Он нежно относится к нам как 
Жених к Своей Невесте (Ис. 62:4-5). 

Послание об Иисусе как о Женихе включает в себя откро-
вение о Его эмоциях и чувствах, которые Он питает к нам. По-
просту говоря, мы понимаем, что Иисус, наш Жених, думая о 
нас, не злится и не унывает, но Его сердце преисполнено радо-
сти, а также горячих чувств к Своему народу. Иисус открывает-

ся как Тот, Кто полон нежности, милости, мягкости и терпения, 
когда Он разбирается с нами в наших слабостях. Такое пред-
ставление о Боге служит мощной мотивацией, чтобы молиться 
и искать близости и общения с Богом. 

В ноябре 1995 года у меня был пророческий сон, который 
высветил эту библейскую истину. В этом сне Господь слыши-
мым образом проговорил ко мне, когда я стоял на платформе в 
большой аудитории. Он сказал: «Назови людей Хефцибах». Го-
сподь продолжал наставлять меня в этом сне: «Скажи людям, 
что Я благоволю к ним и радуюсь о них, как жених радуется сво-
ей невесте». В этом сне, как только я назвал Его народ «Хефци-
бах», сила Божья коснулась их. Я пробудился ото сна и открыл 
Исаию 62:4, где сказано: «Будут называть тебя: «Хефцибах».3  
В еврейском языке Хефцибах означает «благоволение Господа». 
Господь поднимает множество мужчин и женщин – певцов, про-
поведников, писателей и ходатаев – по всему миру, которые бу-
дут провозглашать о том, что Бог благоволит к Своему народу. 
Для народа Божьего станет нормальным явлением возрастаю-
щая уверенность в нежных чувствах Господа к нему. 

То, какими глазами мы смотрим на Бога, определит то, как 
мы будем приближаться к Нему в молитве. Если мы смотрим на 
Него как на равнодушного или гневного Бога, то нам не очень 
захочется молиться. Кода мы видим, что Он является нашим 
нежным Отцом и страстным Женихом, Который желает, чтобы 
мы приходили к Нему, нам гораздо больше захочется молиться. 

Ежедневная молитва для возрастания в 
близости с Богом 
Самое большее, как мы можем поддержать свою молит-

венную жизнь, – через питание ее Словом Божьим. Это включа-
ет в себя активный разговор с Богом во время чтения Его Слова, 
что оказывает очень благотворное влияние на наше возрастание 
в близости с Богом. Многие христиане находятся в духовной 
реанимации с больным сердцем и пониженным духовным аппе-
3 В английском переводе King James Version (KJV). В Синодальном переводе: «Будут на-
зывать тебя: "Мое благоволение к нему"»
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титом из-за того, что они не принимают вовнутрь Слово Божье. 
Когда мы молимся Словом Богу в ответ, это намного отли-

чается от изучения Библии. Являясь решительным сторонником 
изучения Писания, я могу сказать, что это не может быть про-
стым накапливанием различной информации и фактов. Вместо 
этого изучение Библии должно вести к диалогу с Богом. Иисус 
обличал фарисеев, говоря: «Вы исследуете Писания, ибо дума-
ете чрез них иметь жизнь вечную; а они свидетельствуют о 
Мне. Но вы не хотите придти ко Мне, чтобы иметь жизнь» 
(Иоан. 5:39-40). Другими словами, Иисус говорит о том, что би-
блейская информация сама по себе не может дать нам жизни. 
Мы должны понять, что Библия свидетельствует об Иисусе не 
ради нашего коллекционирования фактов, но чтобы мы пришли 
к Нему и имели с Ним диалог в молитве, чтобы наши сердца рас-
ширились в любви к Нему. 

Опять же, изучение Библии очень важно. Все же одного 
изучения недостаточно, так как это не может принести присут-
ствия Божьего в наши сердца. Библия предназначалась для того, 
чтобы быть материалом для нашего разговора с Богом. Напри-
мер, когда мы читаем отрывок из Библии, который говорит нам 
о Божьей любви или милости, мы не можем просто подчеркнуть 
эти строчки и двигаться дальше. Недостаточно просто подумать 
о каком-либо отрывке или рассказать о нем другим людям. На-
оборот, мы должны обратить слова Библии в активный диалог 
с Богом. 

На практике это выглядит так: если я читаю такой отры-
вок, как Псалом 50:3, где Давид молился: «Помилуй меня, Боже, 
по великой милости Твоей, и по множеству щедрот Твоих», то, 
во-первых, я благодарю Бога, говоря: «Спасибо, Господь, что Ты 
обещаешь оказать мне милость». Затем я прошу Его дать мне 
больше откровения. Я молюсь примерно так: «Яви мне больше 
и больше Своей милости» и т.д. Если, например, я читаю та-
кой отрывок, как Матфея 22:39, где сказано: «Возлюби ближне-
го своего, как самого себя», то, прежде всего, я посвящаю себя 
тому, чтобы повиноваться этой заповеди, а затем прошу Иису-

са о помощи. Я молюсь: «Господь, я располагаю свое сердце к 
тому, чтобы любить людей». Затем я прошу Духа Святого по-
мочь мне действительно любить своего ближнего. Когда я чи-
таю Слово Божье, время от времени я останавливаюсь, чтобы 
помолиться такими короткими фразами Богу. Молитва по Слову 
помогает мне наслаждаться моим молитвенным временем, так 
как Бог высвобождает больше и больше Своего присутствия в 
ответ на мою молитву с помощью Его Слова. 

Ежедневная молитва о справедливости и 
пробуждении
Молитва включает в себя больше, чем близость с Богом; 

она также динамично используется Богом для высвобождения 
Его справедливости. Ходатайство включает в себя приношение 
Богу Его Слова в молитве относительно какого-либо человека, 
города или страны. Ходатайство происходит тогда, когда мы мо-
лимся о высвобождении Божьей силы и благословения другим 
людям. Ходатайство – это Божье средство установления Его Цар-
ства. Оно влияет на духовную атмосферу любого региона, за ко-
торый мы молимся. Божья справедливость совершается наибо-
лее эффективно в контексте круглосуточной молитвы. Писание 
говорит: «Бог ли не совершит справедливость для избранных 
Своих, вопиющим к Нему день и ночь..? Сказываю вам, что 
совершит для них справедливость вскоре» (Лук. 18:7-8, NAS). 
Когда верующие какого-либо города соединяются с Богом че-
рез молитву в единстве друг с другом, Бог обещал высвободить 
Свою правду и справедливость на землю. Иисус подчеркивал 
абсолютную необходимость постоянного ходатайства, которое 
ведет к высвобождению справедливости. Мы должны ходатай-
ствовать до тех пор, пока не увидим полное высвобождение Его 
планов. 

Акт говорения Слова Божьего обратно Богу не только обе-
спечивает близость между нами и Богом, но это также является 
тем средством, с помощью которого Бог высвобождает Свою 
правду и справедливость на землю. Высказывание Слова Божье-
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го обратно Богу является катализатором для излияния Его силы. 
Отец избрал то, чтобы управлять землей в партнерстве со Сво-
им народом через ходатайство. Обращение Его Слова в молитву 
к Нему является одним из основных путей Бога для принесения 
изменений на землю. 

Одним из самых потрясающих аспектов ходатайства явля-
ется то, что Иисус живет вечно, чтобы совершать ходатайство 
(Евр. 7:25). Мы знаем, что Иисус часто молился Отцу, пока на-
ходился на земле. Но даже сейчас, после Своего вознесения и 
прославления, Он ходатайствует, или говорит Отцу обратно Его 
волю в молитве, чтобы высвободить Божью силу на землю. Ии-
сус полностью является Богом, и все же Он продолжает высво-
бождать силу Отца через ходатайство. Он будет править вечно, 
высвобождая волю Отца через ходатайство (Пс. 2:9; Евр. 7:25). 

Ходатайство – это очень просто. Это включает в себя об-
ращение к Богу со Словом Божьим. Это доступно любому ве-
рующему. Мы все можем высвобождать Божью силу и справед-
ливость просто через высказывание слов Божьих обратно Богу в 
молитве. Хотя Он не нуждается в нас, Ему доставляет удоволь-
ствие править вместе со Своим народом через ходатайство. 

В Бытии 1, когда Бог творил небо и землю, Он устроил 
все таким образом, чтобы Иисус озвучил планы Его сердца для 
высвобождения силы Духа. У Отца было много планов в серд-
це для земли, и Дух Святой присутствовал в силе, тем не ме-
нее, земля оставалась темной, бесформенной и пустой до тех 
пор, пока Сын не проговорил Слово, чтобы высвободить силу 
Духа. Иисус действовал в форме ходатайства во всей первой 
главе Бытия.

Сегодня Бог требует нашего ходатайства, чтобы высво-
бодить полноту Его силы и справедливости на землю. По мере 
того как мы говорим или молимся волей Божьей обратно Богу, 
Дух Святой высвобождает ее на землю. Если мы не произносим 
вслух Слово Божье, то сила Духа не высвобождается в той же 
мере. Бог требует того, чтобы звучала святая, непрестанная мо-
литва веры для высвобождения полноты того, что содержится в 

Его сердце. Полнота Божьей справедливости будет высвобожде-
на только при условии круглосуточной молитвы. Бог страстно 
желает высвободить правду и справедливость через святых, что-
бы повлиять на семь сфер общества: семью, образование, пра-
вительство (политика, законодательство, вооруженные силы), 
экономику (бизнес, наука и технологии), искусство (развлече-
ния и спорт), средства массовой информации и религию. 

Когда мы молимся, мы противостоим демоническим си-
лам и даже вытесняем их, которые стоят за несправедливостью. 
Павел говорит нам: «Потому что наша брань не против крови 
и плоти, но против начальств, против властей, против миро-
правителей тьмы века сего, против духов злобы поднебесной» 
(Еф. 6:12). 

За величайшими сферами влияния несправедливости на 
земле стоят демонические силы, и просто человеческий труд сам 
по себе не может сломить те силы, которые порождают неспра-
ведливость. Добрые дела и гуманитарные усилия недостаточны 
в борьбе против неправды. Дела справедливости и ходатайства 
глубоко связаны между собой и представляют для Бога единую 
реальность. Когда мы оказываем практическую заботу тем, кто 
столкнулся с несправедливостью на земле, мы должны ходатай-
ствовать, чтобы сила Божья вытеснила силы тьмы в духовной 
атмосфере. Ходатайство и дела справедливости действуют рука 
об руку. Тем, кто был болен, Иисус не просто сказал добрые 
слова или оплатил их лечение, – Он изгнал тех бесов, которые 
вызывали их болезнь. Точно так же недостаточно и нам просто 
утешить больных или накормить голодных, не противостав бе-
совским влияниям, которые подпитывают несправедливость и 
порождают болезни и нищету. 

Молитва – это главное средство, с помощью которого мы 
можем находиться в партнерстве с Богом, чтобы творить исто-
рию и приносить исцеление другим людям. Павел ободряет нас: 
«Не заботьтесь ни о чем, но всегда в молитве и прошении с 
благодарением открывайте свои желания пред Богом» (Фил. 
4:6). Мощным фундаментальным принципом Царства Божьего 
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является то, что мы просим Его обо всем: как о том, чтобы да-
ровать нам блага, так и о том, чтобы избавить нас от всего не-
гативного. 

Удивительно, что Бог действительно отвечает на наше 
прошение. Эта реальность, понятая правильно, помогает нам 
осознать, что молитва – это не только отчаянная борьба, но и 
славная привилегия. 

Через заместительный труд Иисуса на кресте нам была 
дана возможность стоять перед Отцом с полной уверенностью 
и упованием на то, что Он слышит наш крик и Его трогает звук 
нашего голоса. В молитвенном партнерстве с Иисусом мы мо-
жем оказывать влияние на судьбы городов, а также наших семей 
и друзей. 

Ежедневная молитва о больных и угнетенных
Писание повелевает нам молиться о больных и угнетен-

ных (Матф. 10:8; Марк. 16:17; Иак. 5:14-15). Это повеление, а не 
вопрос выбора. Если мы будем думать, что это отдано на наше 
усмотрение, мы, скорее всего, отложим это на будущее вместо 
того, чтобы войти в молитву веры сегодня. Господь желает, что-
бы мы участвовали в сверхъестественном служении Духа Свя-
того, и чтобы это стало нашим стилем жизни. 

Правило Царства состоит в том, что Божья сила высво-
бождается тогда, когда Его народ провозглашает Его Слово 
или свидетельствует о нем. Другими словами, Дух Святой вы-
свобождает больше силы, когда Божий народ произносит Его 
Слово за всех нуждающихся. Если вы находитесь в комнате с 
больными людьми, и никто не молится за них, то обычно ни-
кто из них так и не исцеляется. Но если кто-нибудь помолится с 
верой над больным человеком, начнут происходить исцеления. 
Господь высвобождает Свой Дух следом за провозглашением 
Слова или свидетельством о нем. Вот почему нам необходимо 
уделить время тому, чтобы молиться Словом о людях. Дух Свя-
той будет двигаться в гораздо большей степени, если мы просто 
будем говорить Слово в молитве за людей. Он ожидает нас. Он 

исцелит больше людей, если мы помолимся за них. Расположи 
свое сердце к тому, чтобы молиться за какого-нибудь больного 
человека каждый день до конца своей жизни, будь то дома, в 
студенческом городке, в супермаркете, на работе или на отдыхе. 
Мы можем делать дела Царства каждый день. 

Сегодня нам следует молиться за больных в качестве сти-
ля жизни, будь то на служении, в церковном собрании, в магази-
не, в общежитии, дома, в кафе, – одним словом, в любом месте, 
где бы мы ни находились. Молитва за больных и пророчество 
должно быть частью нашей повседневной жизни. Мы можем 
молиться с уверенностью в том, что Дух Святой слушает нас и 
будет действовать в силе. 

Напряжение в Царстве 
То напряжение, которое ощущают многие верующие, со-

стоит в том, чтобы действовать в вере с благодарностью, всем 
сердцем ища Бога, чтобы произошел исторический прорыв 
полноты Духа. Мы можем действовать в силе Божьей сейчас, 
продолжая молиться об историческом прорыве, который пре-
взойдет книгу Деяний. 

Некоторые из тех, кто молятся за исторический прорыв, 
теряют из виду служение в силе Божьей в настоящее время. А 
некоторые из тех, кто регулярно служит людям сегодня, теря-
ют из виду непрестанное ходатайство за исторический прорыв 
Духа. Другими словами, они используют всю свою энергию в 
настоящее время и не имеют ни веры, ни силы с стоять за про-
рыв в будущем, или наоборот. 

Мы можем иметь полноту того, что Бог предназначил нам 
сегодня, а также искать полноты того, что Он запланировал для 
будущего. Уже сегодня мы можем видеть то, как открываются 
слепые глаза, еще до того, как начнется пробуждение последне-
го времени. Уже сегодня мы можем завоевывать тысячи душ для 
Иисуса, еще до того, как спасется великое множество людей в 
наших городах во время пробуждения последнего времени. Мы 
можем действовать как в настоящем времени, так и в будущем. 

Молиться ежедневно



42

7  обещаний  предтечи

43

Мы должны держаться за силу Божью сегодня и в то же 
время подвизаться за полноту завтрашнего дня. Другими сло-
вами, мы можем иметь «взаимоотношения настоящего време-
ни» с Иисусом и в то же время сражаться за исторический про-
рыв силы Духа Святого. Мы можем иметь и то, и другое. Мы не 
должны выбирать между одним и другим. К сожалению, неко-
торые из тех, кто ходатайствуют за прорыв в исцелении больных 
в будущем, не молятся за исцеление больных сегодня! Я знаю 
некоторых верных ходатаев, которые редко молятся за больных. 
Они живут лишь в «режиме ожидания» будущего прорыва вме-
сто того, чтобы перейти на «рабочий режим», чтобы увидеть 
чудеса сегодня. Господь желает, чтобы мы действовали в обоих 
режимах. 

Молитва, которая защищает нас от 
сгорания
Молитва ставит нас в положение «подзарядки», чтобы лю-

бить Бога и любить людей, и служит предохранителем от духов-
ного сгорания. То, что мы остаемся присоединенными к Иисусу 
на уровне сердца, является тем жизненным потоком, который де-
лает нас способными продолжать служение в исцелении больных 
и совершении дел справедливости и сострадания на протяжении 
десятилетий. Без молитвы духовное сгорание неизбежно после 
нескольких лет активного служения. Близость с Иисусом являет-
ся единственным путем сохранения нашей способности служить 
другим людям на протяжении многих лет, чтобы мы могли более 
полно высвобождать справедливость на землю. Молитва, кото-
рая ведет к близости с Богом, защищает наш дух от сгорания, 
когда много часов подряд мы служим другим людям. 

У нас есть достаточно времени, чтобы углубиться в Бога и 
достичь людей. Мы не должны оставлять свою личную молитву 
для того, чтобы у нас появилось время для служения людям. Мы 
можем делать и то, и другое. Мы можем «украсть» больше вре-
мени для Царства из того времени, которое мы тратим на отдых 
и развлечения. 

Практические вопросы по развитию 
посвященной молитвенной жизни
Причина того, что очень мало людей вовлечено в молитву, 

чтобы расти в общении и близости с Богом, частично состоит в 
том, что наша культура стала намного более занятой и шумной, 
вытесняя возможность создать «святое место» и время для Бога. 
Дилемму отсутствия молитв еще больше усугубляет тот факт, 
что новое поколение растет, имея все больше возможности для 
пустой траты времени, поэтому их жизни расточаются на суе-
ту. Тем не менее, даже при всей занятости делами, работой или 
учебой большинство из нас имеет больше времени, чем мы осо-
знаем. Очень важно, чтобы мы искали возможность найти это 
время вместо того, чтобы позволить ему уйти на какие-то раз-
влечения и материальные вещи. Тридцать пять лет назад, когда 
я учился в колледже, один из моих лидеров побудил меня к тому, 
чтобы ввести в мою практику две простые вещи, которые помог-
ли мне с того времени поддерживать мою молитвенную жизнь. 
Первый совет, который он мне дал, заключался в том, что мне 
необходимо выделить определенное время для молитвы и рас-
писать ее на каждый день. Второй совет состоял в том, чтобы 
создать и использовать молитвенный список. В совокупности 
эти две вещи укрепили мою молитвенную жизнь и сохранили 
мое посвящение молитве. Каким образом? Расписание, или за-
планированное время, отвечает за то, когда мы будем молиться, 
и помогает нам оставаться постоянными. Молитвенный список 
дает нам направление, о чем молиться. 

На протяжении многих лет я разговаривал со многими из 
тех, кто отказывается делать эти две вещи, считая их законниче-
скими или «недуховными», тем не менее, они продолжали жа-
ловаться на несостоятельность соблюдать свою молитвенную 
жизнь. И все же, опираясь на свой опыт в качестве пастора, я 
обнаружил, что человек, стремящийся поддерживать свою мо-
литвенную жизнь, после внедрения этих двух простых вещей 
молится в десять раз больше, чем до того. 

Молиться ежедневно
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Составление молитвенного расписания 
Постарайтесь так расписать свое молитвенное время, 

чтобы оно приходилось на наиболее свободные часы в вашем 
дне. Многие находят наиболее практичным назначить это время 
либо на раннее утро, до работы или учебы, либо на вечер, по-
сле того как все ежедневные дела завершены. Как только молит-
венное время определено и внесено в наш распорядок дня, мы 
должны считать это время «священным», относясь к нему как к 
реальной встрече с Царем. Сделав это время священным – т.е. 
таким временем, когда у нас происходит диалог с Господом – мы 
научимся отвергать все остальное. Ибо что может быть более 
важным, чем общение с Иисусом? 

Однажды мне позвонил один известный и влиятельный 
человек из нашего правительства. Он был проездом в Канзас-
Сити, и у него было лишь небольшое свободное «окно», во вре-
мя которого он хотел встретиться со мной. Хотя я глубоко ува-
жаю этого человека, и для меня было бы честью встретиться с 
ним, его «окно» приходилось как раз на средину моего запла-
нированного молитвенного времени. За несколько лет до этого 
я обещал Господу, что буду относиться к своему молитвенному 
времени как к очень важным встречам с Ним и не буду их про-
пускать, кроме случаев крайней необходимости. Когда я откло-
нил предложение о встрече с этим человеком, он удивился, что 
я не захотел перенести свою молитву на другое время. Но я не 
жалею об упущенных возможностях, если в это время я остал-
ся верным своему обещанию встретиться с Господом. Расписав 
свое молитвенное время на каждый день, я нашел, что мне го-
раздо легче говорить «нет» различным отвлечениям, даже если 
они кажутся важными или выгодными. 

Использование молитвенного листка 
Я обнаружил, что использование молитвенного списка не 

является недуховным или трудным, но что это полезное сред-
ство, которое помогает моему разуму оставаться сосредото-
ченным во время молитвы. Часто, когда я не молюсь по своему 

молитвенному листку, мой разум переключается на случайные 
вещи уже через пять минут после начала моей молитвы. Я не 
всегда прохожу по каждому пункту своего молитвенного переч-
ня; я имею свободу отклоняться от своего списка всякий раз, 
когда чувствую побуждение сделать это. Но, в общем, исходя 
из собственного опыта, могу сказать, что использование мо-
литвенного листка делает мое молитвенное время гораздо бо-
лее сконцентрированным. Я обнаружил, что одна из главных 
причин того, почему люди не могут оставаться постоянными в 
своей молитвенной жизни, заключается в неспособности доста-
точно долго сосредотачивать свой разум, чтобы войти в Божье 
присутствие. Молитвенный перечень помогает нам оставаться 
сосредоточенными на Господе, чтобы мы могли соединиться с 
Ним на более глубоком уровне. 

У меня есть несколько различных молитвенных листков, 
которые я использую во время молитвы. Вы можете рассмо-
треть различные молитвенные перечни, которые я использую, в 
моей брошюре «Молитвы для укрепления внутреннего челове-
ка». Я призываю вас использовать эти молитвенные списки или 
изменить их, чтобы они стали более личными для вас, но самое 
главное: используете ли вы мои молитвенные перечни или нет, 
важно использовать молитвенный листок, чтобы это помогало 
вам оставаться сконцентрированными на молитве. 

Хранение пророчества: для чего изучать и 
читать книгу Откровения?
В книге Откровения мы видим святых в партнерстве с Бо-

гом, которые ходатайствуют о прекращении несправедливости 
и высвобождении Его силы. Чтобы быть эффективными партне-
рами Богу в конце этого века, очень важно знать Его сердце и 
Его план. По этой причине важной частью нашего обязатель-
ства Священной Цены перед Богом молиться ежедневно явля-
ется обещание прочитывать книгу Откровения как минимум раз 
в неделю. Чтение и понимание книги Откровения не является 
второстепенным вопросом в подготовке провозвестников для 
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последнего времени. Многие верующие выносят книгу Откро-
вения на задворки своей веры, так как они полагают, что она 
слишком трудна для понимания или не является актуальной. Но 
такое мышление является досадно ошибочным. Книга Открове-
ния крайне важна в служении предтечи, так как она открывает 
саму славу Иисуса, а также Его план привести будущее в испол-
нение через партнерство со Своим народом (Откр. 1:1). Я назы-
ваю эту книгу «книгой Деяний последнего времени» или «кано-
низированным руководством к молитве», которое информирует 
нас о плане Бога по осуждению антихриста и его империи, когда 
Он придет в грядущем веке. События в книге Откровения будут 
высвобождены в партнерстве между Иисусом и Его народом, 
через молитву и провозглашение. Мы должны использовать эту 
жизненно важную, стратегическую информацию, которую эта 
книга дает нам для нашего оснащения, чтобы наиболее эффек-
тивно участвовать в Божьем плане и подготовить других к тому 
же. 

Более того, в чтении книги Откровения содержится кон-
кретное уникальное обетование о благословении. Иоанн пишет: 
«Блажен читающий и слушающие слова пророчества сего и 
соблюдающие написанное в нем; ибо время близко» (Откр. 1:3). 
На протяжении многих лет я прочитывал книгу Откровения 
раз в неделю, так как верю, что она является очень важной для 
понимания служения предтечи. Эта книга очень насущна и не 
является трудной для понимания. Основная линия и структура 
этой книги будут чрезвычайно актуальны для того поколения, 
при котором возвратится Господь.

Заключение
Мы должны быть тем народом, который молится ежеднев-

но. Молясь ежедневно, мы признаем свою несостоятельность, 
неспособность и бессилие исправить мир. Непрестанная мо-
литва высвобождает силу небес, которая преобразует проблем-
ные места наших городов и стран. Таким образом, обещание 
молиться ежедневно является первостепенным в стиле жизни 

Священной Цены; именно из этого места начинается наша еже-
дневная жизнь. Ежедневная молитва является фундаментальной 
составляющей служения предтечи. Поднимается новый тип ру-
ководства: перед возвращением Господа наша страна будет изо-
биловать церквами с утвержденной молитвенной культурой, и 
эти церкви будут вести молящиеся лидеры.

Молиться ежедневно
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глава 4

поститься  еженедельно:
занимать такую позицию, 
чтобы получать больше от бога

Дух Святой готовит Церковь к величайшему пробуж-
дению и самому большому давлению во всей чело-

веческой истории. Без всяких сомнений, Писание открывает 
нам, что годы, предшествующие возвращению Господа, будут 
самым триумфальным временем для Церкви, так как Невеста 
Христова будет очищена огнем пробуждения и огнем гонения. 
Библия уверяет нас в том, что в конце нынешнего века Невеста 
будет полностью приготовлена к возвращению Христа (Откр. 
19:7). Это означает, что в Церкви произойдут радикальные пе-
ремены, и многое из того, что Церковь принимает сегодня в 
качестве нормы, будет изменяться драматическим образом. 

По мере приближения конца века мы должны спросить 
себя о том, как мы можем сотрудничать с Духом Святым, чтобы 
мы могли ходить в силе и близости с Богом, в которых ходила 
новозаветная Церковь. Частично ответ содержится в принятии 
постящегося образа жизни, который настраивает наши сердца 

поститься еженедельно

на то, чтобы принять больше от Бога.4  
Пост, по своей сути, является ограничением каких-либо 

наших естественных сил с целью поставить себя в такое по-
ложение, чтобы мы могли более свободно принимать от Духа 
Святого. Многие люди боятся поста из-за чувства голода и фи-
зической слабости, которая сопровождает пост. Когда я впер-
вые пробовал поститься, я боялся поста. Мне это не нравилось. 
Я редко выдерживал его до конца дня. Но я обнаружил, что 
страх перед постом хуже, чем сам пост. 

Хотя многие люди смотрят на пост как на что-то архаич-
ное или необязательное, Иисус ясно дал понять, что Он ожи-
дал того, что верующие будут поститься. Иисус говорил: «А 
ты, когда постишься» (Матф. 6:17), подразумевая, что пост 
должен являться нормальным явлением в повседневной жизни 
ученика. Пост не предусмотрен лишь для «избранных» или ра-
дикальных христиан. Он должен быть частью нашей обычной 
христианской жизни. Пост может показаться чем-то чуждым и 
радикальным для некоторых верующих в Западной церкви; тем 
не менее, он был нормой для ранней Церкви. История Церкви 
свидетельствует о том, что пост два раза в неделю был обыч-
ной практикой в ранней Церкви, что длилось на протяжении 
сотен лет. Это неправда, что требования нашего современного 
темпа жизни делают пост непрактичным для нас. 

Иоанн Креститель является примером того, кто готовил 
других к приходу Господа. Иоанн посвятил себя постящемуся 
стилю жизни, отдалившись от жизненных удобств: одевался в 
простую одежду, ел простую пищу, которую составляли саран-
ча и дикий мед, и время от времени воздерживался от еды и 
питья (Матф. 3:1, 4; 11:18; Марк. 1:3-4,6). Иоанн Креститель 
обучал своих учеников постящемуся образу жизни и учил их 
часто поститься (Матф. 9:14). Так как Иисус назвал Иоанна 
Крестителя «большим из рожденных женами» (Матф. 11:11), 
мы можем быть уверены в том, что Иисус рассматривал посвя-
щение Иоанна Богу как пример, достойный подражания. 
4 Больше о постящемся стиле жизни можно узнать из книги Майка Бикла и Даны Кендлер 
«Награды за пост».
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В подготовке к пришествию Христа регулярный пост 
станет ключевым компонентом. Постящийся стиль жизни яв-
ляется непреложной и фундаментальной частью жизни каждо-
го посланника-предтечи. 

На протяжении всей истории были такие люди, которые 
постились с неправильным духом, ища того, чтобы заслужить 
Божье расположение или человеческое одобрение. Это не то, 
чего желает Бог. Богу нравится, когда мы стремимся любить 
Его и верить Его Слову. Мы постимся не для того, чтобы до-
казать что-либо Богу или снискать Его расположение. Пост 
приводит наше сердце в состояние готовности и способности 
больше получать от Бога, так как заставляет нас добровольно 
принять слабость нашего физического тела и умственных спо-
собностей, тем самым вынуждая нас полагаться на Иисуса. Та-
ким образом наше сердце становится расположенным к тому, 
чтобы принимать силу от Духа Святого. 

Есть глубокая взаимосвязь между пищей и нашим духом, 
так как наше тело и наш дух соединены динамичным образом. 
Хотя нам бы хотелось думать, что они совершенно отдельны 
и не влияют друг на друга, существует глубокая взаимосвязь 
между пищей и состоянием нашего духа: является ли он жи-
вым и действенным или пассивным и ленивым. Благочестивое 
воздержание от пищи побуждает наш дух к тому, чтобы быть 
более бодрым и подвижным, так как это ставит нас в такие 
условия, когда мы можем больше получать от Бога. 

Христианство не будет оказывать полного влияния на 
нашу жизнь в отрыве от регулярной дисциплины поста. Иисус 
открыл этот принцип Павлу, когда сказал: «Довольно для тебя 
благодати Моей, ибо сила Моя совершается в немощи» (2 Кор. 
12:9). Иисус учил Павла тому, что принятие слабости выльется 
в то, что в его жизни совершится Божья крепость или сила. Вы-
свобождение Божьей силы на его жизнь было непосредственно 
связано с его желанием принять слабость от поста. Физическая 
и эмоциональная слабость, к которой приводит пост, бросает 
нам вызов, так как вынуждает нас доверять Богу в том, чтобы 

Он помог нам, потому что мы не способны функционировать 
нормально. В результате Божья сила проявится в нашей жизни 
в большей степени, если мы будем поститься. 

Не пренебрегайте тем, чтобы просить Бога о благодати 
на то, чтобы Он укрепил вас для поста. Если вы просите благо-
дати у Бога на пост, вы ее получите (2 Пет. 1:2; 3:18). Мы мо-
жем быть уверены, что Бог высвободит силу для поста, когда 
мы просим Его об этом. 

Нам никогда не надо полагаться на свою личную историю 
постов; чтобы иметь силу поститься, мы должны полагаться 
только на силу Христа. Это означает, что мы должны просить 
Его о благодати перед постом и во время поста, независимо 
от того, насколько коротким или длительным он будет. Высво-
бождение Божьей благодати не означает облегчения чувства 
усталости или голода, но это сила, чтобы быть решительно на-
строенным продолжать пост. Благодать для поста – это то, что 
происходит, когда Господь укрепляет нашу решимость, чтобы 
мы более последовательно двигались в тех постах, к которым 
расположили свое сердце. 

Семь библейских причин для поста 
Иисус подчеркивал, что Отец наградит постящегося, го-

воря: «Когда ты постишься … Отец твой, видящий тайное, 
воздаст тебе явно» (Матф. 6:17-18). Отец пристально наблю-
дает за нами, когда мы постимся, и Его желание состоит в том, 
чтобы ответить на наш пост наградой, так как Он есть «На-
градитель для тех, кто усердно ищет Его» (Евр. 11:6, KJV). 
Некоторые награды являются внешними, когда сила и благо-
воление Божье прикасаются к нашим обстоятельствам. Дру-
гие награды являются внутренними, когда Бог касается наших 
сердец на новой глубине. Другими словами, мы постимся как 
для того, чтобы ходить в большей силе Божьей для изменения 
мира, так и для того, чтобы больше соприкоснуться с Его серд-
цем для изменения наших сердец. Вот семь различных наград 
или причин для поста из Писания: 
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1. Пост для переживания силы Божьей в нашем служении
Наверное, самой распространенной причиной, по которой 

люди постятся, является переживание большей силы Божьей в 
их личном служении. Иисус указал Своим ученикам на пост и 
молитву, когда они не могли освободить от бесов одержимого 
мальчика. Когда они спросили Иисуса, почему он не освобо-
дился, Господь ответил: «Сей же род изгоняется только мо-
литвою и постом» (Матф. 17:21). Существует такое измерение 
силы, которое высвобождается только через регулярную мо-
литву и пост. Сила проповеди Иоанна Крестителя вне всяких 
сомнений была связана с его постящимся стилем жизни. 

Многие из тех, кто совершал пробуждения на протяжении 
всей истории, регулярно постились. Например, Джон Уэсли и 
Джордж Уайтфилд были теми, кого драматическим образом 
использовал Господь в Англии и Америке во время Первого 
Великого Пробуждения в начале XVIII века. Тысячи людей 
были спасены, и Англия была воспламенена их помазанными 
проповедями. Когда они приехали в Америку, дух пробужде-
ния последовал за ними, прикасаясь к целой стране через по-
мазанную проповедь таких людей, как Дэвид Брэйнерд, Джо-
натан Эдвардс и другие. Все они были посвящены регулярным 
постам. Джон Уэсли постился по средам и пятницам каждую 
неделю и призывал своих проповедников также поститься два 
дня в неделю. Он стал организатором пробуждения, посылая 
тысячи окружных проповедников, которые ехали на лошадях 
из города в город и проповедовали там. Утверждают, что Уэсли 
говорил: «Тот человек, который никогда не постится, не более 
находится на пути в небо, чем тот человек, который никогда 
не молится». Эти пионеры пробуждения понимали динамиче-
скую связь между постом и проповедью с властью. 

Джон Дж. Лэйк является еще одним примером такого че-
ловека, который был посвящен посту и молитве, и видел, как 
сила Божья высвобождалась на его служении уникальным об-
разом. Лэйк, который умер в 1935 году, был богатым бизнесме-
ном из Чикаго, которого охватило видение действовать в силе 

Божьей для исцеления больных. Он глубоко желал пережить 
такую силу, какая была у ранних апостолов. Итак, он искал Го-
спода через посты и молитвы, пока не пережил эту силу на себе. 
Когда он проповедовал в Южной Африке, всего лишь за пять 
лет он увидел более 500 000 задокументированных исцелений, 
начиная от воскрешения мертвых и до исцеления парализован-
ных людей и слепых глаз. Он видел тысячи и тысячи новооб-
ращенных, а также сотни новых церквей. За исключением пер-
вых апостолов, я не знаю ни оного другого служения в истории 
Церкви, где бы сила Божья изливалась таким впечатляющим 
образом. Лэйк был человеком, глубоко посвященным посту и 
молитве, который призывал и других поступать так же. 

2. Пост за исполнение Божьих обетований для определен-
ного географического региона 

У Господа есть пророческие планы и обетование для каж-
дого города и страны, которые могут быть полностью реализо-
ваны только тогда, когда Его народ будет молиться и поститься 
за их исполнение. Божьи обетования не являются гарантиро-
ванными. Это, скорее, пророческие приглашения откликнуться 
на Божий призыв и сотрудничать с Ним, чтобы Он высвободил 
планы Своего сердца. Пророческие обетования – это пригла-
шения к тому, чтобы взывать в вере об их исполнении. 

Даниил молился и постился за исполнение Божьего обе-
тования об освобождении Израиля из рабства и возвращении 
на свою землю (Неем. 1:4; 9:1). Хотя обетование было дано, 
пророк верно молился и постился о том, чтобы это произошло 
в реальности. Неемия также отдал себя посту и молитве о вы-
свобождении Божьих обетований на его поколение, и Господь 
ответил ему только после того, как он проявил верность в про-
шении Бога об этом (Неем. 1:4; 9:1). Корнилий также постился 
и молился о том, чтобы было высвобождено сердце Божье, и 
он увидел спасение всего своего дома, а также открылась дверь 
благодати для спасения язычников (Деян. 10:1-4,30,44-45). По-
добным образом исполнятся обетования Божьи о наших се-
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мьях, городах и странах, когда Невеста Христова будет взывать 
к Богу с постом и молитвами. 

3. Пост для прекращения кризиса 
Во всем Писании мы видим, как люди постились для об-

ретения Божьей милости во время личного и даже общенацио-
нального кризиса. Анна, мать Самуила, искала Господа через 
молитву и пост, чтобы положить конец своему личному кризи-
су бесплодия (1 Цар. 1:7). Господь ответил на ее вопль, даровав 
ей сына, который вырос и стал великим пророком Израиля. То, 
что Анна взывала к Богу с постом и молитвой, явилось катали-
затором для Божьего ответа на личный кризис. 

Пост также используется Богом для прекращения нацио-
нального кризиса. В разные времена Бог обращал во благо от-
чаянное положение Израиля после того, как народ обращался 
к Нему в совместной молитве и посте (Иоиль 2:12-17). Когда 
Иоиль пророчествовал о грядущих Божьих судах над народом 
Израиля, он призывал Израиль повернуться к Богу через мо-
литву и пост в надежде, что Он отменит Свой суд. Иоиль про-
рочествовал о том, что Бог будет судить Израиль, используя са-
ранчу, а затем, позднее, вавилонскую армию Навуходоносора. 
В обоих случаях Иоиль призывал Израиль обратиться к Богу в 
молитве и посте (Иоиль 1:2-18; 2:1-9,12-15). 

Наш народ сегодня находится посреди кризиса, кото-
рый никто не может облегчить, кроме благоволения и силы 
Божьей, которая частично высвобождается через совместную 
молитву и пост. Кризис в нашей стране включает в себя возрас-
тающее число абортов, атаки на священность брака, усиление 
радикального ислама, экономические спады и сильное скаты-
вание к компромиссу, который имеет место внутри Церкви. 
Компромисс и пассивность Церкви усиливают все остальные 
проблемы. Многие верующие оскверняют учение о благодати 
Божьей из-за того, что поддаются страху перед людьми и че-
ловекоугодническому духу. Они убирают задевающую сторону 
Евангелия, представляя благодать Божью как то, что придает 

людям силы хорошо себя чувствовать и грешить при этом, и не 
призывают их к настоящему покаянию. Единственным лекар-
ством для Церкви является Божья милость, которая пробудит 
нас Его могущественным присутствием. Для этого мы долж-
ны продолжать умолять Его об этом с постом и молитвой. Мы 
помним дни Ионы, когда Ниневия покаялась, совершив пост, и 
обрела великую милость от Бога (Иона 3:3-9). 

4. Пост для пророческого откровения о последних временах 
Еще одна библейская причина посвятить себя постяще-

муся стилю жизни состоит в том, чтобы получить большее по-
нимание Писания, относящегося к последним временам. Через 
пост и молитву пророку Даниилу было дано откровение для 
понимания событий последнего времени, особенно в отноше-
нии судьбы Израиля в то время. Даниил так описывает то, что 
с ним происходило: «И обратил я лицо свое к Господу Богу 
с прошением в молитве и молении, в посте … Когда я еще 
продолжал молиться … Гавриил … говорил со мною и сказал: 
"Даниил, теперь я пришел, чтобы дать тебе способность по-
нимать … уразумей видение"» (Дан. 9:3, 21-23, KJV). 

Когда Даниил молился и постился, ангел Гавриил при-
шел к нему, чтобы открыть те события, которые произойдут в 
том поколении, когда возвратится Господь. Даниилу была дана 
способность понимать события, относящиеся к возвращению 
Христа. Опять же, в 10 главе Даниила, после 21-дневного по-
ста, Даниилу явился ангел, чтобы дать ему разумение событий 
последнего времени. Ангел сказал ему: «С первого дня, как ты 
расположил сердце твое, чтобы достигнуть разумения … сло-
ва твои услышаны, и я пришел по словам твоим» (Дан. 10:12). 

Библия предвещает беспрецедентное высвобождение 
пророческого откровения во время того поколения, когда воз-
вратится Господь. В Деяниях 2 мы читаем о том, что Петр 
указывал на эту реальность, цитируя пророка Иоиля, который 
провозглашал: «И будет после того, изолью от Духа Моего на 
всякую плоть, и будут пророчествовать сыны ваши и дочери 
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ваши; старцам вашим будут сниться сны, и юноши ваши бу-
дут видеть видения. И также на рабов и на рабынь в те дни 
изолью от Духа Моего» (Иоиль 2:28-29). Слова «после того» в 
этом отрывке говорят о совместных молитвах, во время кото-
рых люди должны были регулярно поститься и взывать к Богу 
в Иоиля 2:12-17. 

Даниил пророчествовал о том, что Бог поднимет людей с 
пророческим пониманием, которые научат многих (Дан. 11:33-
35). Здесь сказано о том, что эти люди будут иметь зрелое по-
нимание того, что будет делать Бог в конце нынешнего века 
(Иер. 23:18-20). 

Для тех, кто чувствует призыв быть посланником по-
следнего времени, регулярный пост является непременной и 
важной частью их подготовки. Призвание предтечи не предна-
значено только для проповедников – многие христиане будут 
учить других через танцы, спектакли, живопись, литературу 
и музыку. При наличии интернета и современных технологий 
некоторые из тех, кто никогда не проповедовал, смогут напи-
сать электронное послание или сделать подкаст, что повлияет 
на целый народ своим пророческим пониманием какого-либо 
ключевого события последнего времени. Те из нас, кто желают 
быть посланниками-предтечами, должны регулярно постить-
ся, чтобы быть готовыми принять откровение для наставления 
многих других людей в дни, предшествующие возвращению 
Иисуса. 

5. Пост для защиты
Пятая библейская причина для поста – это необходимость 

в защите. Перед тем как Ездра вывел группу иудеев из Вавило-
на обратно в Израиль, чтобы помочь восстановить страну по-
сле разрушения, он постился и молился Богу о защите во вре-
мя этого перехода (Ездра 8:21-23). Путь из Вавилона в Израиль 
имел протяженность более 1000 километров и был опасным. 
Иудеи нуждались в Божественной защите от воров и бандитов 
на этом пути, так как каждый год там было убито и ограблено 

множество людей. Ездра собрал народ, чтобы поститься и мо-
литься о Божьей защите для народа и его имущества. 

Есфирь также созвала иудеев в Персии, чтобы поститься 
о Божественной защите (Есф. 4:16). Распоряжение убить всех 
евреев в Персии уже вступило в силу, и Есфирь знала, что их 
единственной надеждой является небесное вмешательство Бога 
через молитву и пост (Есф. 3:13; 4:7). Прежде всего, Есфирь 
сама нуждалась в защите, так как она собиралась предстать пе-
ред царем без царского приглашения, чтобы отозвать смертный 
приговор ее народу. В то время законом устанавливалась смерт-
ная казнь любому, кто придет к царю без приглашения, и многие 
постились и молились за жизнь Есфири, когда она бросила вы-
зов этому закону (Есф. 4:16). Благодаря посту иудеев Господь 
сохранил жизнь Есфири, а затем разрушил планы Амана по ис-
треблению всего еврейского народа в Персии (Есф. 9:1). 

6. Пост для получения направления 
Пост для получения направления имеет множество би-

блейских прецедентов. Весь Новый Завет свидетельствует о том, 
что ранняя Церковь постилась для того, чтобы получить направ-
ление от Бога. Павел и другие лидеры постились и молились о 
направлении в их служении, а также перед тем, как избрать и по-
ставить старейшин (пресвитеров) в новых церквах Листры, Ико-
нии и Антиохии (Деян. 13:1-2; 14:21,23). Бог более точно укажет 
нам направление, если мы будем молиться, поститься и просить 
Его об этом. Это включает в себя направление для нашей жизни, 
семьи и служения, или нашей задачи в обществе. Вместо того 
чтобы беспокойно вопрошать о том, в чем состоит Божья воля 
для нашей жизни, мы должны быть уверены в Его желании от-
ветить нам, когда мы ищем Его через пост и молитву. 

7. Пост для возрастания в близости с Иисусом 
Наконец, есть такая библейская причина для поста, как не-

обходимость возрастания в близости с Иисусом. Это то, что я 
называю постом Жениха. Пост Жениха проводится не для внеш-
ней награды, а для внутренней, которая выражается в возраста-
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нии в близости с Иисусом. 
Такой вид поста мотивируется нашим желанием иметь 

близость с Иисусом, а не стремлением иметь больше силы в 
служении или избавиться от личного кризиса. Пост Жениха – 
это такой пост, при котором мы приходим к Иисусу как наше-
му Жениху-Царю. Этот пост в основном сосредоточен на «же-
лании» – как на понимании Божьего желания по отношению к 
нам, так и на пробуждении нашего желания к Нему. 

Описание Иисуса как Жениха-Бога подразумевает то, что 
Он является Богом желаний, и что Его желания направлены к 
нам. Иисус является не только Царем, обладающим силой изме-
нять обстоятельства, но и Женихом, обладающим силой касать-
ся наших сердец и изменять их. 

Являясь сынами Божьими, мы находимся в положении 
переживания силы Божьего престола. Являясь Невестой Хри-
стовой, мы находимся в положении переживания желаний Бо-
жьего сердца. Мы посвящаем себя посту, так как хотим ощутить 
желание Бога к нам и самим иметь всевозрастающее желание к 
Нему. 

Понимание поста Жениха 
Когда Иисус впервые сказал мне о посте Жениха, в моем 

разуме произошло очень большое изменение парадигмы. Лю-
бой другой пост совершается для получения внешней награды, 
такой как обладание большей силой в служении, а пост Жениха 
мотивируется исключительно желанием к Иисусу. 

Евангелист Матфей повествует о том, что ученики Иоанна 
подошли к Иисусу с вопросом: «Почему мы и фарисеи постим-
ся много, а Твои ученики не постятся?» Иисус ответил им: «Мо-
гут ли печалиться сыны чертога брачного, пока с ними жених? 
Но придут дни, когда отнимется у них жених, и тогда будут 
поститься» (Матф. 9:14-15). 

В первый раз, когда Иисус описал Себя как Жениха-Бога, 
это происходило в контексте учения о посте. Этот отрывок на-
поминает нам об учении Исаии об эмоциях Бога как Жениха, 

описывая Бога как Того, Кто благоволит к Своему народу и ра-
дуется ему, как жених радуется своей невесте (Ис.62:4-5). Иисус 
представил Себя как Жениха-Бога, Того, Кто благоволит к Сво-
им ученикам и радуется им. 

Иисус ответил на вопрос относительно отсутствия постов 
среди Его учеников, говоря: «Могут ли печалиться друзья же-
ниха, пока с ними жених?» (Матф. 9:15, NKJV). Ученики на-
слаждались присутствием Иисуса. Им нравилось находиться в 
компании Иисуса, зная, что Он получает удовольствие от взаи-
моотношений с ними. Пока Иисус, Жених-Бог, находился среди 
Своих учеников, им незачем было печалиться в постах. 

Далее Иисус говорит: «Но придут дни, когда отнимет-
ся у них жених, и тогда будут поститься» (Матф. 9:15). Ии-
сус должен был быть отнят от Своих учеников через смерть на 
кресте. В то время радость от переживания близости с Иисусом 
была обращена в печаль или сильное желание того, чтобы Его 
присутствие возвратилось. Когда Иисус умер, их сердца сжима-
лись от боли, и они постились с печалью, чтобы вновь пережить 
ту же близость Его присутствия. С того времени их пост сопро-
вождался тем же постоянством и интенсивностью, какие были у 
учеников Иоанна. 

Своей смертью и воскресением Иисус установил новый 
завет, согласно которому Его Дух должен был обитать в каждом 
верующем. Добрая весть состоит в том, что ученики Иисуса во 
всей истории Церкви имели возможность переживать близость 
Его присутствия благодаря Духу, живущему в них. Сегодня, ког-
да Иисуса нет с нами физически, мы постимся для того, чтобы 
расположить наши сердца для встречи с Ним в большей мере. 
Нам известно доходящее до боли желание быть ближе к Нему. 
Когда мы входим в такой пост, Иисус высвобождает откровение 
о том, что Он чувствует по отношению к нам, Его ученикам. 

Мы печалимся, так как не удовлетворены нашим нынеш-
ним положением близости к Иисусу. Мы отказываемся прини-
мать духовную пустоту. Пост перед нашим Женихом-Богом яв-
ляется таким катализатором, который усиливает глубину и меру, 

поститься еженедельно
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по которой мы принимаем что-то от Иисуса. Мы получаем боль-
шую меру откровения об Иисусе, в ускоренном режиме и с бо-
лее глубоким влиянием на наше сердце. Другими словами, бла-
годаря посту мы получаем больше, мы получаем это быстрее, и 
это касается нас на более глубоком уровне. 

Когда мы ищем Иисуса во время поста Жениха, это укре-
пляет наше чувство тождества с возлюбленной Невестой Хри-
стовой. В свою очередь, это преобразует наши эмоции. Мы 
получаем внутреннюю награду, которая выражается в такой 
идентичности, которая коренится в познании Божьей любви к 
нам. 

Имея откровение об Иисусе с сердцем Жениха, мы имеем 
большую уверенность в Его присутствии. Так как мы чувству-
ем, что Он наслаждается нами, мы движемся с большей реши-
мостью, приближаясь к Нему. Нежность сердца Иисуса по от-
ношению к нам делает нас нежными в любви к Нему. По мере 
того как наши сердца смягчаются, мы принимаем различные 
решения, которые приводят к различным последствиям в тех 
местах, куда мы идем, в тех людях, с которыми мы встречаемся, 
и в тех вещах, какие мы делаем. Таким образом, это влияет на 
то, как мы тратим свое время и деньги, на ком женимся или за 
кого выходим замуж, как воспитываем детей и на чем фокуси-
руем свое служение. Наши греховные желания преобразуются 
под действием более сильного желания быть ближе к Иисусу и 
ходить в послушании пред Ним. 

Практические вопросы, относящиеся к посту 
Если вы решили предпринять конкретные шаги по направ-

лению к посту, очень важно ознакомиться с практическими во-
просами, связанными с постом. Пост был задуман в качестве 
составной части нашей жизни. Мы должны рассматривать его 
как дар от Бога. Имея желание видеть народ Божий переживаю-
щим любовь страстного сердца Иисуса, я призываю тех, кто фи-
зически здоров, поститься хотя бы один день в неделю. Тем, кто 
имеет призвание быть посланником-предтечей, я бросаю вызов 

последовать примеру многих христиан в истории церкви, кото-
рые постились два дня в неделю. Это расположит наши сердца к 
тому, чтобы пережить больше любви Иисуса. 

Я предлагаю пять различных постов, которые мы можем 
практиковать. Первый – это обычный пост, который включает в 
себя воздержание от пищи и принятие только воды или жидко-
сти с очень малым содержанием калорий или без них. Второй – 
это жидкий пост, который проходит без густой пищи, с приня-
тием только легких напитков, таких как фруктовые и овощные 
соки. Третий – частичный пост, который включает в себя воз-
держание от вкусной пищи, с употреблением только овощей или 
орехов. Это был пост, избранный Даниилом, который ел только 
овощи и пил только воду (Дан. 1:12). Четвертый – пост Бене-
дикта, который был установлен святым Бенедиктом и включал 
в себя только один прием пищи в день. И, наконец, абсолютный 
пост, или пост Есфири, включающий в себя воздержание и от 
пищи, и от воды. Такой пост необходимо практиковать с чрезвы-
чайной осторожностью, так как воздержание от воды не должно 
длиться более 1-3 дней. 

Тот уровень, на котором человек входит в пост, должен 
определяться в соответствии с возрастом и с учетом каких-либо 
заболеваний или ограничений. Люди, имеющие любые физиче-
ские недомогания или болезни, а также какие-либо расстрой-
ства, связанные с пищеварением, вообще не должны поститься, 
за исключением тех случаев, когда это проводится при консуль-
тации и под наблюдением квалифицированного врача. Детям 
также нежелательно поститься, и им не следует входить в какой-
либо пост без родительского согласия и присмотра. Тем детям, 
которые все-таки желают поститься, нужно воздерживаться не 
от пищи, а, например, от телевизора, кино, интернета, электрон-
ных игр и других форм развлечений. Библия не призывает детей 
поститься. 

Если вы здоровы и находитесь в том возрасте, который по-
зволяет вам поститься, пост на самом деле ведет к оздоровлению 
вашего тела и изменению предпочтений в еде и питье. Участие 
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в регулярных постах в качестве стиля жизни требует здорового 
образа жизни и в те дни, когда вы едите, и он должен включать в 
себя физические упражнения и диету. Постящийся стиль жизни 
представляет собой дисциплинированную жизнь, в которой мы 
с мудростью распоряжаемся своим телом и временем. По мере 
того, как мы продолжаем посвящать себя посту Жениха, будет 
естественным образом возрастать и наше желание вести здоро-
вый образ жизни и осознанно владеть своим телом и временем. 

Когда мы становимся ревностными в том, чтобы на наш 
дух постоянно оказывалось Божественное влияние, постящий-
ся стиль жизни помогает нам ставить себя в такое положение, 
когда мы более свободно получаем что-либо от Бога. Беря на 
себя семь обещаний предтечи, давайте соединимся в том, чтобы 
просить у Бога благодати на пост, который преобразует нас, по-
влияет на мир вокруг нас и приведет к встрече любви с Жени-
хом Иисусом. Давайте будем просить Его о помощи, зная, что 
Он укрепит наши сердца, чтобы мы могли поститься и готовить 
себя к переживанию присутствия Иисуса через Его Дух, живу-
щий внутри нас. Моя молитва состоит в том, чтобы каждый че-
ловек, ищущий того, чтобы платить священную цену призвания 
предтечи в своей жизни, настроил свое сердце на хождение в 
постящемся стиле жизни и на переживания большей степени 
любви Иисуса. 

глава 5

поступать  справедливо:
быть ревностным в добрых делах, 

которые превозносят иисуса

Любой, кто сегодня читает газеты, понимает, что мы 
отчаянно нуждаемся в том, чтобы на земле была 

установлена Божья правда и справедливость. Аборты, бед-
ность, всемирный голод, расизм, болезни и другие бесчислен-
ные кризисы, которые поражают нынешнее поколение, ясно 
свидетельствуют о нашей крайней нужде в избавителе. Иисус 
призывает Свою Церковь отреагировать на тот вызов, который 
бросает систематическая несправедливость, наносящая урон 
всем народам. Пророк Михей четко изложил Божье требова-
ние ко всем тем, кто желает любить Бога всем сердцем: «О, 
человек, сказано тебе, что – добро и чего требует от тебя 
Господь: действовать справедливо, любить дела милосер-
дия и смиренномудренно ходить пред Богом твоим» (Мих. 
6:8). Пророческое заявление Михея открывает то, чего Бог хо-
чет от нас и чего Он от нас требует. Мы призваны поступать 
справедливо и любить дела милосердия, имея смиренный дух. 
Любовь к людям, выраженная в справедливых поступках, яв-
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поступать справедливо

ляется видимой мерой нашей невидимой (но реальной) любви к 
Богу. Мы не можем сказать, что любим Иисуса, если не любим 
людей и не поступаем с ними справедливо, милостиво и с со-
страданием к нуждающимся (1 Иоан. 3:17-19; 4:20). 

С точки зрения Нового Завета поступки справедливости 
включают в себя ревность по добрым делам, которые превозно-
сят Иисуса. Мы проявляем нашу любовь к Богу, когда служим 
людям, творя дела справедливости и сострадания, которые по-
могают бедным, неблагополучным и страждущим. Эта любовь 
также выражается через такие дела, которые влияют на семь 
сфер общества, такие как семья, образование, правительство 
(политика, законодательство и вооруженные силы), экономика 
(бизнес, наука и технологии), искусство (развлечения и спорт), 
средства массовой информации и религия.

 
Призыв действовать справедливо и любить 
дела милосердия 
Призыв посвятить себя делам справедливости – это при-

зыв превознести Иисуса и выразить на практике Его послание 
о том, чтобы любить людей. Христос искупил нас, чтобы «очи-
стить Себе народ особенный, ревностный к добрым делам» 
(Титу 2:14). Один из славных результатов обретения спасения 
состоит в том, чтобы быть отделенным Богом в качестве со-
суда, являющего любовь Иисуса народам. Мы призваны совер-
шать дела, исходя из откровения о том, насколько мы особенны 
для Бога. Это возжигает ревность в наших сердцах, чтобы де-
лать дела справедливости и сострадания, которые превозносят 
Иисуса и приводят к Нему людей. 

Сюда включается гораздо больше, чем посильная гума-
нитарная помощь людям. Это такие дела, которые проистека-
ют из откровения о том, что мы дороги для Бога, и что те люди, 
которым мы помогаем, также дороги для Него. Существует 
духовное измерение в этих делах праведности и милосердия. 
Сюда относится то, чтобы осознанно делать добрые дела на 
регулярной основе, так как они угодны Богу и дают людям воз-

можность увидеть Его любовь и доброту. 
Дела справедливости включают в себя кормление бед-

ных и заботу о нуждающихся, сиротах, вдовах и бездомных. 
Это также включает в себя облегчение страданий от послед-
ствий абортов, бедности, мизогонии (женоненавистничества) 
и расизма, а также затрагивают такие сферы как бизнес, об-
разование, правопорядок и многие другие стороны. Когда мы 
познаем Божье сердце по отношению к нам и по отношению 
к справедливости, эти справедливые дела становятся приори-
тетом для нас в использовании нашего времени, финансов и 
энергии. Посвящение себя тому, чтобы поступать по правде и 
справедливости, стоит чего-то. Оно является неудобным, но 
стоящим. 

Обретение откровения о том, что чувствует Иисус по от-
ношению к нам как Своему народу, который является особен-
ным для Него, придает огромную ценность нашим добрым де-
лам. Это преобразует их из дежурной обязанности в выражение 
наших глубоких взаимоотношений с Ним. Эти дела сообщают 
окружающим о том, что Бог является любящим и благим, и что 
Он желает, чтобы люди приняли Его любовь и благость. Нам 
придает сил то, что мы видим, как наши добрые дела помогают 
другим людям принять любовь Иисуса. То, что Бог использует 
нас как сосуды любви, мотивирует нас еще больше быть пла-
номерными в делании добрых дел, даже если это неудобно и 
обходится нам дорого. 

Мы любим Бога, выражая это в помощи в обеспечении 
нужд тех людей, которых Он любит. Когда мы делаем это, мы 
становимся видимыми знамениями невидимой любви Бога к 
человечеству. Дела праведности и милосердия становятся на-
шим видимым посланием любви к Богу, когда мы восклицаем: 
«Смотрите, какую любовь дал нам Отец, чтобы нам назы-
ваться и быть детьми Божьими!» (1 Иоан. 3:1). Наши дела 
становятся приглашением миру стать Его возлюбленными 
детьми. Сами наши дела говорят о том, что мы пребываем в 
любви Божьей. «А кто имеет достаток в мире, но, видя бра-
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та своего в нужде, затворяет от него сердце свое, – как пре-
бывает в том любовь Божья?» (1 Иоан. 3:17). Когда неверую-
щие видят свидетельство наших добрых дел, это возвышает 
Иисуса. Каким образом? Это демонстрирует Его силу преоб-
разовывать наши эгоистические сердца, когда мы прикасаемся 
к людям в избытке благодарной любви. 

Петр подчеркивал эту мысль для Церкви, открывая, что 
мы «Его избранный народ … дабы возвещать похвалы Его … 
дабы они за то, за что злословят вас, как злодеев, увидя до-
брые дела ваши, прославили Бога» (1 Пет. 2:9-12, NKJV). Мы 
призваны сделать Бога известным среди неверующих через 
дела справедливости и милосердия, которым мы себя посвя-
щаем. 

В какой-то мере Бог доверяет Свое имя, или славу, тому, 
что делают Его люди. То, как мы живем, несет миру послание 
о том, кто есть Бог и какой Он. Когда мы повинуемся Ему, Его 
имя почитается и прославляется. Когда мы этого не делаем, это 
позорит Его доброе имя и бросает на Него тень (2 Цар. 12:14; 
Рим. 2:24). Когда мы служим окружающим нас людям, мы за-
являем, что наш Бог добр, и что Он вовлечен в дела реальных 
людей. 

Петр продолжает говорить, что они «злословят вас, как 
злодеев» (1 Пет. 2:12). Когда мы возвещаем о Божьем имени, 
мы должны быть готовы встретиться с противостоянием, даже 
если мы и делаем добрые дела. Когда мы провозглашаем Бо-
жью благость и то, как Он изменил нашу жизнь, это оскорбит 
тех, кто отказываются признавать Его величие. Некоторые не-
верующие по природе подозрительны и критично настроены 
к верующим. Они обвиняют Церковь, что она ничем от них не 
отличается. Они считают, что наше послание ложно, и что за 
теми добрыми делам, которые мы делаем, стоят наши злые и 
корыстные мотивы. 

Бог использует наши добрые дела, чтобы открыть серд-
ца некоторых неверующих. Петр говорит: «Дабы они за то, за 
что злословят вас, как злодеев, увидя добрые дела ваши, про-

славили Бога» (1 Пет. 2:12). Даже хотя многие неверующие про-
тивятся нашему провозглашению Евангелия, некоторые из них 
изменят свое критическое отношение и откроют свои сердца к 
любви Божьей, если мы подкрепим свое послание любовью к 
людям, выраженной практически. Если мы будем постоянны в 
добрых делах, то с течением времени многие из них придут в 
Царство. Добрые дела являются доказательством послания о 
том, что Бог на самом деле благ, и что Он стремится к взаимо-
отношениям с теми, кто нуждается в принятии Евангелия. 

Дух Святой не только призывает нас к добрым делам, 
но и к тому, чтобы мы любили милость и впитали в себя дух 
смирения в нашем стремлении к справедливости и делами ми-
лосердия (Мих. 6:8). Божий план состоит в том, чтобы оста-
новить обвинения людей, направленные против Иисуса и Его 
Церкви, через неустанные дела справедливости с духом крото-
сти и смирения среди Его народа. Петр заявляет: «Ибо такова 
есть воля Божья, чтобы мы, делая добро, заграждали уста 
невежеству безумных людей» (1 Пет. 2:15). Дела праведности, 
произведенные с правильным духом, впоследствии восторже-
ствуют над лживыми обвинениями, направленными против 
Бога и Его народа. 

Сохранение постоянства и последовательности в делании 
добрых дел является важной составной, чтобы влиять на неве-
рующих любовью Божьей. Они обвиняют Бога в том, что Он 
безразличен к страданиям в мире. Бог избрал то, чтобы отве-
тить на обвинения, выдвигаемые против Него, дав Своему на-
роду силу непрестанно служить тем, кто находится в нужде. 

Когда люди беззаветно служат другим, это является се-
рьезным заявлением. Когда мы становимся выше своих эгои-
стических желаний, когда мы жертвенно любим других, при 
виде этого некоторые неверующие приходят к заключению о 
том, что Божья любовь и Его преобразующая сила действи-
тельно реальны. Вместо того чтобы смотреть на Бога как на не-
доброго и безразличного к страданиям, присутствующим в на-
шем несовершенном мире, они начинают видеть Его участие. 
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Неверующие замечают то, что Божьи люди постоянно делают 
добрые дела так, что это действительно стоит им реального 
времени и денег, и вместе с тем они добры к обвиняющим их. 

Верующие должны быть известны по тому, что они де-
лают, а не по тому, чего они не делают. Недостаточно избегать 
скандальных грехов в моральном поведении. Именно тогда, 
когда мы активно вовлечены в дела праведности, неверующие 
слушают наше послание и признают то, что Бог не является от-
страненным и безразличным, но что Он предан миру и активно 
действует в жизни людей. По прошествии времени дела спра-
ведливости восторжествуют над обвинениями врага и многих 
приведут к Иисусу. Мы посвящаем себя праведным делам для 
того, «чтобы они видели наши добрые дела и прославляли Отца 
нашего Небесного» (Матф. 5:16). 

Поступать справедливо, чтобы 
подготовиться к возвращению Христа 
Дела справедливости, которые возвышают Иисуса, яв-

ляются важной функцией служения предтечи, как мы учимся 
тому из жизни Иоанна Крестителя. Посланник, который гото-
вил путь к первому пришествию Иисуса, подготавливал людей 
принять Иисуса, призывая их к жизни в справедливости и ми-
лосердии. Перед тем, как Иисус возвратится на землю и вос-
становит Свою справедливость, Его посланники пойдут пред 
Ним, чтобы приготовить народ к принятию Его. В то время как 
мы живем праведной жизнью и призываем других делать то же 
самое, мы готовим Церковь к партнерству с Иисусом, когда Он 
возвратится, чтобы установить Свое Царство. 

В Новом Завете есть только одно место, где мы видим 
детали того послания, которое провозглашал Иоанн, чтобы 
приготовить путь для Иисуса как Мессии. Лука говорит нам, 
что люди спрашивали Иоанна о том, как жить так, чтобы быть 
готовыми к пришествию Царя. 

И спрашивал его народ: что же нам делать? Он сказал 

им в ответ: у кого две одежды, тот дай неимущему, и у 
кого есть пища, делай то же. Пришли и сборщики пода-
тей … и сказали ему: учитель, что нам делать? Он от-
вечал им: ничего не требуйте более определенного вам. 
Спрашивали его также и воины: а нам что делать? И 
сказал им: никому не угрожайте, ложно не обвиняйте и 
довольствуйтесь своим жалованьем. 

– Луки 3:10-14, NKJV 

По сути, Иоанн призывал людей жить справедливо и ми-
лостиво. В Луки 3 Иоанн обращался к трем различным груп-
пам людей: к множеству народа (всем людям вообще), к сбор-
щикам налогов (людям, связанным с финансами) и к солдатам 
(людям, имеющим власть в обществе). Каждой группе он дал 
различные применения одного и того же принципа: поступать 
справедливо, любить милость и ходить смиренно перед Богом. 
Множеству народа Иоанн объяснил, что практическое хожде-
ние в послании справедливости состоит в том, чтобы практи-
чески делиться своими ресурсами. Он объяснял, что если у 
тебя есть лишняя куртка или лишняя еда, то тебе следует это 
отдать кому-то. Многие христиане на Западе имеют больше, 
чем одну куртку, но сколько из нас на самом деле отдали одну 
из них до того, как она стала старой или ненужной? Опять же, 
это может показаться непрактичным или попросту слишком 
сентиментальным, но если мы серьезны в отношении справед-
ливых дел, то это является теми вопросами, которые мы долж-
ны задать. Есть огромная разница между простым слышанием 
послания о справедливости и действительным вовлечением в 
добрые дела с Господом, как об этом говорит Писание. Безу-
словно одно: мы должны бросить вызов своему собственному 
самомнению, если хотим следовать Писанию.

Тех, кто имел финансовое влияние, Иоанн учил всегда 
поступать по справедливости и милости. Сегодняшняя культу-
ра вобрала в себя такую систему ценностей, которая говорит: 
если мы можем выкачать из людей немного денег, продав что-
либо за более высокую цену, или что-либо купив за меньшую 
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цену от реальной стоимости, то это является талантом или 
мастерством, достойным восхищения. Иоанн призывал вер-
ных не принимать такие решения, которые сулят выгоду из-за 
незнания или неосведомленности другого человека либо его 
неудачного положения в жизни. Не взимайте с людей больше 
денег, чем это требует справедливость. Мы должны быть чест-
ными с людьми в наших финансовых отношениях с ними. Мы 
делаем то, что правильно, а не только то, что выгодно или что 
можем заполучить. Это означает, что мы должны принимать 
справедливые решения, даже если мы потеряем какую-то сум-
му денег, на чем могли бы заработать, если бы немного искази-
ли информацию или прибегли к маленькой лжи.

В то время воины следили за порядком в обществе прак-
тически точно так же, как полицейские сегодня. Они имели 
власть в обществе и силу над другими людьми. Иоанн требовал 
того, чтобы они использовали свое влияние для установления 
добра и справедливости. Что бы это ни было – полиция, биз-
нес или служение, – необходимо, чтобы мы ходили в истине и 
смирении, отдавая предпочтение другим людям и служа тем, 
кто слабее нас. Мы не должны запугивать людей ради своих 
интересов, ради достижения своих замыслов и планов, но мы 
должны использовать свою власть так, чтобы приносить добро 
в жизнь других людей. Если Бог поставил вас на позицию вла-
сти, Он сделал это для того, чтобы показать Свое сердце прав-
ды, справедливости и милости тем, кто находятся под вашим 
началом. 

Основанием справедливости является 
круглосуточная молитва 
Иисус ходил по земле как образ невидимого Бога. Один 

из способов, как Он выражал послание Михея о том, чтобы 
поступать по правде и справедливости и любить милость, за-
ключался в учении о силе такой молитвы, которая приносит 
справедливость. Иисус ободрял Своих последователей, гово-
ря: «Бог ли не подаст справедливость избранным Своим, во-

пиющих к Нему день и ночь? … Сказываю вам, что Он подаст 
им справедливость вскоре» (Лук. 18:7-8, NAS). 

Иисус учил о том, что наши дела справедливости будут 
наиболее эффективными, если будут корениться в круглосу-
точной молитве. Мы никогда не должны замещать молитву 
делами праведности или замещать дела праведности молит-
вой. И то, и другое очень важно в Царстве Божьем. С небес-
ной точки зрения это две стороны одной медали, и они должны 
идти рука об руку. Дела справедливости должны следовать за 
молитвами о справедливости. Когда мы взываем о справедли-
вости в ходатайстве, мы изменяем духовную атмосферу в том 
регионе, в котором имеет место несправедливость. Молясь об 
утверждении справедливости, мы высвобождаем усиление Бо-
жьей силы посреди наших справедливых дел. В результате мы 
имеем колоссальное высвобождение Божьего присутствия в 
контексте наших добрых дел. Через молитву мы противостоим 
тем демоническим силам, которые стоят за неправдою и не-
справедливостью (Еф. 6:12). 

Исцеление больного человека гораздо лучше, чем предо-
ставление денег для лечения. Разрушение демонического угне-
тения человека лучше, чем сострадательное выслушивание 
рассказов о том, как этот человек борется со своим угнетением. 
Чтобы ходить в величайшем выражении справедливости, мо-
литва и дела должны двигаться вместе, как одна реальность. 

Гуманитарное движение пренебрегает молитвой как фун-
даментом справедливости, так как люди, вовлеченные в это 
движение, не видят тех демонических сил, которые стоят за 
несправедливостью, имеющей место на земле. Важно служить 
физическим, экономическим и медицинским нуждам, однако 
Дух Святой желает также высвободить через нас такую силу, 
которая удалит демоническое влияние, подпитывающее не-
справедливость. 

Еще один аспект соединения молитвы с делами правед-
ности состоит в том, что тот, кто делает такие дела, наполнен 
любовью Божьей, так как во время своей молитвы пребывал 
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в Божьем присутствии. Это дает силу любить других людей. 
Регулярное переживание Божьей любви дает нам силу любить 
других более основательно. Близость с Иисусом через молит-
ву является ключом к служению без сгорания. Подсоединение 
к Духу Святому помогает нам поддерживать жизнь, напол-
ненную добрыми делами, без сгорания после нескольких лет 
служения. Иисус говорил, что мы ничего не можем делать без 
связи с Ним. Он провозгласил: «Я есмь лоза, а вы ветви; кто 
пребывает во Мне, и Я в нем, тот приносит много плода; ибо 
без Меня не можете делать ничего» (Иоан. 15:5). Молитва 
жизненно необходима в наделении нас силой больше любить 
Бога и людей. 

Молитва также является основанием для справедливости 
потому, что помогает нам сохранять верность Иисусу в наших 
делах правды и справедливости. Мы должны быть ревност-
ными в добрых делах на Его условиях и по Его причинам. В 
Церкви поднимается движение фальшивой справедливости – 
движение таких гуманитарных усилий, которые подрывают и 
размывают истину об Иисусе. Оно коренится в гуманизме и 
отвергает абсолютные истины Писания. Это обольстительное 
движение, которое появляется под знаменем Царства Божьего. 
Многие из тех, кто вовлечен в это движение лжеправедности, 
являются искренними в понимании своей миссии.

 
Дела справедливости с любовью к милости 
Как добрые дела остаются неполными без молитвы, так 

и молитва не имеет своего логического завершения без добрых 
дел. Совершенно необходимо, чтобы дела совершались на 
основании молитвы, а молитва находила свое выражение в до-
брых делах. Поклонение – это любовь в действии. Поклонение, 
которое трогает Божье сердце, проистекает от верующих, чьи 
сердца движимы состраданием к нуждающимся. Когда мы по-
клоняемся, мы соединяем песни любви к Иисусу с действиями 
любви по отношению к нуждающимся. Самое точное настав-
ление, показывающее связь между постом, молитвой и делами 

справедливости, находится в Исаии 58:1-12. В ней очерчены 
практические пути исполнения дел праведности с духом мило-
сти и смирения. 

В одно время, когда Израиль, казалось, искал Бога, Исаия 
был послан в качестве Божьего посланника, чтобы сказать ев-
рейскому народу о том, что искать Его и не помогать другим 
людям не угодно Ему. Эти люди находили удовлетворение и 
оправдание в том, что только искали Бога, не прибегая к делам 
справедливости и милосердия. Бог хотел от них большего, чем 
их песни поклонения. Господь прогремел к ним через Исаию: 

Укажи народу Моему на беззакония его … Они каждый 
день ищут Меня и хотят знать пути Мои … желают 
приближения к Богу: «Почему мы постимся, а Ты не ви-
дишь? Смиряем души свои, а Ты не знаешь?»

– Исаия 58:1-3 

Народ Израиля ежедневно искал Бога в молитве с по-
стом. Все выглядело так, что они желали познать Божьи пути 
через изучение Писания, и им даже нравилось приходить в Бо-
жье присутствие. Хотя все это и хорошо, Господь назвал стиль 
их жизни греховным, так как отношение их сердца было не-
правильным, и они не подкрепляли свои духовные действия 
делами праведности. 

Когда Израиль вопросил Господа о том, почему Он не от-
вечал на их молитвы и не реагировал на их посты, Бог открыл 
им, что их отношение было неправильным, и что они на самом 
деле не поклонялись Ему, так как игнорировали дела справед-
ливости. Он сказал им: «Вот, в день поста вашего вы … тре-
буете тяжких трудов от других. Вот, вы поститесь для ссор 
и распрей и для того, чтобы дерзкою рукою бить других» (Ис. 
58:3-4). Вожди Израиля постились для того, чтобы располо-
жить к себе Бога в своем деле или бизнесе и чтобы выглядеть 
посвященными Богу. Но на самом деле они эксплуатировали 
тех людей, которых Бог поставил под их начало. Они исполь-
зовали Божье благоволение в своей жизни для собственного 
продвижения и не утруждали себя помощью нуждающимся. 
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Бизнес-вожди и деловые лидеры того времени использовали 
свое влияние и ресурсы как средство увеличения собственно-
го комфорта, не обеспечивая при этом никакими финансами 
тех, кто оказался в нужде. Но ведь именно Бог высвободил на 
них Свое благословение, чтобы они могли использовать свое 
влияние для мобилизации большего количества людей для со-
вершения добрых дел, которые прославили бы Господа через 
помощь угнетенным. 

Наши ресурсы и влияние могут быть небольшими, но мы 
все равно можем использовать их для мобилизации людей для 
дел праведности. То, как мы распоряжаемся небольшим коли-
чеством ресурсов и влияния, которые Бог дает нам сегодня, 
является свидетельством того, как мы будем распоряжаться 
огромными ресурсами в будущем. Тому, кто верен в малом, Бог 
даст умножение и поставит его руководителем над многим. 

Бог продолжал открывать Свое сердце Израилю, объяс-
няя, что подход к посту и молитве, которые угодны Ему, со-
стоит в их объединении с делами справедливости. Господь 
ответил им, говоря: «Вот пост, который Я избрал: разреши 
оковы неправды, развяжи узы ярма, и угнетенных отпусти на 
свободу, и расторгни всякое ярмо» (Ис. 58:6). 

Разрешить оковы неправды, развязать узы ярма и отпу-
стить угнетенных на свободу означает освободить людей от 
того рабского бремени, которое легло на них в результате не-
справедливых и репрессивных законов, а также социальных 
барьеров, которые были созданы на протяжении десятков лет, 
а иногда и веков. Это говорит о систематической несправедли-
вости в обществе, которое узаконило зло. Существуют такие 
устои в обществе, которые появились в результате изъянов в 
образовании, отсутствия профилактического или надлежащего 
медицинского обеспечения, узаконенного неравенства и нерав-
ноправия, а также различные явления, которые оказывают нега-
тивное влияние на людей. Общественная поддержка подобных 
умонастроений и социальных условий держит многих людей в 
кабале. Будь то «внутренний город» или бедный район города, 

поселение эмигрантов, система образования или любые дру-
гие слои общества, – Бог призывает нас исполнить нашу часть 
в помощи другим людям. Удаление уз ярма включает в себя 
обучение других людей таким жизненно важным навыкам и 
умениям, которые помогут им жить успешной жизнью лично-
сти, и не быть зависимыми от государственной системы. 

Мы не сможем устранить всю социальную несправед-
ливость на земле до тех пор, пока не возвратится Иисус. Тем 
не менее, когда мы соединяем молитву с делами справедливо-
сти, многим людям будет оказана помощь. Мы можем сделать 
что-то прямо сейчас. Мы можем изменить мир сегодня, еще 
до возвращения Господа. После Своего возвращения Он завер-
шит тот труд, который мы делаем сейчас, и установит правду и 
справедливость, которая наполнит всю землю. 

По мере того как мы трудимся над изменением ущемляю-
щих законов и несправедливых социальных препон, мы должны 
обеспечивать некоторые практические нужды тех людей, кото-
рые ожидают перемен. Другими словами, мы удовлетворяем эти 
нужды сегодня, пока ожидаем изменения определенных зако-
нов. Вместе с видением социальных реформ мы должны видеть 
и служить нуждам людей, ожидающих свободы, делясь своими 
ресурсами пищи, одежды и жильем. Тот пост, который избрал 
Бог, состоит в том, чтобы поделиться своим хлебом с голодным, 
ввести бедного в свой дом и дать ему одежду (Ис. 58:7). 

Трудясь над обеспечением нужд людей, страдающих от 
несправедливости, очень важно, чтобы мы делали это в духе 
смирения, обращаясь со страждущими с уважением и почти-
тельным отношением к их чувству собственного достоинства. 
Не существует формулы для объяснения страданий. Мы не мо-
жем понять всех тех сложностей, которые накопились за мно-
гие годы, мы также не можем полностью понять ту жизненную 
ситуацию, в которой оказался другой человек. Господь повеле-
вает нам «удалить из среды своей ярмо, перестать поднимать 
перст и говорить оскорбительное» (Ис. 58:9). 

Служа нуждам уязвленных, мы не должны указывать 
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своим пальцем, судя о том, где они поступили неправильно и 
как они попали в ту ситуацию, в которой сейчас находятся. Ве-
личайшие умы не могут вычислить все причины и сложности, 
которые способствовали трудным обстоятельствам их жизни. 
Наша задача состоит в том, чтобы любить их и служить им 
со смирением, вместо того, чтобы думать, что мы правиль-
но проанализировали их ситуацию. Мы не должны служить 
угнетенным с духом осуждения и критики в наших сердцах. 
Страждущие люди могут легко разглядеть, когда им помогают 
в духе смирения и принятия, а когда в духе гордости и осужде-
ния. Мы должны видеть достоинство тех личностей, которые 
обделены, чтобы служить им и показывать, что Бог любит их.

Бог высвободит сверхъестественное измерение Своей 
силы, когда пост и молитва объединятся с делами праведности. 
Господь обещал поддержать молитву и дела правды и справед-
ливости Своим присутствием, провозгласив: 

Тогда откроется, как заря, свет твой, и исцеление твое 
скоро возрастет, и правда твоя пойдет пред тобою, и 
слава Господня будет сопровождать тебя. Тогда ты 
воззовешь, и Господь услышит … И будет Господь во-
ждем твоим всегда, и во время засухи будет насыщать 
душу твою и утучнять кости твои. 

–Исаия 58:8-9,11 

Постоянная молитва приведет к умножению Божьей силы 
и присутствия, когда она соединяется с делами праведности. В 
нашей жизни будет видна слава Божья, так как Бог явит свет, 
который ворвется и уберет гнет и даст силу тем, кто трудится 
во имя справедливости, чтобы ходить в новых измерениях сво-
боды, что именуется праведностью. Господь будет вести нас 
пророческим образом, Он будет отвечать нам, когда мы воззо-
вем к Нему, Он удовлетворит нашу душу близостью и укрепит 
наши кости физическим исцелением. 

Располагая сердце к делам справедливости 
Мы никогда не удовлетворим всех нужд нашего стражду-

щего мира, но вместе мы можем повлиять на жизни некоторых 
людей, если будем постоянно делать маленькие дела состра-
дания. Влияние на жизни немногих со временем, в свою оче-
редь, окажет влияние на жизни многих людей. Если мы будем 
просить, Бог даст нам творческие идеи, как мы можем помочь 
угнетенным и обремененным. Бог наслаждается нами, когда 
мы мечтаем по-крупному и мыслим нестереотипно. Не ограни-
чивай себя тем, что делается сегодня в рамках организацион-
ной программы того служении, частью которого ты являешься. 
Бог может дать тебе совершенно новую идею о том, как до-
стичь людей, находящихся вне охвата того служения, которое 
совершают другие люди. Бог поднимает дерзновенных людей, 
которые будут совершать великие подвиги и не будут пугаться 
никаких обстоятельств. Давайте соединимся в нашем посвя-
щении молитве и справедливости на Божьих условиях, «ибо 
мы – Его творение, созданы во Христе Иисусе на добрые дела, 
которые Бог предназначил нам исполнять» (Еф. 2:10).
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глава 6

жертвовать  эКстраординарно:
переживать радость от мощных 
соприкосновений с божьим финансовым 
обеспечением

Божественный вызов 
Дух Святой поднимает все больше и больше людей, ко-

торые расположили свое сердце к тому, чтобы давать финансы 
в Царство экстраординарным образом. Он призывает многих к 
финансовой поддержке дел праведности и особенно молитвен-
ного движения, которое находится в самом центре движения 
справедливости последнего времени. 

Есть только одно место во всем Писании, где Бог бросает 
нам вызов испытать Его. Господь говорит:

Принесите все десятины в дом хранилища, чтобы в доме 
Моем была пища, и хотя в этом испытайте Меня, говорит 
Господь Саваоф: не открою ли Я для вас отверстий небес-
ных и не изолью ли на вас благословения до избытка?

— Малахия 3:10 

В области даяния Бог бросает нам вызов, чтобы мы да-
вали экстраординарно. Он обещает экстраординарно ответить 
на наши даяния. Когда такое происходит, это возгревает нашу 
веру. Я называю это вхождением в радость от переживания 
мощных соприкосновений с Божьим финансовым обеспечени-
ем. Отец убеждает Своих детей испытать Его в их даянии, как 
будто говорит: «Подождите и увидите, что Я сделаю! Вы буде-
те свидетелями того, как Я открою небесные сокровищницы, 
чтобы благословить вас!» Экстраординарное даяние является 
тем условием, исполнения которого требует Бог ото всех, кто 
желает ухватиться за Его обетование о высвобождении финан-
сов сверхъестественным образом. 

В Малахии 3 Господь призвал нас давать Ему десятину 
от наших денег через принесение десятой части от всех на-
ших финансов, чтобы поддерживать Его Царство. Десятина 
является точкой отсчета для переживания радости от мощных 
соприкосновений с финансовым обеспечением на постоянной 
основе. Говоря просто, десятина является составной частью 
элементарного христианства. Давать десятину означает дове-
рять Богу напрямую десятью процентами своих денег. 

Кода мы даем 10% нашего дохода Богу, мы ставим себя 
в положение принятия финансового благословения. Мы име-
ем больше покупательской способности с 90% наших денег с 
Божьим благословением благодаря десятине, чем мы имеем 
со 100% наших денег без Божьего благословения, когда мы 
не даем десятину. Другими словами, когда мы даем 10% Го-
споду, Он делает так, что возможности наших 90% превыша-
ют возможности 100%, когда мы Ему не даем. Богу приносит 
удовольствие умножать наши финансы в ответ. Бог непосред-
ственно ответит на наше даяние, открыв над нами финансовые 
окна небес. 

Он хочет, чтобы мы доверяли Его руководству нашими 
финансами. Он желает, чтобы мы давали с уверенностью в том, 
что Он видит это и обязательно сверхъестественно вмешается 
в наше финансовое положение. Те люди, которые дают обе-
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щания Священной Цены, будут давать сверх своей десятины. 
Давать экстраординарно подразумевает то, что мы даем свыше 
10% наших финансов Господу. 

Когда Бог сверхъестественно отвечает на наше даяние, 
это наполняет нас радостью. Другими словами, иногда Он от-
вечает нам тем, что дает такое количество денег, которое прямо 
пропорционально тому, что отдали мы. Ему нравится делать 
это, так как это развивает наши взаимоотношения с Ним, пока-
зывая нам, что Он видит наши даяния и участвует в них вместе 
с нами. Когда мы видим причинно-следственную связь между 
нашим даянием и Его воздаянием за наше даяние, это сильно 
касается нашего сердца. 

Сильные соприкосновения с финансовым обеспечением 
возникают тогда, когда мы даем в Царство, и Бог возвращает 
это нам неожиданным образом, но так, что это соответствует 
тому количеству денег, которое мы отдали. Отвечая на Божий 
вызов жертвовать, мы становимся на путь захватывающего 
приключения, так как выходим за пределы своей зоны комфор-
та, испытывая Его. Даяние и последующее переживание Его 
сверхъестественной отдачи вводят нас в новые глубины наших 
взаимоотношений с Богом. 

Экстраординарное даяние, направленное 
на близость с Богом 
На протяжении многих лет я ободрял людей к тому, чтобы 

давать сверх своей десятины. Мне нравится призывать людей 
давать экстраординарно, потому что я знаю, что они испытают 
на себе сверхъестественное Божье действие в их финансах. 

 Я поделюсь несколькими свидетельствами из своего лич-
ного опыта в надежде ободрить вас принять Божий вызов ис-
пытать Его в ваших финансах. Он ответит так, что будет ясно, 
что Он увидел ваши даяния. Когда мы осознаем, что Божьи 
глаза наблюдают за нами с благоволением, мы смотрим на дая-
ние как на приключение в наших взаимоотношениях с Богом. 
Даяние является колыбелью нашей близости с Иисусом. Иисус 

учил: «Когда творишь милостыню … Отец твой, видящий 
тайное, воздаст тебе явно» (Матф. 6:3-4). Когда Господь от-
вечает на наше даяние, возвращая нам финансы назад, самая 
захватывающая часть состоит не в принятии большего количе-
ства денег, но в осознании того, что Бог вселенной видит нас! 
Он заботится о нас до такой степени, что уделяет внимание 
мельчайшим деталям нашей жизни и отвечает нам. Это глубо-
ко касается наших сердец. 

Оставаясь постоянными в нашем экстравагантном дая-
нии, мы разовьем личную историю с Богом в сфере наших фи-
нансов. Это динамичная часть нашей духовной жизни, которая 
играет ключевую роль в жизнеспособности нашего духа. Наши 
сердца гораздо глубже соединены с нашими финансами, чем 
большинство из нас о том подозревает. Это влияет на некото-
рые уровни нашей близости с Богом. Многие любят Иисуса, но 
они не делают шагов веры в области даяния. Они пропускают 
переживание близости с Богом в сфере своих финансов. 

Являясь предтечами, нашим желанием должно быть то, 
чтобы сотворить историю в области наших финансов, которая 
придаст нам уверенность в том, что Бог внимательно наблюда-
ет за нашим сердцем и нашими деньгами. 

Когда мне было восемнадцать лет, наша молодежная 
группа привела многих людей к Господу. Наши новообращен-
ные не имели Библий, поэтому я обязался купить несколько со-
тен Библий, чтобы дарить их каждому человеку, который стал 
христианином. Единственная проблема заключалась в том, что 
у меня не было денег. Я получал всего лишь 30 долларов в не-
делю, и большую часть этих денег я отдавал в Царство неделю 
за неделей! Партия Библий стоила 301 доллар 24 цента, т.е. в 
десять раз больше моего недельного жалования. Я никогда не 
делал ничего подобного раньше, но тогда я почувствовал силь-
ное водительство от Господа заказать Библии и верить Ему, что 
финансы придут, зная, что я отдавал свои деньги в Его Цар-
ство. Я никогда не получал сверхъестественно таких больших 
сумм от Господа. Я решил сказать о своей нужде только Ему и 
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никому больше. Я верил, что Он ответит мне. 
Находясь в волнительном ожидании, я начал говорить 

многим новообращенным о том, что они скоро получат свои 
Библии. Я молился и ожидал прихода финансов, но в то роко-
вое субботнее утро, когда я договорился забрать Библии, денег 
у меня все еще не было. За час до назначенной встречи я начал 
готовиться к неприятному разговору с библейским издатель-
ством о том, что у меня нет денег заплатить за Библии. Пока я 
готовился столкнуться с этой проблемой, я неожиданно полу-
чил чек на 301,25 $ от человека, который даже и не подозревал 
о том, что мне нужно было 301,24 $, чтобы через час заплатить 
за Библии! Эта сумма была лишь на один цент больше общей 
стоимости самого заказа. Я полностью исключаю возможность, 
чтобы кто-нибудь знал о том, что мне необходима была именно 
эта сумма денег, потому что я не говорил об этом ни одной жи-
вой душе. Я плакал от радости, зная, что Иисус так пристально 
наблюдал за мной. Господь хотел, чтобы я знал, что Он видит 
меня и принимает в моей жизни самое непосредственное уча-
стие. Это было мощное соприкосновение с Богом в сфере моих 
финансов. Это оставило отпечаток в моем сердце и подвигнуло 
меня к желанию переживать подобное все больше и больше. 

Хотя у меня есть много историй, в которых все было не 
так гладко, как в этой, Господь продолжал удивлять меня в моих 
финансах в последующие несколько лет особенным образом. 
Через несколько месяцев после того, как Господь обеспечил 
меня финансами на Библии, у меня появилась смелость еще 
раз довериться Ему очень конкретным образом. Я продолжал 
давать свои деньги на Его Царство свыше требуемых Им 10%. 
Я решил повезти молодежную группу в горы Колорадо, чтобы 
покататься на лыжах, во время рождественских каникул. Две 
девушки из нашей группы, которые только недавно обрати-
лись ко Христу, очень хотели поехать, но у них не было денег. 
Я обязался оплатить их дорогу. Я все еще получал лишь 30 $ 
в неделю. Стоимость поездки на одного человека составляла 
250 $, а для двоих необходимо было 500 $. Я уже верил Богу 

насчет 300 $ на Библии, но 500 $ казались мне миллионом дол-
ларов в то время! 

Я ожидал денег более месяца, но так и не получил ничего 
из ожидаемых 500 $. Даже в утро поездки у меня все еще не 
было денег. В тот день я открыл почтовый ящик и был шоки-
рован оттого, что нашел там чек на 250 $ от человека, которого 
даже не знал! Итак, на полпути к 500 $, мы начали загружать 
бус, хотя мне все еще не хватало суммы в 250 $. Не зная, что 
делать, я начал представлять, как мою посуду в столовой лыж-
ной базы, чтобы оплатить остаток. 

Мы только собирались отправиться в путь, как возле на-
шего дома остановился один из друзей нашей семьи и увидел 
мой бус с подростками. Когда он узнал, что мы собираемся по-
кататься на лыжах, он тут же дал мне 250 $ наличными! В по-
следний момент Господь дал мне ровно столько, сколько мне 
было нужно. Ни долларом больше, ни долларом меньше – ров-
но 500 $. Еще раз Иисус изумил мое сердце, ответив мне са-
мым конкретным образом в области финансов. 

По мере того, как подобные случаи продолжали происхо-
дить в моей жизни, я убедился в причинно-следственной свя-
зи, которая имела место в моем даянии и получении финансов. 
Когда мое сердце испытывало Бога, в то время как я давал свои 
деньги, Его сердце отвечало мне непосредственно, глубоко ка-
саясь меня. Я удостоверился в том, что Бог наблюдает за мной. 
Это сделало мой дух животрепещущим. Я хотел продолжать 
давать больше и доверять Его руководству в том, что Он обе-
спечит меня большим. То, что мы делаем с нашими деньга-
ми, является одним из наибольших наглядных мерил нашей 
любви к Иисусу, нашего доверия к Его руководству и нашей 
преданности Его целям. Для молодых людей очень важно рас-
положить свои сердца к тому, чтобы давать экстраординарно в 
своей молодости, а затем поддерживать это на протяжении по-
следующих десятилетий, чтобы создать собственную историю 
в Боге. 
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Создавая личную историю с Богом
От нас зависит то, как далеко мы пойдем в Боге в области 

своих финансов. Наша способность доверять руководству Ии-
суса будет умножаться, количество денег, которые Он вверяет 
нам, будет умножаться также, будет умножаться и наша радость 
в течение всего этого процесса. Мы даем Богу и получаем от 
Него сверхъестественным образом. Все это способствует тому, 
чтобы сформировать нашу личную историю с Богом в области 
денег. Это влияет на нашу близость с Ним и на то, насколько 
Он будет задействован в наших финансах. По мере того как 
мы продолжаем давать Богу и получать от Него, наша личная 
история с Богом в отношении наших финансов с течением вре-
мени становится длиннее и сильнее. 

Библия ясно описывает причинно-следственный прин-
цип в даянии денег Богу и в получении денег от Него обратно. 
Бог уверяет нас в том, что Он не только видит наше даяние, но 
также отвечает на него в соответствии с тем количеством, кото-
рое дали мы. Павел учил, что тот, кто сеет или дает скупо, ску-
по и пожнет или получит, но тот, кто сеет щедро, тот щедро и 
пожнет (2 Кор. 9:6). Бог сверхъестественно умножает то семя, 
которое мы посеяли. Если мы остаемся верными в том, чтобы 
давать много на Его Царство, то Бог верен в том, чтобы много 
нам вернуть. Иисус сказал: «Давайте, и дастся вам: мерою до-
брою, утрясенною, нагнетенною и переполненною … ибо, какою 
мерою мерите, такою же отмерится и вам » (Лук. 6:38). 

Ключевым принципом здесь является то, что мы должны 
мерить или давать то, что у нас есть, перед тем как это возвра-
тится к нам умноженной мерой. Другими словами, та мера де-
нег, какую мы даем, является той мерой денег, в соответствии с 
которой Господь воздаст нам. 

Где бы мы ни находились на нашем пути в деле даяния, 
мы строим личную, тайную историю с Богом в этом. Предтечи 
должны расположить свои сердца к тому, чтобы давать больше 
10% в Царство до конца своей жизни. Независимо от того, где 
мы находимся в жизни, мы можем культивировать эту личную 

историю с Богом. Те стандарты, которые мы устанавливаем в 
своих сердцах сегодня, определят, насколько далеко мы пой-
дем в Боге завтра. Независимо от того, чего это будет стоить, 
принятие решения давать экстравагантно сегодня положит 
основание в призвании посланника-предтечи. 

Выбор в пользу простоты 
Кода мне было 18 лет, я принял твердое решение вести 

простой образ жизни, чтобы я мог обильно давать в Царство 
Божье. Я понял, что посвящение давать экстраординарно не-
избежно включает в себя посвящение жить простым стилем 
жизни. Расходуя меньше денег на свою личную жизнь, я мог 
давать больше денег в Царство. Павел наставлял Тимофея до-
вольствоваться пищей и одеждой (1 Тим. 6:8). Я начал просить 
Духа Святого, чтобы Он показал мне, что значит довольство-
ваться пищей и одеждой, а также удовлетворением других 
основных нужд, таких как жилье и транспорт. Выбор в пользу 
простоты, чтобы давать другим, очень сильно отличается от 
принятия духа нищеты. Напротив, это означает жить с духом 
щедрости и веры в Божье сверхъестественное процветание. 
Простота Царства заключается в даянии, а не в нехватке. Мы 
живем меньшим не потому, что у нас нет большего, но пото-
му, что мы больше даем. Мы избираем жить меньшим, потому 
что мы дети Царя, любящего справедливость. Таким образом, 
мы делаем все, что можем, чтобы поддержать дела справедли-
вости с целью помочь другим людям. Предтечи не презирают 
богатство, – они хотят использовать его для помощи другим 
людям и тем самым принести славу Богу. 

Когда мне было 22 года, мы с моей женой Дианой по-
святили себя тому, чтобы до конца своих дней вести простой 
образ жизни. Мы знали, что если мы будем пренебрегать тем, 
чтобы давать экстраординарно и жить просто, когда нам двад-
цать, нам будет трудно восстановить этот фокус в тридцать или 
сорок. В то время моя оплата в церкви составляла 11 700 $ в 
год. Мы решили удвоить свою десятину. 
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Мы настроили свои сердца на то, чтобы давать много до 
конца своей жизни, вместо того, чтобы увлечься Американской 
мечтой достижения гораздо большего, чем это нам на самом 
деле нужно. Мы не хотели попасть в распространенную ловуш-
ку заманчивого наращивания комфортных условий своей жиз-
ни вместе с уменьшением процента своего даяния. Мы дали 
слово, что лучше понизим уровень своей жизни, что включает 
в себя размер нашего дома, марку авто, уровень отдыха и рас-
ходов, чем уменьшим процент нашего даяния в Царство. 

Когда я встречался с Дианой до того, как мы пожени-
лись, я рассказывал ей истории, которые я прочитал из био-
графий миссионеров о том, как Бог сверхъестественно давал 
им финансы. Я также рассказал ей все свои личные истории о 
сверхъестественном Божьем обеспечении. В мельчайших под-
робностях я обрисовал ей то, как Бог обеспечил меня деньгами 
для покупки Библий, оплаты поездки двух девушек в горы с 
группой молодежи, и еще несколько историй. После того, как 
мы были помолвлены, она удивила меня тем, что рассказала 
о своих сбережениях в 5000 $, которые она откладывала для 
будущей семейной жизни. Но ее настолько тронули те исто-
рии, которые я рассказал, что она согласилась отдать все свои 
деньги на миссии. Мы хотели увидеть, что сделает Бог, если 
мы дадим крупную сумму денег на Его Царство. Мы решили в 
своих сердцах вместе начать свою историю в Боге, отдав свой 
самый большой дар, который был только возможен, на миссии 
и испытав Бога в области финансов. Жертва в 5000 $ казалась 
нам самым идеальным путем, чтобы сделать это. Диана отдала 
всю сумму на миссии. Я так гордился ею! 

Два года спустя мы купили дом благодаря необычному 
обеспечению Господа. Вскоре после его приобретения, тот 
район частного сектора, в котором мы жили, перешел из стату-
са жилого в статус торгового. Со мной связалась одна торговая 
компания с предложением купить наш дом. Совершенно нео-
жиданно мы выручили 55 000 $ от продажи нашего дома. Когда 
я принес чек Диане, мы были уверены, что Бог возвратил и 

умножил наш посев 5 000 $, поставив дополнительный ноль в 
конце этой суммы! Было совершенно очевидно, что прибыль в 
55 000 $ имела прямое отношение к тем 5 000 $, которые мы 
отдали. Мы знали, что Божьи глаза видели нас в том даянии. 
Мы были так обрадованы! Это было мощным переживанием 
силы Божьей в области финансов. Это захватило наши сердца 
и побудило к тому, что мы захотели давать еще больше. Итак, 
мы вновь решили отдать все наши полученные деньги на мис-
сии. Мы хотели увидеть, как далеко пойдет с нами Бог, если 
мы будем продолжать давать экстраординарно. Он ответил нам 
снова потрясающим образом. 

Я могу продолжать рассказывать одно свидетельство за 
другим о Его сверхъестественном обеспечении нашей соб-
ственной семьи и нашего служения. Бог не всегда отвечает 
теми цифрами, которые абсолютно точно соответствуют наше-
му даянию. Но иногда Он делает именно так, чтобы мы знали 
без тени сомнения, что Его глаза видят нас, и Он есть Тот, Кто 
сверхъестественно благословляет наши финансы. Точно так 
же, как Господь верно отвечал нам в области даяния, Он непре-
менно ответит и вам, когда вы будете давать экстраординарно. 

В 1983 году у меня состоялся разговор с одной женщи-
ной, которая нуждалась ровно в 550 $. Ей срочно нужна была 
эта сумма к концу дня. В то время я получал около 500 $ в не-
делю, что едва покрывало наши собственные расходы. В кон-
це каждого месяца у нас обычно оставалось не больше 100 $. 
Хотя у нас не было лишних денег, чтобы дать этой женщине, 
мы с Дианой решили дать ей 550 $, зная, что у нас не остается 
денег для оплаты ренты нашего жилья в тот месяц, если толь-
ко Бог не поможет нам в этом сверхъестественным образом. 
Через две недели во время поклонения на нашем церковном 
служении во вторник вечером ко мне подошел один мужчина 
и прошептал мне на ухо, что Бог сказал ему дать мне 550 $. 
Это была точная сумма, которую мы отдали той женщине. Я 
был уверен, что никто ничего не знал о том, что мы дали ей 
550 $, и что никто не знал, что у нас не было денег оплатить 
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свое жилье в тот месяц. Я был так поражен, что Господь обе-
спечил нас точной суммой денег к нужному сроку! Я поблаго-
дарил того мужчину, когда он вкладывал свернутые трубочкой 
купюры в мой карман. В тот же вечер во время молитвы за лю-
дей я вышел вперед, чтобы помолиться за одну семейную пару. 
Они рассказали мне, что находятся в чрезвычайно кризисном 
положении, и им срочно нужно было 550 $ в тот же вечер. Я 
вытащил свернутые трубочкой купюры с точной суммой, в ко-
торой они нуждались, и протянул эти деньги им. Глаза этих 
людей округлились от изумления, пока они удивлялись, всегда 
ли я сворачиваю трубочкой 550 $, чтобы носить их в своем кар-
мане. Мужчина начал говорить: «Благодарю Тебя, Боже. Благо-
дарю Тебя, Боже. Это чудо!» 

И вновь я оказался на нуле, не имея возможности опла-
тить ренту в тот месяц. И все же я знал, что Господь наблюдает 
за мной и улыбается на все это. Когда я закрывал церковное 
здание в то вечер, еще один человек подошел ко мне на вы-
ходе. Он сказал: «Это немного странно, но Господь сказал мне 
дать тебе 550 $». Он протянул мне 550 $. Я быстро уверил его в 
том, что для меня это совсем не странно. Дважды я отдал ров-
но 550 $, и дважды Господь вернул мне ровно 550 $! Он ясно 
говорил: «Майк, я наблюдаю за тобой. Я участвую в твоей жиз-
ни. Я хочу, чтобы ты понимал, как сильно Я забочусь о тебе». 
В тот вечер я ехал домой с церковного служения с огромной 
радостью, осознавая, как здорово жить с Богом. Я был полон 
решимости более чем когда бы то ни было продолжать в том 
же духе. 

По благодати Божьей с того времени Господь выходил 
мне навстречу бесчисленное количество раз, сверхъестествен-
но обеспечивая финансами. Я поражаюсь всякий раз, когда это 
происходит. Я хочу, чтобы все из народа Божьего пережили 
подобные мощные повороты в области их финансов. Эти по-
трясающие случаи значительно повлияли на мою близость с 
Ним. Если это ново для вас, знайте, что Господь ожидает того, 
чтобы мы сделали шаг веры в своем экстраординарном даянии 

для Его Царства и сделали это стилем своей жизни. Он непре-
менно выйдет навстречу вам  по-Своему и в Свое время. 

К славе и целям Божьим
Бог получает удовольствие от тех людей, которые дове-

ряют Ему, давая финансы на Его цели. Его очи обозревают всю 
землю в поисках тех людей, которые весьма доверятся Ему в 
своих деньгах, что будут давать Ему экстраординарно в каче-
стве стиля своей жизни. Он хочет высвободить Свое богатство 
через таких людей. Он ищет тех, кто будет использовать сверх-
ъестественное богатство, которое Он даст им, чтобы финан-
сировать людей, служения и проекты, которые принесут славу 
имени Иисуса во всех народах и умножат ее. 

Давид молился: «Боже! … Благослови нас, освети нас 
лицом Твоим, дабы познали на земле путь Твой, во всех наро-
дах спасение Твое» (Пс. 66:2-3). Бог дает нам богатство, чтобы 
мы могли продвигать Евангелие, делая путь Господень извест-
ным в народах. 

Я вижу зашкаливающее смещение акцента относительно 
денег, которое происходит в Церкви в этот час. Когда Божьи 
слуги видят деньги, они должны представлять себе не личное 
обогащение, а души, завоеванные для Иисуса, финансирова-
ние домов молитвы и дел справедливости и милосердия, чтобы 
прославить имя Иисуса на земле. 

Моисей говорил: «Ибо Он дает тебе силу приобретать 
богатство, дабы исполнить, как ныне, завет Свой» (Втор. 
8:18). Именно Бог высвобождает силу приобретать богатство. 
Он делает это, прежде всего, для тех, кто посвятил себя тому, 
чтобы видеть Его завет утвержденным на земле. 

Ты можешь быть студентом, имеющим лишь небольшую 
сумму денег. И все же тебе необходимо начать давать экстра-
ординарно сейчас. Экстраординарное даяние – это вопрос не 
суммы денег, которую ты даешь, но процента от твоего дохода, 
который ты отдаешь. Настало время для тебя расположить свое 
сердце к тому, чтобы финансово поддерживать молитвенное и 
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миссионерское движение, которое так быстро растет на земле 
в это время. Бог может без проблем высвободить богатство в 
твои руки за короткий промежуток времени. 

Я всеми силами ободряю всех верующих регулярно да-
вать на Царство Божье. Несколько лет назад я разговаривал с 
одной женщиной, которая была новообращенной в той церкви, 
где я был пастором. Она крайне нуждалась в 2000 $ к 5 часам 
вечера в тот день. Я сказал ей, что хочу помочь. Однако я хотел 
прежде поговорить с ней о десятине как первом шаге в том, 
чтобы иметь Божий порядок и благословение в ее финансах. 
Она тут же сказала, что не может позволить себе давать де-
сятину. Я поделился с ней местами из Писания и рассказал ей 
несколько личных свидетельств. Я уверил ее в том, что она не 
может позволить себе не давать десятину, потому что она 
нуждается в Божьем сверхъестественном вмешательстве в ее 
финансы. После принятия моего наставления из Писания о 
даянии, она пообещала Господу начать давать десятину. Я ска-
зал ей, что если она желает довериться Богу в своих финансах, 
то я присоединюсь к ней и лично помогу ей с 2000 $. Я был 
решительно настроен на то, чтобы не ставить в известность 
церковный фонд милосердия о ее нужде. Я хотел увидеть, что 
сделает Господь, если мы оба решимся в своих сердцах на то, 
чтобы уповать только на Него в обеспечении ее нужды. 

У меня точно не было 2000 $, поэтому мы нуждались в 
чуде к 5 часам вечера в тот день. Была еще первая половина дня. 
Итак, у нас было более пяти часов для того, чтобы произошло 
финансовое чудо. Вскоре после моего разговора с этой женщи-
ной в мой церковный офис вошла молодая пара, которую я не 
знал, и они попросили меня помолиться за них. Мужу каждую 
ночь снились кошмары, и он находился под постоянным угне-
тением. Он слышал, что наша церковь молится за больных. 
Когда я возложил на него руки и помолился простой молитвой, 
этот человек начал кашлять и задыхаться, так как бес начал 
проявляться. Его жена начала было беспокоиться, что ее муж 
задыхается и бьется в странных судорогах. После короткого 

времени молитвы он был освобожден и наполнен радостью. 
Его лицо полностью поменялось. Он был очень счастлив. Нео-
жиданно он вытащил свою чековую книжку и выписал чек на 
сумму 2000 $. Он оставил незаполненной графу получателя, и 
сказал мне, что я могу вписать туда любое имя. Я уверил его, 
что он вовсе не должен этого делать, но он настаивал. Они оба 
вышли из моего офиса, радуясь. 

Я держал в своей руке 2000 $ – деньги, которые я обязал-
ся дать той женщине, с которой до этого разговаривал. Бог обе-
спечил меня точной суммой денег, в которой она нуждалась, и 
именно в то время, когда ей это было нужно! Это сильно кос-
нулось меня. Это было еще одно финансовое чудо или встреча 
с силой Божьей в моей истории с Богом. Та женщина была вне 
себя от радости, став свидетелем ее первого мощного сопри-
косновения с Божьим финансовым обеспечением. Она окон-
чательно решила начать жизнь веры и послушания в области 
своих финансов. 

Через насколько месяцев после этого случая история по-
вторилась. На этот раз меня попросила о помощи одинокая 
мать из нашей церкви. Ей позарез нужна была машина, чтобы 
иметь возможность ездить на работу. Она была на грани потери 
своей работы. Я пообещал помочь ей. И все же, вначале я хотел 
поговорить с ней о десятине. Она также сказала, что не может 
позволить себе давать десятину. Я снова поделился местами 
из Писания и рассказал ей несколько личных свидетельств. Я 
уверил ее в том, что она не может позволить себе не давать 
десятину, так как ей нужно сверхъестественное Божье вмеша-
тельство в ее финансы. Она зарабатывала всего лишь 150 $ в 
неделю и не могла позволить себе отдать даже 15 $. Я сказал 
ей, что Бог призывает ее в новое измерение ее взаимоотноше-
ний с Иисусом через доверие Ему в том, что Он обеспечит ее, 
если она верно будет отдавать свои десятины. Она дала Госпо-
ду обещание давать десятину. Я сказал ей, что если она готова 
довериться Богу в своих финансах, то я присоединюсь к ней, 
пообещав лично помочь ей в том, чтобы у нее была машина. Я 
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чувствовал, что Господь собирался помочь нам, если мы оба в 
своих сердцах будет взирать и уповать на Него в обеспечении 
авто. Мы пообещали никому не рассказывать об этой нужде. 
Мы хотели посмотреть, что сделает Господь. 

В тот же самый вечер на нашем церковном собрании про-
изошло нечто необычное. Какой-то мужчина протянул мне не-
заполненный документ на право владения машиной. При этом 
он сказал: «Это несколько странно, но Господь сказал мне дать 
это вам и поставить любое имя на этом документе, какое вы 
скажете!» Я никогда не слышал ничего подобного ни до этого, 
ни после. Я позвонил той женщине в тот же вечер и спросил 
ее, решительно ли она настроена отдавать Богу свою десятину. 
Она ответила, что не знает, как она сможет это себе позволить, 
но, как бы то ни было, она решила это делать. Тогда я расска-
зал ей о документе на право собственности на автомобиль. Она 
сильно обрадовалась. Она с трудом могла поверить в это. Бог 
обеспечил меня авто именно в то время, когда эта одинокая 
мать так сильно в нем нуждалась! Это реально тронуло мое 
сердце. Эта женщина также дала обещание Господу доверить-
ся Ему и быть послушной Ему в отношении своих финансов.

Отказ давать то, что ничего нам не стоит 
Частью обещания, входящего в Священную Цену, явля-

ется то, чтобы посвятить себя тому, чтобы давать экстраорди-
нарно на цели Божьего Царства, включающие в себя междуна-
родные миссии, помощь страждущим и т.д. 

И все же есть что-то большее в добавок к завоеванию 
потерянных и помощи нуждающимся. Есть дальнейшее изме-
рение экстраординарного даяния. Мы также даем, потому что 
это способ выражения того, что Иисус достоин этого, и нашей 
любви к Нему. 

Мне очень нравится история из жизни Давида, когда он 
отказался принести Богу жертву, которая ничего ему не стоила. 
Когда Давид хотел купить участок земли, чтобы построить на 
нем жертвенник и принести жертву Господу, владелец земли 

предложил отдать свою собственность царю Давиду в качестве 
бесплатного дара. Из-за своей любви к Богу Давид отказался 
от этого предложения, настаивая на покупке земли, так как он 
не хотел приносить Господу в жертву то, что ничего ему не 
стоило (2 Цар. 24:24). 

Бога трогает то, что мы живем так, что это нам чего-то 
стоит, когда мы выражаем свою любовь к Иисусу. То, как мы 
даем деньги, должно выражать наше доверие к Божьему руко-
водству в финансах, наше посвящение жатве и делам справед-
ливости. И все же есть больше этого. Мы должны давать так, 
чтобы это напрямую выражало нашу любовь к Богу. Вопрос не 
в том, сколько денег мы даем, а в том, какой процент от наших 
денег становится нашим даянием. Иисус обратил на это осо-
бое внимание, когда сравнил даяние вдовы с приношениями 
богачей. Он сказал, что «бедная вдова больше всех положила; 
ибо все те от избытка своего положили в дар Богу, а она от 
скудости своей положила все пропитание свое, какое име-
ла» (Лук. 21:3-4). 

Мы даем экстраординарно только тогда, когда даем то, 
что нам чего-то стоит. Богатые дали больше денег, чем бедная 
вдова, но эта вдова дала больший процент от своего дохода, чем 
богачи. Она реально ощущала последствия от своего даяния. 
Иисус выделил ее как пример того, что значит давать больше 
с Божьей точки зрения. Мы также должны расположить свои 
сердца к тому, чтобы отказываться давать то, что ничего нам не 
стоит и слабо влияет на нашу личную жизнь. Мы хотим давать 
так, чтобы это ясно выражало нашу любовь к Иисусу. 

Являясь предтечами, давайте примем Божий вызов давать 
так, чтобы мы это ощущали на себе, и Божье сердце было трону-
то нашей любовью. С первых дней нашего хождения с Иисусом 
мы должны настроить свои сердца на чрезвычайные даяния. 
Спросите Господа, сколько из вашего дохода предназначено для 
вас, что обеспечить ваши личные нужды, а сколько предназначе-
но для того, чтобы вы отдали для созидания Царства. 

Я обязался давать свои деньги тем людям и служениям, 
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которые сфокусированы на подготовке и снаряжении людей, 
чтобы ходить во всецелом послушании Иисусу, постоянной 
молитве и действовать в силе Духа Святого, стремясь завое-
вать потерянных, помочь бедным и исцелить больных. 

Дай обещание отдавать конкретный процент от своего 
дохода и никогда от этого не отступай. Как только Господь по-
зволит тебе давать двадцать процентов, двигайся к тридцати, а 
затем и к сорока процентам. Обрати свое сердце к тому, что-
бы лучше понижать свой личный уровень жизни, чем процент 
своего даяния. Сделай свой выбор в пользу того, чтобы жить 
просто. Экстравагантное даяние созидает наши взаимоотно-
шения с Иисусом и созидает Царство через помощь другим 
людям. В даянии растет наша любовь к Иисусу, а также наша 
любовь к людям, так как наши сердца поражаются снова и сно-
ва. Как изумительно жить такой жизнью!

глава 7

жить  свято:
жить в восторге от удовольствия 

в любви к богу

Господь призывает нас к святости, потому что Он свят. 
Мы только тогда испытываем радость от хождения с 

Ним, когда ходим в святости. Хотя многие люди смотрят на 
святость как на тягостное самоотречение, истина состоит в 
том, что Его святость является самой вожделенной и радост-
ной характеристикой жизни из всех существующих. Это то, 
как живет Бог. Он желает поделиться с нами Своей жизнью, 
чтобы мы могли наслаждаться этим наивысшим качеством 
жизни в свободе святости. Мы призваны жить в восторге от 
удовольствия в любви к Богу, что затем переливается в любовь 
к людям. Это вовсе не тягостная жизнь, – это жизнь с таким 
сердцем, которое трепещет от любви к Иисусу и окружающим 
людям. 

На самом деле, святость снаряжает нас к тому, чтобы на-
слаждаться жизнью вместе с Богом в вечности. Господь про-
возглашает: «Будьте святы, потому что Я свят» (1 Пет. 1:16). 
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жить свято

Мы не должны подходить к святости с чувством страха, боясь 
того, что наша жизнь станет скучной. Святость не удерживает 
нас от удовольствия, но снаряжает нас для того, чтобы испы-
тывать удовольствие от жизни полной отдачи Богу. Сила свято-
сти освобождает нас от лживых представлений, осквернения и 
тупости похоти, гордости и горечи. 

В нашем стремлении к святой жизни мы должны рассмо-
треть две фундаментальные истины. Первая состоит в том, что 
мы должны быть охвачены наивысшими удовольствиями Бога. 
Вторая истина состоит в том, что из этого пребывания в удо-
вольствии от познания Бога мы должны настроить свои сердца 
на 100% послушание. Постижение и принятие этих двух истин 
заложат в нас основание для святой жизни посреди злых и раз-
вращенных людей.

 
Фундаментальная истина № 1: Быть 
поглощенным наивысшими удовольствиями 
Бог сотворил каждого человека со стремлением к удо-

вольствию и стремлением к восторженным чувствам. Хотя это 
может казаться очевидным, для некоторых людей это какая-
то новая идея. К сожалению, существует преобладающее, но 
неверное, мнение в Теле Христовом, что удовольствие – это 
что-то неправильное и обычно ассоциируется с греховными 
желаниями. Истина состоит в том, что Бог является Автором 
удовольствия, и, являясь Таковым, Он сотворил нас для на-
слаждения физическими, умственными, эмоциональными и 
духовными радостями. Всю вечность мы будем испытывать на 
себе все эти удовольствия на небесах. И все же величайшими 
из всех удовольствий, доступных человеческому духу, являют-
ся духовные удовольствия, которые появляются тогда, когда 
Бог открывает Бога человеческому духу – т.е. когда Бог Дух 
Святой открывает Бога Отца и Сына нашему сердцу. 

Наше стремление к наслаждению является частью того 
замысла, в результате которого Бог сотворил нас особенным 
образом. Значит, оно должно быть удовлетворено. Наше жела-

ние ощущать удовольствия никогда нас не покинет. Всю веч-
ность мы будем желать наслаждения. Хорошая новость состо-
ит в том, что мы будем бесконечно и вечно удовлетворены в 
наших воскрешенных телах, живя в непосредственном Божьем 
присутствии. 

Сатана искушает нас быстротечными и поддельными 
удовольствиями. Он делает это для того, чтобы отвлечь нас от 
наивысших радостей встречи с Богом. Он ищет того, чтобы за-
манить нас такими физическими и эмоциональными наслаж-
дениями, которые находятся вне воли Божьей. Но они никогда 
не смогут удовлетворить глубокое желание по тому наслажде-
нию, которое находится в нашем духе. На самом деле они удер-
живают нас от переживания наивысших и наиболее радостных 
удовольствий от встречи с Богом, которые доступны всем нам 
через взаимоотношения с Иисусом. 

Самые настоящие и великие удовольствия, доступные 
человеческому духу, не приходят от фальшивых наслаждений 
грехом, а исходят от Бога, когда Он открывает Себя нашему 
духу. Откровение и переживание Бога оживляет и веселит наш 
дух на самых глубоких уровнях. Трагедия предпочтения вре-
менных греховных «удовольствий» состоит в том, что это об-
крадывает нас в переживании наивысших удовольствий, если 
мы довольствуемся низшими. Мы освобождаемся от низких 
наслаждений греха через переживание высоких наслаждений 
любви, красоты и величия Иисуса. 

Являясь верующими, мы имеем величайшие и наилуч-
шие удовольствия, доступные нам от Бога. Павел учил нас, 
что Дух Святой проницает все, даже глубины Божьего сердца. 
Мы получили Духа, чтобы нам познать дарованное нам Бо-
гом (1 Кор. 2:10-12). 

Дух Святой проницает, или исследует, «глубины» сердца 
и разума Отца, включая то наслаждение, которое Он ощущает 
по отношению к Иисусу, к святым и к Его Царству. Дух по-
могает нам ощутить кое-что из того, что ощущает Отец. Дух 
Святой сопровождает нас в том, что я называю святой «охотой 
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за сокровищами» в познании Иисуса и Его красоты. 
Иисус обещал нам, что Дух Святой прославит Его в нас 

тем, что возьмет то, что от Иисуса, и явит это нам (Иоан. 16:14-
15). Дух Святой берет то, о чем думает и что ощущает Иисус, 
и открывает это нам. Это является Божественным «развлече-
нием» наивысшего уровня. Господь высвобождает небольшие 
порции откровения и вдохновения из Слова в наше сердце. На 
какое-то мгновение они делают наш дух более нежным. Эти 
мягкие вспышки славы, освещающие наши сердца, должны 
стать регулярной частью наших взаимоотношений с Богом. С 
течением времени это святое влияние изменяет нашу жизнь, 
подвигая нас к тому, чтобы жить свято. 

Сравнивая грех с переживанием Бога, К. С. Льюис напи-
сал следующие поразительные строки: 

Если мы посмотрим на мрачные награды, которые сулит 
грех, и на потрясающие награды, обещанные в Еванге-
лиях, становится очевидным, что наш Господь считает 
наши желания не слишком сильными, а слишком слабы-
ми. Мы являемся слабодушными созданиями, дурачащи-
ми самих себя выпивкой, сексом и амбициями, в то время 
как нам предложена бесконечная радость, – это все равно 
что упрямый ребенок, которому нравится возиться в лужи 
и лепить пирожки из грязи, не имея представления о том, 
что ему предложена лучшая возможность – провести свое 
время на море. Мы слишком легко удовлетворяемся. 

–К.С. Льюис, «Вес славы»

Многие понимания достижения святости во главу угла 
святой жизни ставят самоотречение, а не восхищение Богом. 
Это по-библейски – призывать людей отвергаться греховных 
похотей и удовольствий. И все же наилучший способ победить 
тьму состоит не в том, чтобы фокусировать свое внимание на 
тьме греха и изо всех сил пытаться этому противостоять. Са-
мый практичный и эффективный способ противостояния гре-
ху состоит в том, чтобы сосредоточиться на «свете познания 
славы Божьей в лице Иисуса Христа» (2 Кор. 4:6), а не на тьме 

похоти. Никто не додумается избавиться от тьмы в комнате, 
открыв окно, чтобы ведрами вычерпать темноту из помеще-
ния. Наилучший способ убрать темноту – просто включить 
свет в комнате. Мы не победим тьму аморальности, горечи и 
гордости, фокусируясь на этом. Мы не уменьшим тьму в себе, 
сосредотачиваясь на ней. Чтобы тьма уменьшилась в нас, мы 
должны сосредоточиться на увеличении количества света, ко-
торое мы получаем и которым мы наслаждаемся. Мы побежда-
ем грех благодаря тому, что больше встречаемся с Иисусом, а 
не просто потому, что противостоим греху. 

Одной из жизненных целей царя Давида было то, чтобы 
встречаться с красотой Божьей на регулярной основе. Будучи 
царем Израиля, Давид нес на себе большую ответственность, 
в том числе правление государством и армией. И все же при-
том, что он был царем и главнокомандующим, его наивысшим 
желанием было созерцание красоты Господа. Давид без стыда 
заявлял: «Одного просил я у Господа … во все дни жизни моей 
созерцать красоту Господню» (Пс. 26:4). Его сердце не отвле-
калось на меньшее, но было полностью поглощено видением 
встреч с Богом. Другими словами, нам не нужно отключаться 
от всего остального в жизни, чтобы сделать это реальностью 
для себя. Давид продолжал быть царем Израиля. Давид знал, 
что наилучший способ любить Бога и получать радость от 
Него состоит в том, чтобы уделять время созерцанию Бога или 
пребыванию в Его присутствии. 

Давид говорил: «Полнота радостей пред лицом Твоим, 
блаженство в деснице Твоей вовек» (Пс. 15:11). Другими сло-
вами, чем ближе человек становится к Богу, тем больше ра-
дости он будет находить, потому что Бог является полнотой 
радости. Божий престол – это эпицентр радости во вселенной, 
и те, кто находятся ближе всего к Его трону, наслаждаются са-
мой большой мерой радости, которая доступна им. Бог являет-
ся счастливым Богом с веселым сердцем. Он является самим 
источником радости. 

Давид молился о том, чтобы пить из реки Его удоволь-
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ствий (Пс. 35:9). Мы делаем это, когда Дух Святой открывает 
нашему духу красоту Бога. В том поколении, когда возвратит-
ся Господь, Дух Святой будет делать акцент на переживании 
наивысших удовольствий в созерцании красоты Иисуса. Исаия 
пророчествовал, что в тот день (последние дни) Отрасль Госпо-
да (Иисус Мессия) будет видна в красоте и славе (Ис. 4:2). Мы 
подходим к такому временному отрезку в истории, когда Тело 
Христово по всему миру будет переживать необычное количе-
ство откровений относительно глубин Божьего сердца. Будет 
явлено великое откровение о красоте Иисуса. По мере того как 
мы приближаемся к концу века, переживание восторженных 
чувств от красоты и славы Иисуса будет являться основным 
фактором сохранения пламенной любви к Иисусу. Любовь к 
Иисусу представляет собой источник и колодец счастливой 
святости. 

Наше стремление к восторгу
Бог сотворил нас как со стремлением испытывать удо-

вольствие, так и с глубоким желанием приходить в восторг. 
Нам нравится проникаться благоговением. Нам нравится из-
умляться и удивляться. Способность восхищаться была тща-
тельно помещена в наш дух гениальностью Бога при нашем 
сотворении. Эта жажда должна быть утолена. Она не сможет 
остаться неудовлетворенной, и она никуда не уйдет со време-
нем. Это стремление восхищаться будет удовлетворено либо 
истинным путем в Боге, либо ложным путем во тьме. 

Мирская индустрия развлечений вычислила это Богом 
вложенное стремление в человеческом духе и сделала его сво-
ей целью. Она эксплуатирует эту Богом данную жажду ради 
своей наживы и к нашей погибели. Развлечение стало одной из 
основных плотских потребностей Западного мира. Умы мно-
гих людей задаются целью достичь такого образа жизни, при 
котором они смогут обеспечить себе все больше развлечений. 

Мы не можем покаяться в нашем желании ощутить вос-
торг. Это дано нам Богом. Оно было вложено в нашу природу, 

когда Бог творил нас, как это записано в Бытии глава 1. Но мы 
только тогда удовлетворим это стремление переживать восторг, 
когда нас будет восторгать откровение Иисуса. Апостол Павел 
был захвачен восторгом от познания Иисуса. Это было ключом 
к его видению своей жизни, как это явствует из его собственно-
го признания: «Да и все почитаю тщетою ради превосходства 
познания Христа Иисуса» (Фил. 3:8). 

Без ощущения восхищения Богом, при котором наш дух 
соединяется с Богом по-новому, мы будем жить духовно скуч-
ной жизнью. Духовно скучающий верующий гораздо более 
уязвим для вражеских искушений. Если мы не удовлетворим 
свою жажду по ощущению восторга правильным образом че-
рез всевозрастающие встречи с Иисусом, мы будем искать удо-
влетворения этого желания ложным путем. Жизнь с ощущени-
ем глубокого изумления в наших взаимоотношениях с Богом 
наделяет силой нашего внутреннего человека. Это приводит к 
тому, что наша жизнь наполняется восхищением и глубоким 
ощущением смысла. Именно это наилучшим образом снаря-
жает нас к тому, чтобы противостоять искушениям. Попытки 
врага сбить нас с настоящего пути с помощью своих низмен-
ных искушений терпят неудачу внутри нас, если мы растем в 
глубоком откровении Иисуса. Те люди, чья жизнь восхищена 
Иисусом, преодолевают искушения намного успешнее. Есть 
огромная сила в том, чтобы быть захваченным восторгом от 
Иисуса. 

Моисей избрал «лучше страдать с народом Божьим, не-
жели иметь временное греховное наслаждение» (Евр. 11:25). 
Моисей знал, что грех дает наслаждение на короткое время. Он 
знал, что это наслаждение мимолетнее и преходящее. Он так-
же знал, что оно даже не идет ни в какое сравнение с наслаж-
дениями Божьими. Причина, по которой мы выбираем грех, 
состоит в том, что мы верим лжи о том, что удовольствие от 
греха превосходит удовольствие от соединения с Богом. Инду-
стрия развлечений наживается на этой иллюзии, и многие по-
купаются на наслаждения гораздо низшие, чем познание Того, 
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Кто сотворил небо и землю, и Кто любит нас вечной любовью 
(Иер. 31:3). Создатель, Который облачается в свет и восседает 
над кругом земли, настолько изумителен и восхитителен, что 
не видел того глаз, не слышало того ухо, и не приходило то 
на ум человеку, что представляют собой глубины Его славы 
(Пс. 103:2; 1 Кор. 2:9). Удовольствие от греха кратковремен-
но, сиюминутно, а восхищение от славы Божьей длится вечно. 
Соединение с Богом дает гораздо больше удовлетворения, чем 
что-либо другое. 

Бог будет вечно удовлетворять наше желание испытывать 
восхищение и удовольствие, и не только в следующем веке, 
но Он прикоснется к нам и реально удовлетворит нас прямо 
сейчас. И все же мы знаем, что мы не познаем совершенного 
удовлетворения, пока не увидим Его лицом к лицу (Пс. 16:15; 
1 Иоан. 3:1-3). Святость – это не просто хорошая мысль, отно-
сящаяся к далекому будущему. Можно жить свято, будучи по-
глощенным красотой Иисуса уже сегодня. Каждый верующий 
является слабым и несостоятельным, но именно сила Духа 
Свято наделяет нас способностью принять откровение Отца и 
Сына (Еф. 1:17-19). Битва за святость – это битва за то, чтобы 
быть захваченным восторгом и пережить богатство наслажде-
ний, которое находится в том сердце, которое живо любовью 
Божьей. 

Фундаментальная истина № 2: Расположение 
своего сердца к стопроцентному послушанию 
По мере того как наша душа пробуждается к святой люб-

ви Бога через духовное удовольствие и восхищение, мы полу-
чаем силу располагать свое сердце к любви и всецелому по-
слушанию Богу. Иисус сказал: «Если любите Меня, соблюдите 
Мои заповеди» (Иоан. 14:15). Частью Божьего дара нашему 
сердцу является сама наша любовь и желание по Господу. Тот 
Бог, Который призывает к полному посвящению Ему, и являет-
ся Тем, Кто наделяет нас силой к этому. Когда мы настраиваем 
свое сердце на то, чтобы жить в стопроцентном послушании, 

наши эмоции получают сильную подпитку, а наше сердце ста-
новится духовно живым. 

Когда мы посвящаем себя тому, чтобы жить в стопроцент-
ном послушании, мы начинаем ощущать динамичные пробле-
ски в наших отношениях с Богом, которые бы мы никогда не 
узнали иначе. Существует такая глубокая встреча Бога с на-
шим духом, которая происходит на постоянной основе толь-
ко тогда, когда каждая область нашей жизни стремится быть 
подчиненной Ему. Существует такая мера благодати, которая 
высвобождается в человеческий дух только тогда, когда наше 
сердце нацелено жить в стопроцентном послушании Богу. 
Удержание хотя бы какой-то одной стороны жизни от руковод-
ства Духа Святого влияет на наше эмоциональное состояние 
и препятствует нашей способности переживать Бога в полно-
те. Я обнаружил, что послушание на 98% имеет ограниченное 
благословение. Последние два процента ставят наше сердце в 
положение принятия радости Божьего Духа и оживления в на-
шем внутреннем человеке. В нашем сердце появляется «про-
блеск» Духа, когда мы простираемся к Нему и нацеливаемся 
на то, чтобы жить именно так. Мы не должны удовлетворяться 
98%, но должны жить с видением полного послушания и пол-
ноты встреч с Богом. 

Нацеливание на стопроцентное послушание включает в 
себя обуздание своего языка и контроль над своей речью (Иак. 
3:2), заключение завета с собственными глазами, когда мы от-
казываемя смотреть на то, что пробуждает в нас похоть (Иов 
31:1), дисциплинирование своего физиологического аппетита, 
управление своим временем, чтобы отдавать себя более полно 
молитве и делам Царства, а также распоряжение своими день-
гами в пользу Божьего Царства. Существует большая разни-
ца между тем, чтобы развивать стопроцентное послушание, и 
тем, чтобы нацелиться на него или достигать его. Божьи благо-
словения высвобождаются не после того, как мы достигнем 
святости, а после того, как мы решили в своем сердце всецело 
стремиться к ней. Когда мы в своем духе намеренно «дости-
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гаем» того, чтобы повиноваться Иисусу буквально в каждой 
области своей жизни – в том, что мы говорим, и в том, на что 
мы смотрим, во времени, в деньгах и т.д., – мы переживаем 
новый уровень благодати Божьей. Я говорю здесь о большем, 
чем ситуативное или спонтанное посвящение быть в общем 
послушным Богу. Я говорю о конкретной цели – полностью 
повиноваться Ему в каждой области своей жизни. Достижение 
такого образа жизни в нашем сердце оказывает сильное влия-
ние на наши эмоции. 

Господь ценит наше путешествие возрастания в любви и 
полностью наслаждается нами, по мере того как мы становимся 
зрелыми в Нем. Когда мы грешим, мы каемся со знанием того, 
что любовь Божья развевается над нашей жизнью, и обновля-
ем свою решимость всецело любить Его в каждой сфере своей 
жизни. Даже в нашей слабости Бог почитает позицию нашего 
сердца, так как мы желаем до конца любить Его. Отношение и 
желание сердца – это то, что Он видит и благословляет свежим 
переживанием Его благодати. 

Когда мы решаем в своем сердце любить Бога и полно-
стью повиноваться Ему, Дух Святой укрепляет нас. Псалмо-
певец учил: «За то, что он возлюбил Меня, избавлю его» (Пс. 
90:14). Послушание и любовь начинаются в виде выбора. Бог 
даровал людям великое достоинство, дав нам свободную волю, 
которая способна принимать решения любить, и это будет 
длиться вечно. 

Мы не должны недооценивать силу собственного выбо-
ра. Дух Святой уважает волю нашего решения. У нас есть спо-
собность направить свои симпатии на то, что мы выбираем. 
Когда мы принимаем решение в своем сердце нацелить свою 
любовь на Бога, мы становимся на путь Духа Святого, и Он 
откликается на нас. Одних наших решений недостаточно, что-
бы изменить наши эмоции, и все же они играют важную роль 
в процессе нашего преобразования. Когда мы изменяем свои 
мысли, Дух Святой изменяет наше сердце и приводит наши 
эмоции под Свое начало. Когда мы принимаем решение лю-

бить Его до конца, Дух Святой помогает нашему сердцу ощу-
щать Его любовь и любить Его в ответ. 

Бог сотворил нас с глубоким желанием того, чтобы наша 
любовь шла от всего сердца, и мы не можем функционировать 
должным образом, если не устремим свои сердца к тому, что-
бы полностью принадлежать Ему. Многие ищут защиты и на-
полнения в Боге без того, чтобы полностью отдать себя Ему. 
Не до конца посвященные последователи Господа чаще всего 
сражаются с чувством пустоты, кризиса, скуки и неудовлетво-
рения, потому что у них слишком много Бога, чтобы насла-
диться грехом, и слишком много греха, чтобы насладиться Бо-
гом. Жизнь в меньшем, чем стопроцентном послушании Богу, 
буквально принижает нашу славу как человеческих существ. 
Жизнь в полной отдаче Богу является Божьим даром нам. Это 
Его приглашение нам пережить полноту славы, которую Он 
предназначил для человеческой расы. 

Страстный Бог сотворил нас с потребностью быть страст-
ными. Мы были сотворены для славы любви, и мы парим к вер-
шинам нашего человеческого потенциала только тогда, когда 
мы нацеливаем свое сердце к всецелой любви к Богу. Нет ниче-
го, что удовлетворяло бы нас больше, чем знание того, что мы 
всецело отдаем себя Богу. Бог требует нас целиком не потому, 
что испытывает недостаток, а потому, что Он знает, что только в 
беззаветной любви к Нему мы способны ощутить полноту того, 
что означает быть человеком. Бог абсолютно самодостаточен, и 
все же Он желает нашей любви. Он не нуждается в нас, и все же 
Его переполняет желание обладать нами. Когда мы выражаем 
свое желание к Нему в своих ежедневных поступках, мы парим 
в радости любви. Стремление сердца к полному повиновению 
и целостной любви всегда будет наделять нас силой и способ-
ностью двигаться в нашем высочайшем потенциале. 

Три практических принципа святой жизни 
Существует священный обмен межу людьми и Богом в 

стремлении к святому посвящению. Бог требует того, чтобы 

жить свято



106

7  обещаний  предтечи

107

мы исполняли свою часть, взаимодействуя с Ним в благода-
ти Божьей, вместо того чтобы тщетно получать Его благодать. 
Библия описывает разделение труда, при котором Бог высво-
бождает благодать со Своей стороны, а мы избираем то, чтобы 
взаимодействовать с той благодатью, которую Он дает. Павел 
выразил это так: «Мы же … умоляем вас, чтобы благодать 
Божья не тщетно была принята вами» (2 Кор. 6:1). Бог будет 
оставаться верным в том, чтобы высвобождать для нас благо-
дать, но мы должны сделать свой выбор в пользу того, чтобы 
полностью воспользоваться Его благодатью в нашем ежеднев-
ном принятии решений. 

Бог не будет делать нашу часть, и мы не можем делать 
Божью часть в священном сотрудничестве святого стиля жиз-
ни. Наша часть состоит в том, чтобы принимать качественные 
решения, чтобы отказывать себе в низменных и кратковремен-
ных удовольствиях греха, питая свой дух Словом, прося Его 
помощи через молитву, преследуя Божьи дела и избирая только 
благочестивые взаимоотношения. Божья часть включает в себя 
высвобождение сверхъестественных влияний на наше сердце 
(новые благочестивые желания), наше тело (исцеление), наши 
обстоятельства (обеспечение и защита), наши взаимоотноше-
ния (расположение) и наше служение. 

Мы должны вести диалог с Богом относительно вопро-
сов нашей жизни и подчинять свои ресурсы Его руководству 
каждый день. Когда мы сотрудничаем с Божьей благодатью 
подобным образом, Бог выполнит Свою часть и высвободит 
сверхъестественные влияния силы, мудрости и желаний на 
наше сердце, принесет исцеление нашему физическому телу, 
высвободит обеспечение и защиту в наших обстоятельствах, 
благорасположение на наши взаимоотношения и благослове-
ние на наше служение. Бог не будет делать за нас нашу работу, 
но Он поможет нам, если мы сделаем свой выбор в пользу того, 
чтобы принять Его небесную помощь. Мы должны сотрудни-
чать с Ним и Его благодатью, чтобы иметь ту жизнью, к кото-
рой стремимся. 

Чтобы испытать на себе фундаментальные истины об 
ощутимых удовольствиях и жизни в стопроцентном послуша-
нии, Писание указывает на три практических принципа, кото-
рые помогут нам достичь цели, которой является святость. Па-
вел очертил эти принципы, чтобы помочь Церкви практически 
понять святость: 

Так и вы почитайте себя мертвыми для греха, живыми 
же для Бога во Христе Иисусе, Господе нашем. Итак да 
не царствует грех в смертном вашем теле, чтобы вам 
повиноваться ему в похотях его; и не предавайте чле-
нов ваших греху в орудия неправды, но представьте себя 
Богу, как оживших из мертвых, и члены ваши Богу в ору-
дия праведности. 

– Римлянам 6:11-13 

В этом отрывке я выделил три принципа: принцип зна-
ния (Рим. 6:11), принцип противостояния (Рим. 6:12-13) и 
принцип стремления (Рим. 6:13). Мы должны знать истину, 
противостоять тьме и стремиться к Богу. Все три принципа 
жизненно важны для того, чтобы поддерживать жизнь благо-
честия, и их нельзя менять на другие. В каждом из этих мо-
ментов важным является то, чтобы мы сотрудничали с благо-
датью, даваемой нам Богом, чтобы полностью вместить в себя 
призыв к святости.

Эти три практических принципа, описанных Павлом, 
особым образом выявляют нашу роль в том, чтобы соглашать-
ся с благодатью Божьей и поступать по ней. Павел описывает 
принцип знания такими словами: «Так и вы почитайте (или 
видьте) себя мертвыми для греха, живыми же для Бога во Хри-
сте Иисусе» (Рим. 6:11). Для того чтобы противостоять греху 
и стремиться к Богу правильным образом, нам нужно знать 
и понимать определенные истины. Мы должны знать, кто мы 
во Христе, что Он сделал для нас и что мы получаем в Нем. 
Мы все получили дар праведности, Духа Святого и власть ис-
пользовать имя Иисуса. Мы должны считать или видеть себя 
мертвыми для греха и живыми для Бога благодаря тому, что 
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совершил Иисус на кресте, и Его воскресению из мертвых. Мы 
должны понимать истину о Божьем сердце, о том, что Он есть 
наш Отец и наш Жених. По мере того, как мы растем в позна-
нии всякого у нас добра во Христе Иисусе, наша вера стано-
вится эффективной (Филим. 6). Чтобы успешно противостоять 
греху, мы должны обрести понимание своей веры. 

Принцип противостояния описан так: «Не позволяйте 
греху царствовать в вашем смертном теле, чтобы вам по-
виноваться ему в его похотях; и не отдавайте членов ваших 
греху в качестве орудий неправедности» (Рим. 6:12-13, KJV). 
Мы должны противостать сатане, греху и провоцирующим 
грех обстоятельствам, чтобы жить святой жизнью перед Богом. 
Недостаточно знать то, кем мы являемся; мы должны привести 
знание в действие, противостав низменным удовольствиям и 
приняв умножающееся познание о Боге. Мы не должны идти 
в такие места, покупать такие вещи, смотреть или говорить о 
том, что пробуждает в нас греховные страсти. Мы должны со-
гласиться с благодатью Божьей в том, чтобы активно противо-
стоять всему, что может помешать нашей любви к Нему. 

Павел так излагает принцип стремления: «Представьте 
себя Богу, как оживших из мертвых, и члены ваши Богу в ору-
дия праведности» (Рим. 6:13). Мы должны активно стремить-
ся к близости с Богом и представлять свои тела в такие орудия 
или инструменты, которые Он может использовать, чтобы бла-
гословить других людей, когда мы служим им и высвобождаем 
силу и присутствие Иисуса в их жизнь. Мы стремимся слу-
жить людям в силе Духа Святого со смирением и относиться 
к Богу и людям с любовью. В стремлении к жизни в святости 
жизненно важно то, чтобы мы жили согласно первой и второй 
великим заповедям: активно искали Бога каждый день и пре-
доставляя себя Ему в качестве сосудов любви и силы по отно-
шению к другим людям. 

Все эти три принципа должны действовать в нашей жиз-
ни сообща. Недостаточно только противостоять греху и стре-
миться к Богу, не зная, кто мы во Христе Иисусе. Точно так 

же недостаточно стремиться к Богу на молитвенных собраниях 
без того, чтобы противостоять греху в своей жизни. Не срабо-
тает и то, чтобы только знать истину и противостоять греху без 
активного стремления любить Бога и людей. 

Святая жизнь: это возможно 
Святая жизнь, при которой мы любим Бога в каждой сфе-

ре нашей жизни, возможна уже сейчас. Она не предназначе-
на для супер-христиан, она не для будущего, когда мы станем 
полностью зрелыми, и она не ожидает нас только по другую 
сторону вечности. Она начинается сегодня – шаг за шагом, вы-
бор за выбором, решение за решением. Мы должны избрать то, 
чтобы любить Бога всем тем, кем мы являемся, раз и навсегда, 
потому что Он возлюбил нас всем, что есть у Него. Он возлю-
бил нас до конца. Давайте будем восхищаться Им, испытывая 
наивысшее духовное удовольствие в Его любви и жизни сто-
процентного послушания Его путям. Давайте жить свято, любя 
нашего Господа Бога всем своим сердцем, всем разумением и 
всей своей крепостью.

жить свято
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глава 8

руКоводить  усердно:
брать на себя инициативу служить 
другим людям

Попросту говоря, лидер – это тот человек, за которым 
следуют люди. Если люди за нами не следуют, зна-

чит, мы еще не лидеры. Не имеет значение, каким является или 
не является наш лидерский титул или занимаемое положение. 
Когда люди добровольно следуют за нами, делая то, что делаем 
мы, тогда мы являемся лидерами. Когда люди стремятся подра-
жать нашей вере, тогда мы являемся лидерами. Не имеет значе-
ния, сколько человек следует за нами. Одни ведут за собой сот-
ни, другие могут вести тысячи, а третьи будут вести за собой 
лишь некоторых. Не имеет значения, какое количество людей 
мы ведем за собой; имеет значение лишь то, куда мы ведем и 
как мы ведем их. Мы должны вести к Иисусу, вместо того что-
бы вести к себе, и мы должны стремиться к тому, чтобы делать 
это со всем старанием, не допуская пассивности и лени.

Руководство или лидерство – это тяжелый труд, который 
требует инициативы. Не жди, чтобы тебя попросили, прежде 

чем ты возьмешься за выполнение трудных задач, которые дру-
гие не хотят делать. Существует огромная нужда в тех людях, 
которые возьмут на себя инициативу руководить евангелиза-
ционными проектами, молитвенными собраниями, домашни-
ми группами, библейскими уроками или деланием из новооб-
ращенных учеников.

Иисус провозгласил: «Дана Мне всякая власть на небе 
и на земле. Итак идите и подготовьте учеников во всех на-
родах … уча их соблюдать все, что Я повелел вам» (Матф. 
28:18-20, NKJV). Призыв быть лидером-слугой – это призыв 
готовить учеников. Это призвание настолько важно, что Иисус 
включил его в Свое финальное послание Своим ученикам по-
сле воскресения. Призыв приобретать учеников имеет множе-
ство разнообразных и творческих выражений. Мы призваны 
делать учениками как отдельных людей, так и целые народы.

Подготовка ученика может происходить как в индивиду-
альных встречах, так и в формате малой группы. Иисус растил 
Своих учеников в формате малой группы. Проведение посто-
янных встреч один на один или в малых группах требует вре-
мени, усилия и посвящения. Но то влияние, которое мы оказы-
ваем через это, является вознаграждающим и долговечным.

Мы обращаем народы в ученики, оказывая влияние на 
различные сферы общества Божьим Словом и Его присутстви-
ем. Тем самым мы соприкасаемся с их культурой, являясь для 
нее солью и светом. Такие лидеры как Бил Брайт, основатель 
«Кампус Крусейд для Иисуса», и Лорен Каннингем, основа-
тель «Молодежь с Миссией», определили семь наиболее важ-
ных сфер общества, на которые должны повлиять христиане, 
чтобы сделать народы учениками. Вот эти семь сфер:

1. Семья
2. Образование
3. Правительство (политика, закон и вооруженные силы)
4. Экономика (бизнес, наука и технологии)
5. Искусство (развлечения и спорт)
6. Средства массовой информации
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7. Религия
Бог поставил Своих людей в каждой из этих сфер. Иисус 

призвал нас нести Его Слово и присутствие, чтобы влиять на 
все эти семь сфер.

У Бога есть план по завоеванию вашего места или города. 
Мы должны спросить Его о том, какую роль мы должны сы-
грать в служении Его плану в нашем месте или городе. Он даст 
нам конкретные поручения и креативные идеи относительно 
того, как достигать людей, если мы просто будем просить об 
этом. Спроси Бога, где находится твоя нива. Находится ли она 
в твоей местности, по соседству или в зарубежной стране? По 
мере того как Он постепенно будет открывать Свой план тебе, 
следуй за Ним в тех маленьких делах, которые Он ставит перед 
тобой. Они будут неизбежно прибавляться одно к другому и 
вести к исполнению Его великих целей в твоей жизни, а также 
жизни многих людей, окружающих тебя.

Двигаясь вперед в руководстве, спроси, какие практиче-
ские вещи необходимо сделать в организации того служения, 
в котором ты находишься, и спроси себя, что бы ты хотел сде-
лать. Служи практически, являя себя верным, и Господь умно-
жит твою часть в будущем.

Помоги начать или руководить молитвенными собрания-
ми и евангелизациями в твоем студенческом городке, в обще-
ственных местах или прямо у себя по соседству. Веди еже-
недельные библейские занятия или дискуссионные группы, 
которые позволят тебе готовить из новообращенных учеников. 
Где бы мы ни находились – в призванном служении, в обще-
ственном месте, на учебе, на работе или дома – Господь страте-
гически поместил нас туда, чтобы мы были лидерами для этих 
людей.

Не обязательно руководить множеством людей, – мы мо-
жем оказывать влияние только на одного или двух человек за 
раз.

Вопрос не в том, кто является наиболее способным или 
наиболее одаренным, а в том, кто возьмет на себя инициативу 

вкладывать себя в других людей, чтобы помочь им обрести по-
нимание и больше подсоединяться к Иисусу.

Лидерство состоит в том, чтобы отдавать себя другим 
людям. Оно не требует определенного типа личности, служи-
тельского положения или титула. Большая часть руководства 
осуществляется не со сцены с микрофоном, а в малых груп-
пах или в индивидуальных встречах. Бог ищет армию мужей 
и жен, которые примут вызов готовить из молодых верующих 
учеников.

Усердное руководство
Павел увещевал святых использовать духовные дары, 

такие как пророчество, учение, руководство и даяние (Рим. 
12:6-8). Когда Павел упомянул о руководстве, он подчеркнул, 
что ведущие должны руководить «с усердием» (Рим. 12:8). 
Хотя усердие не является единственным качеством лидерства, 
это главная часть любого руководства, которая, к сожалению, 
чаще всего пренебрегается. Усердие в лидерстве – это редкое, 
но очень ценное качество.

Усердие, по определению одного словаря, – это «посто-
янные и серьезные усилия по выполнению того, что предпри-
нято, с настойчивым старанием». Мы должны признать, что 
лидер не может быть без посвящения своему делу, но что он 
должен быть серьезным в своих усилиях. По определению это 
не то, что делается временно. Усердный лидер – это тот, кто бе-
рет на себя долгосрочную инициативу. Это длится дольше, чем 
одно лето или один учебный семестр, или даже один год.

Усердное руководство включает в себя ревностное вкла-
дывание своей энергии в развитие своих Богом данных навы-
ков и умений в течение долгого периода времени. Это то, что 
мы делаем вне своей работы или служения, чтобы развить свои 
способности. Это влияет на то, как мы тратим свои деньги, 
личное время и силы, чтобы мы могли выполнить свою задачу 
перед Богом наиболее полным образом.

У некоторых людей есть способность благодаря природ-
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ному дарованию, но им не хватает старания в использовании 
своих Богом данных даров. Поэтому они никогда не достигнут 
полноты Божьего плана для их жизни. Соломон мудро сказал: 
«Ленивая рука делает бедным, а рука прилежных обогащает» 
(Пр.10:4). Ленивый человек в этой притче не начал с бедности, 
а стал бедным, так как с течением времени не был серьезен по 
отношению к своему дару. Следовательно, он потерял и то, что 
имел раньше. Напротив, прилежный человек стал богатым и 
вошел в полноту того, что Бог предназначил для него. Наша 
цель состоит в том, чтобы войти в полноту того, что дал нам 
Бог. 

Более того, Соломон говорит нам, что «рука прилежных 
будет господствовать, а ленивый будет поставлен на прину-
дительный труд … прилежание является драгоценным иму-
ществом человека» (Пр. 12:24,27 NKJV). Многие получают 
положение в служении или влияние благодаря своему Богом 
данному дарованию, но с течением времени они теряют это из-
за отсутствия старания в использовании своих даров. Тогда как 
некоторые способности и таланты даются Богом при рожде-
нии, прилежание является драгоценным обладанием человека, 
которое потребуется с течением времени. Прилежание – это 
средство, с помощью которого наши Богом данные дарования 
достигают своей полноты. 

Двенадцать характеристик усердного лидера
Есть много характеристик, которые способствуют тому, 

чтобы руководство было более эффективным. Я выделил не-
которые из них, которые очень важны для любого человека, 
который стремится к эффективному лидерству.

Характеристика лидера № 1: Обладание ясным видением 
или глубоким ощущением цели

Одним из наиболее важных ключей к эффективному ру-
ководству является обладание ясным видением или глубоким 
ощущением цели. Чтобы успешно вести за собой других лю-

дей, вы должны быть человеком цели – цели настолько стоя-
щей, что ради ее достижения вы готовы отказаться от всего 
остального. Некоторые лидеры бесцельны; они не имеют ясной 
цели и не уверены в том, к чему они стремятся. Поэтому такие 
люди не способны призвать других присоединиться к ним в их 
целях. Лидеры должны быть в состоянии четко сказать людям 
о том, чего они хотят и куда двигаются. У них должно быть 
ясное представление того, чего они хотят сейчас, и что они хо-
тят совершить в течение последующих десяти лет, или даже 
следующих сорока лет. Они не обязаны знать все в деталях, но 
у них должна быть ясность относительно общего направления, 
в котором хотят созидать свое служение. Они должны быть в 
состоянии описать это людям хотя бы в общих чертах. 

Например, я всегда осознавал, что однажды буду руко-
водить служением миссионеров, которые будут мобилизованы 
на 24/7 молитву и поклонение. У меня было это видение на 
протяжении 16 лет до того, как я начал Миссионерскую базу 
IHOP–KC.5  У меня не было всех деталей, но я знал общее на-
правление того, куда хотел идти.

Эффективные лидеры усердно следуют своему видению. 
Это персональный и духовный вопрос между ними и Богом. 
Когда лидеры имеют ощущение того, что у них есть поручение 
с неба, они становятся серьезными в отношении своего при-
звания. Мы должны задать себе вопрос: что я не оставлю ни 
за что? Кода внутри твоего сердца есть решимость никогда не 
оставлять того, к чему призвал тебя Бог, со временем в Божьи 
времена и сроки двери будут открываться. 

Господь сказал пророку Аввакуму, чтобы тот записал ви-
дение ясно и просто на табличках, так чтобы те люди, которые 
его прочитают, могли легко понять это видение (Ав. 2:2). Мы 
должны четко написать свое видение вместе с простым пла-
ном действий, который описывает, как именно мы думаем его 
достигать. Это означает, что мы должны говорить с Богом до 
тех пор, пока у нас не появятся конкретные цели, которые мы 

5 Международный Дом Молитвы в Канзас-Сити
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хотим осуществить в течение года, десяти лет или сорока лет. 
Подумай над этим практически и запиши это на бумаге. Таким 
образом ты сделаешь невидимое видимым, чтобы другие мог-
ли видеть и следовать за тобой. Без плана действий с ясными 
целями, которые стоят перед нами, большинство будет бес-
цельно брести, будучи не в состоянии исполнить свое видение. 
Так как разносторонне одаренные люди могут делать многое, 
постановка ясного видения и следование плану действий по-
могает лидерам сфокусироваться, чтобы практически достичь 
своих целей.

Характеристика лидера № 2: Принятие инициативы к дей-
ствию

Второй характерной чертой усердного лидера является 
принятие на себя инициативы, чтобы действовать. Проще го-
воря, лидеры должны предпринимать действия. Они должны 
упорно трудиться, чтобы преуспеть. Соломон так выразил эту 
мысль: «Ленивый желает, но не имеет; а прилежный будет 
обогащен» (Пр. 13:4, NKJV). Мечтатель может мечтать о ли-
дерстве, но он останавливается на желании и не переходит к 
действию. Усердный человек берет на себя инициативу к дей-
ствию в соответствии со своим видением. 

Здоровая культура лидерства – это та, которая подчер-
кивает инициативу. Настоящие лидеры инициативны. Они 
не ждут того, чтобы их попросили или «заметили», пока они 
праздно сидят в собрании. В Церкви существует неправильное 
представление о том, что взятие на себя инициативы сродни 
гордости и самоутверждению. Самоутверждение в большей 
степени связано с притязанием на почетное место. Лидеры, бе-
рущие на себя инициативу, действуют с духом, отличным от 
духа тех, кто требует для себя высокого положения. 

Многие годами живут в разочаровании, бесполезно ожи-
дая того, что их попросят служить. Вместо того чтобы ждать, 
когда тебя попросят, гораздо лучше начать делать то, что долж-
но быть сделано. Взятие на себя инициативы, чтобы начать 
двигаться в служении людям, требует смирения и уязвимости, 

так как здесь присутствует риск неудачи. Признак хорошего 
лидера состоит в том, что такой человек берет на себя ответ-
ственность начать или укреплять служение без того, чтобы его 
об этом попросили. Он не обвиняет других в том, что ему не 
дают возможности руководить, или что его новое служение не 
преуспевает. 

В IHOP-KC мы ожидаем, что люди, имеющие призвание 
к лидерству, будут сами брать на себя инициативу, чтобы слу-
жить другим, не ожидая, пока их назначат делать это. Я нау-
чился этому в молодежной группе, в которой находился более 
30 лет назад. Когда я учился в школе, мои молодежные лидеры 
побудили меня начать библейские уроки с учениками младших 
классов, верующими, которые были младше меня.

Когда я учился в университете, мои молодежные лиде-
ры вновь призвали меня взять на себя инициативу начать би-
блейские занятия точно так же, как я это делал, когда учился в 
школе. Я распечатал тысячу флайеров и раздал их студентам в 
университетском городке, пригласив на свои уроки по изуче-
нию Библии по вторникам. Хотя я знал очень мало студентов 
в нашем городке, посещаемость моих библейских занятий вы-
росла за один год от тридцати человек до двух сотен!

Я отказывался оставить то, что было в моем сердце. У 
меня было видение начать служение в студенческом городке, 
поэтому я взял на себя инициативу, чтобы его начать. Так как я 
верил, что был призван учить других Библии, я стал развивать 
свое учительское призвание. Я не ждал, пока кто-то дал бы мне 
возможность начать учить в уже существующей библейской 
школе. 

За свои годы пасторства я всегда искал таких молодых 
людей, у которых было усердие, смелость и инициатива на-
чать служение или служить в уже действующем служении, и 
не ждать, пока их об этом попросят. Сегодня правильное вре-
мя, чтобы развить свои лидерские способности, взяв на себя 
инициативу начать служить окружающим тебя людям. Спроси 
Духа Святого о направлении относительно того, на кого наце-
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лить свое служение в твоей церкви или твоем городе, а затем 
просто начинай достигать их. Не жди, чтобы лидер попросил 
тебя делать это, просто начинай это делать!

Характеристика лидера № 3: Лидеры идут на риск
Принятие риска является важным качеством лидерства. 

Слишком много потенциальных лидеров ждут, пока их служе-
ние не станет успешным, прежде чем предпринять какой-либо 
шаг. Рискуй и делай шаг, чтобы двигаться вперед в своем слу-
жении. Попроси Духа Святого дать тебе понять, в каком на-
правлении начать вкладывать время и энергию, а затем просто 
начинай. Не волнуйся о неудачах. Помни о том, что никто не 
водит припаркованную машину. Дух Святой не может вести 
твое служение, если оно «припарковано», поэтому отправляйся 
в путь и начинай достигать как верующих, так и неверующих. 

За свои годы я начинал несколько служений, которые 
заканчивались ничем. Не страшно, если что-то не удалось. Я 
чувствую, что Господу нравится уже тот факт, что я пытаюсь 
найти новые пути достижения людей, чтобы помочь им по-
знать и полюбить Его. Те успешные служения, которые я соз-
дал, никогда бы не сдвинулись с мертвой точки, если бы я не 
был готов идти на риск и даже на риск неудачи. 

Хотя лидеры подвержены страху, как и любой другой че-
ловек, они должны быть движимы не страхом, а тем видением, 
которое находится в их сердце. Иисус учил Своих учеников 
этому принципу с помощью притчи о талантах: «Подошел и 
получивший один талант и сказал: господин, я знал тебя, что 
ты человек жестокий, жнешь, где не сеял, … и, убоявшись, 
пошел и скрыл талант твой в земле; вот тебе твое. Господин 
же его сказал ему в ответ: лукавый раб и ленивый!» (Матф. 
25:24-28). Многие прячут свой страх и свою лень за духовны-
ми оправданиями, но настоящие лидеры идут на риск, отставив 
в сторону свои страхи, и используют даже небольшой талант, 
данный им Богом. Каждый из нас должен участвовать в дости-
жении людей каким-либо практическим способом. 

Можно попробовать вести молитвенное собрание или 

библейский урок, или собрать несколько молодых верующих 
в небольшую группу и начать растить из них учеников, или 
молиться за больных, или достигать потерянных либо тех, у 
кого есть конкретная нужда. Мы можем что-то изменить даже 
в небольших количествах. Мы не должны пассивно ждать того, 
что кто-то придет и попросит нас что-то сделать, или того, что-
бы внезапно осуществились наши заветные цели. Мы должны 
идти на риск в том, чтобы приложить свою руку к каким-то 
практическим вещам прямо сейчас. Само действие по дости-
жению других людей различными путями также будет исполь-
зовано Богом в том, чтобы помочь тебе развить твои служи-
тельские дары и призвания.

Характеристика лидера № 4: Проявление верности во вре-
мена малого

Верность в малом является важной характеристикой лю-
бого лидера. Некоторые люди ждут того, чтобы для них откры-
лась возможность публично служить на большой сцене, перед 
тем как они вообще начнут служить. Проявление верности и 
усердия тогда, когда твое служение маленькое, является очень 
важной характеристикой истинного лидера. Любой может 
быть усердным, когда находится в центре внимания большого 
количества людей, принимающих его служение. Иисус скажет 
«Молодец!» тем, кто был верен в малом, и поставит их управ-
лять над многим» (Матф. 25:21). Так важно, чтобы мы были 
усердными в тех задачах, которые не выглядят великими и про-
ходят незамеченными другими людьми. Мы можем уповать на 
Господа в том, что Он вверит нам более широкую сферу ответ-
ственности в Свое время. 

Я впервые получил видение о 24/7 молитве и поклонении 
в мае 1983 года. Но служение IHOP–KC не начиналось еще 16 
лет. Я руководил довольно маленьким молитвенным служени-
ем практически ежедневно все эти шестнадцать лет перед тем, 
как началось IHOP–KC в мае 1999 года.

За последние годы я слышал о том, как многие делились 
со мной своим желанием начать подобную 24/7 молитвенную 
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комнату в своем городе. Вопросы, которые они обычно задава-
ли мне, в основном касались того, как организовать собрания, 
где взять здание, кто может помочь создать вебсайт и какую 
стратегию маркетинга им следует избрать. Я всегда говорю им, 
что здание, вебсайты и организация – это легкая часть. Самое 
трудное состоит в том, чтобы найти таких людей, которые по-
могут им верно проводить маленькие молитвенные собрания 
день за днем, месяц за месяцем, год за годом. Господь может 
попросить тебя быть верным и старательным в маленьких ве-
щах на протяжении многих лет.

Мы можем оставаться усердными и верными, если будем 
жить перед аудиторией, состоящей из Одного: перед Божьи-
ми глазами и только. Некоторые люди служат усердно только 
тогда, когда на них смотрят другие лидеры. Можно повсюду 
увидеть таких людей, которые активны в служении потому, что 
хотят, чтобы их заметили и признали другие лидеры. И те же 
самые люди становятся пассивными и ленивыми, как только 
займут то служительское место, к которому они стремились. 
Такие люди обычно заканчивают тем, что с течением времени 
теряют авторитет и уважение из-за отсутствия посвящения.

Павел обещает: «И все, что делаете, делайте от души, 
как для Господа, а не для человеков, зная, что в воздаяние от 
Господа получите наследие, ибо вы служите Господу Христу» 
(Кол. 3:23-24). Многие готовы усердно служить, когда на них 
смотрят их лидеры, но настоящие лидеры ревностны и усер-
дны в том, чтобы сделать даже больше, чем требуется, когда 
этого никто не видит. Трудись усердно для Бога и ради Его на-
грады, а не для того, чтобы быть замеченным и награжденным 
людьми, или чтобы занять руководящее место сейчас. Когда 
мы трудимся в первую очередь для Бога, наше сердце пережи-
вает больше радости и благодарности, когда Он прикасается к 
нам и дает нам силу быть верными и все делать с энтузиазмом 
в тайне и в малом.

 

Характеристика лидера № 5: Лидеры смотрят с перспек-
тивы вечности

Лидеры должны смотреть с перспективы вечности, что-
бы сохранять свое усердие и чистые мотивы. Самое большое 
продвижение и самая большая награда в руководстве ожидает 
нас в будущем веке, когда Господь, Который видит все, к чему 
мы приложили свою руку в нынешнем веке, сполна наградит 
нас. Иисус призвал нас стать великими в Его глазах и в веке 
грядущем (Матф. 5:19; 18:4; 20:25-26; 23:11; Марк. 10:42-43; 
Лук. 6:23,35; 9:48; 22:26). Иисус обещал нам богатства, или 
сокровища, на небесах (Матф. 6:20; 19:21; Марк. 10:21; Лук. 
12:21,33; 16:11; 18:22; Откр. 2:9; 3:18). 

Существует прямая и динамичная связь между тем, что 
мы делаем сегодня, и тем, какое положение мы будем занимать 
в Тысячелетнем Царстве, когда Иисус придет, чтобы править 
на земле. Нам необходимо быть прилежными в дни нашего 
малого, зная, что Бог видит нас и наградит нас сполна в Тыся-
челетнем Царстве. Иисус обещает сделать так, что в грядущем 
веке верные люди будут править над многим (Матф. 25:21; 23), 
будут иметь власть над городами (Лук. 19:17,19) и даже над 
целыми народами (Откр. 2:26-27; Матф. 19:28; 20:21-23; Лук. 
22:29-30). Иисус обещал, что мы сядем с Ним на Его престоле 
(Откр. 3:21), и что мы получим вечные награды (Матф. 5:12; 
6:4,6,18; 10:41-42; 16:27; Марк. 9:41; Лук. 6:23,35; Откр. 22:12) 
и венцы в веке грядущем (Откр. 2:10; 3:11).

Характеристика лидера № 6: Лидеры преодолевают труд-
ности 

Это такая черта, которая отличает истинного лидера. 
Если мы видим, что Бог ценит верность в трудные времена и 
в малых вещах, мы сможем преодолеть любые трудные перио-
ды, которые возникают в жизни любого лидера. Многие по-
тенциальные лидеры бросают все, когда встречаются с труд-
ностями или с плохим отношением к себе, или когда мимо них 
проходят и предпочитают других людей, а не их. Преодоление 
подобных сезонов – это то, что отличает настоящих лидеров от 
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нелидеров. Лидерство – это не стометровка, а марафон. Истин-
ные лидеры будут оставаться стабильными на протяжении де-
сятилетий, трудясь над выполнением того поручения, которое 
дано им Богом, не теряя при этом фокус и не отступая.

Все лидеры проходят через то, что я называю четырьмя 
временами года: весеннее время насаждения нового, летнее 
время, когда все это растет, осень урожая и сложности зимы, 
когда что-то умирает. Каждый лидер проходит через все че-
тыре сезона. Мы должны понимать, что прохождение периода 
зимы является настолько же важным для нашего служения и 
личного развития, как и три остальные периода насаждения, 
роста и жатвы.

Характеристика лидера № 7: Лидеры делают то, что нуж-
но сделать

Важным аспектом лидерства, который часто не замеча-
ют, является то, что лидеры выполняют такие задачи, которые 
необходимо выполнить. Вместо того чтобы постоянно стре-
миться начинать что-то новое или ждать головокружительной 
возможности, лидеры предоставляют себя для выполнения тех 
задач, которые нужно выполнить прямо сейчас. Мы видим это 
в жизни Иосифа. Все мы знаем историю о том, как Иосиф, бу-
дучи юношей, был уведен в египетское рабство. И как Потифар 
купил его себе в рабы. Пока Иосиф оставался простым рабом, 
он поднялся до самого высокого положения в доме Потифара 
благодаря Божьему благоволению на его жизни, а также благо-
даря его усердию в выполнении простых задач, которые нужно 
было выполнить. У Иосифа не было видения стать руководите-
лем в доме Потифара, но так как Иосиф старательно выполнял 
ту работу, которую нужно было сделать, он был повышен. 

Даже после того, как он был несправедливо брошен в 
темницу, Иосиф был усерден в том, чтобы делать все необхо-
димое там. Никто в тюрьме не требовал, чтобы Иосиф сделал 
это место лучшим. И все же Иосиф взял на себя инициативу 
делать то, что было необходимо, и постепенно поднялся до по-
ложения надзирателя всей тюрьмы. Как показывает нам исто-

рия об Иосифе, лидеры могут сделать себя востребованными, 
просто служа с отдачей и довольным духом. 

Характеристика лидера № 8: Лидеры имеют дух ученика 
Многие готовы служить, пока они могут делать это на 

своих условиях. Но отличительной чертой хорошего лидера 
является смирение с духом ученика. Другими словами, лидеры 
стремятся учиться у кого угодно, даже у тех, кто следует за 
ними и менее одарены, и даже у тех, кто их критикует. Чело-
век со смиренным духом быстро принимает исправления, и его 
легко корректировать, так как он не становится в позу защиты 
и не противится тем, кто говорит ему, как сделать что-то по-
другому. Притчи говорят нам: «Кто любит наставление, тот 
любит знание; а кто ненавидит обличение, тот невежда» 
(Пр. 12:1). Смиренный человек примет исправление даже от 
человека с неправильным духом и не станет на него обижаться. 
Я призываю людей смотреть на критику и ее носителей как на 
«независимую поисковую группу». Невоспринимание исправ-
ления – это отворачивание от независимого совета и взгляда 
только потому, что нам не нравится, в какой манере или тоне 
это нам сказано. Чем больше ты продвигаешься в руководстве 
и чем больше становится твоя платформа – будь то в служении, 
в школе или на работе, – тем больше критики ты можешь ожи-
дать в свой адрес. 

Характеристика лидера № 9: Лидеры служат на благо дру-
гих людей

Возрастая в смирении, мы становимся более чувстви-
тельными в том, чтобы служить на благо других людей. Лиде-
ры должны быть командными игроками, уважая других людей 
в своей команде и принимая от них, даже если эти люди менее 
одарены. Они служат тому, чтобы их люди были успешными, 
а не рассматривают их как ступеньки к собственному успеху 
в будущем. Хорошие лидеры сосредоточены на том, чтобы 
служить другим людям в своем призвании и помогать другим 
стать успешными, даже если это будет означать переход этих 
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людей из твоего служения в другое. Мы должны помогать им 
входить в следующие места в воле Божьей, даже если это дру-
гая церковь или служение. 

Мы должны рассматривать свое служение как возмож-
ность сделать свой вклад в успех других людей, ободряя их к 
тому, чтобы они пошли выше и дальше, чем мы. У хорошего 
лидера отсутствует менталитет «владения» теми людьми, кото-
рых он ведет. Мы должны укреплять людей, прежде всего в их 
связи с Иисусом и исполнением Его воли для их жизни, вместо 
того, чтобы привязывать их к себе и к своему служению. Как 
сказано в притчах: «Кто искренне ищет добра, тот находит 
благоволение» (Пр. 11:27, NKJV). Настоящие лидеры стремят-
ся к добру для тех людей, которые стоят под ними, даже если 
это означает помочь им присоединиться к другому служению. 

Характеристика лидера № 10: Лидеры берут себе меньше 
привилегий

Ключевым принципом руководства, который содержится 
в Новом Завете, является то, что лидеры, обладающие большей 
властью, должны пользоваться меньшими привилегиями. Как 
утверждает Павел: «Иных Бог поставил в Церкви, во-первых, 
апостолами…» (1 Кор. 12:28). Другими словами, апостолы 
были первыми по власти в церкви. Тем не менее, ранее в том 
же послании к Коринфянам Павел описал апостолов как по-
следних из людей, осужденных на смерть, голодных, жажду-
щих и бедно одетых, побиваемых, бездомных, обесчещенных 
и гонимых (1 Кор. 4:9-12). Поэтому, хотя апостолы являются 
первыми по власти, они последние по привилегиям. 

Новозаветная модель руководства ободряет тех, кто об-
ладает большей духовной властью, пользоваться меньшими 
привилегиями в своей духовной семье. Они должны быть гото-
вы подвергнуться наиболее жесткой критике, взяться за тяже-
лейший труд, отдавать наибольшие суммы денег и переносить 
большие трудности, чем люди, стоящие под их началом. Чем 
больше становится наше служение, тем меньше привилегий 
мы должны ожидать. Некоторые руководители сегодня берут 

больше денег и требуют больше почета по мере увеличения их 
власти и количественного роста их служения. Однако принци-
пом Нового Завета является то, чтобы пользоваться меньшими 
привилегиями по мере умножения власти. Все лидеры будут в 
этом испытаны. 

Характеристика лидера № 11: Отказ от духа контроля
Хорошие лидеры должны отказаться от того, чтобы дей-

ствовать в духе контроля. Это означает, что они не должны быть 
собственниками тех людей, которые находятся в их служении. 
Враг искушает лидеров в том, чтобы взять под запретный кон-
троль или во владение тех людей, которые являются частью 
их служения. Это естественно, когда мы хотим защитить соб-
ственную честь, деньги и влияние, для чего принимаем такие 
решения, которые дают нам преимущества перед другими 
людьми. Но когда мы начинаем действовать в духе личных ин-
тересов и корысти, это создает напряжение в нас и порождает 
розни и разногласия. Единство возможно тогда, когда мы под-
ходим к отношениям с людьми со свободным духом, который 
спрашивает Божью волю, независимо от того, куда она может 
привести людей, находящихся под нашим началом. Дух кон-
троля в руководстве является разрушительным для всех, вклю-
чая лидера с неправильным духом. Нашей наивысшей целью 
в лидерстве должно быть не то, чтобы заполучить побольше 
денег и почета, но чтобы повиноваться воле Отца и помогать 
другим делать то же самое. 

Характеристика лидера № 12: Быть лидером по сердцу 
Божьему

Иеремия пророчествовал о том, что в последние времена 
Бог поднимет пастырей по Своему сердцу, которые будут пи-
тать Его народ познанием Его сердца и путей (Иер. 3:15). Эти 
пастыри будут жить первой заповедью, изо всех сил стремясь 
к Божьему сердцу. Через свои встречи с Богом они будут осна-
щены для того, чтобы питать людей познанием того, Кто есть 
Бог и какой Он. Те, кто принимают вызов Священной Цены, 
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отвечают на призыв стать предтечами, которые живут жизнью 
по сердцу Божьему так, как Давид (1 Цар. 13:14).

Задай себе вопрос, являешься ли ты воплощением тако-
го лидера, за которым ты сам бы пошел? Есть ли у тебя ясная 
миссия, ради которой ты пойдешь на великие жертвы? Явля-
ется ли четким твое видение, чтобы другим было понятно, что 
ты посвящен ему достаточно для того, чтобы они следовали 
за тобой? Когда другие поймут твое видение и будут видеть, 
что ты усердно трудишься больше других, они присоединятся 
к тебе. Люди больше следуют за характером, чем за статусом, 
дипломом или сертификатом. Не наш титул или сан, не наше 
положение или регалии, не численность или величина нашего 
служения говорят об эффективном лидерстве, но то, как мы 
блюдем свое сердце и выражаем свое верное посвящение Ии-
сусу и планам Его сердца. 

Сегодня люди на земле ищут тех лидеров, за которыми 
стоит следовать, и Господь призывает предтеч, которые пове-
дут других за собой и примут на себя вызов подготовить этих 
людей к служению и возвращению Иисуса. Является ли наше 
руководящее место большим или не очень, трудным или глад-
ким, давайте станем прилежными во всем, что мы делаем.

глава 9

говорить  сМело:
быть верным свидетелем истины

Мы должны смело поднимать свой голос как верные 
свидетели истины, горячо преданные Иисусу и Его 

Слову. Из всех семи требований Священной Цены призыв гово-
рить смело как верный свидетель истины, наверное, является 
сильнейшим вызовом, который дорого стоит, так как выводит 
нас из зоны комфорта, из нашей спокойной личной жизни, и 
вводит в конфликт и противостояние. Итак, это во многом ока-
жет влияние на наши взаимоотношения, на репутацию нашего 
служения и даже на наши финансы. Все те, кто смело провоз-
глашают весь совет Божьего Слова, в конце концов встретят 
сопротивление и большое отвержение. Это может оказаться 
очень болезненным.

Брат Юнь, лидер китайской подпольной церкви, был бро-
шен в тюрьму и подвергся издевательствам и преследованиям 
за свою веру в Иисуса. Когда он посетил нас в Международном 
Доме Молитвы в Канзас-Сити, он поведал нам то, что очень 
удивило нас. Он сказал, что критика и презрение, которые об-
рушились на него со стороны других верующих за то, что он 
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говорить смело

стоял за истину, оказались более болезненными, чем пытки в 
китайской тюрьме, в которой он находился как узник за свою 
веру. Он рассказал нам, что физические избиения в тюрьме 
не причинили столько боли, как то критиканство, которое он 
услышал от братьев. 

Призыв говорить смело является таким призывом, к ко-
торому не следует относиться легкомысленно или несерьезно. 
Это требование необходимо рассмотреть очень трезво и обду-
манно, так как оно будет дорого стоить тому посланнику, ко-
торый избирает этот узкий и трудный путь. И все же все мы 
согласимся в том, что радость от угождения Богу с лихвой оку-
пит любую заплаченную нами цену. 

Иисус, Свидетель верный
Иисус дал нам понять, что значит быть верным свидете-

лем. На протяжении всего Евангелия от Иоанна Иисус описы-
вается как Тот, Кто всецело воплощает в Себе истину Божью. 
Иисус описывает Себя как путь, истину и жизнь (Иоан. 14:6). 
Он показывает, что сама цель Его прихода в этот мир состояла 
в том, чтобы «свидетельствовать об истине» (Иоан. 18:37). 
Кстати, первое отличие, которым называют Иисуса в книге От-
кровения, – это «Свидетель верный» (Откр. 1:5).

Иисус был Верным свидетелем не только в Своем земном 
служении. Даже сейчас, находясь одесную Бога, Он остается 
Свидетелем верным. Он еще раз возвратится на землю как Вер-
ный свидетель, когда изольет Свою славу и Свои суды послед-
него времени. Иисус является Свидетелем верным сейчас и во 
всей вечности. Призыв оставаться верным в провозглашении 
как негативных истин, так и позитивных обетований, является 
основополагающим для нашей роли как посланников истины.

Мы должны быть послушными в том, чтобы провозгла-
шать весь совет Божий, включая как позитивные, так и не-
гативные стороны истины (Деян. 20:27). Господь призывает 
Своих людей быть верными свидетелями, смело провозгла-
шающими Его истины сейчас, а также готовящими себя к уча-

стию в тех уникальных событиях, которые произойдут во вре-
мя возвращения Господа.

Господь всегда говорит только истину. Во время Своего 
земного служения Он не отступал в страхе, когда людям было 
трудно принять истину. Он не избегал того, чтобы говорить не-
гативную истину, а также не преувеличивал позитивные сто-
роны, прибегая к лести. Его слова были наполнены истиной. 
Иисус не разбавлял истину, когда она звучала в качестве об-
личения или предупреждения о суде. Произнесенная истина 
является одним из важнейших аспектов того, как Бог выражает 
Свою любовь к нам. Как бы вы отнеслись к врачу, если бы он 
скрыл от вас правду об опасной для жизни болезни, которую 
можно было вылечить, если отреагировать на диагноз своев-
ременно? Мы бы обвинили любого врача в преступной халат-
ности, если бы он скрыл правду от своего пациента из-за того, 
что хотел оставаться позитивным и выглядеть любящим. По-
добным образом Бог поднимает таких посланников, которые 
верно скажут о негативных сторонах истины, пока еще есть 
время, чтобы отреагировать и принять Божью милость и исце-
ление. Иисус является могущественным и любящим Женихом-
Царем, Который желает, чтобы мы отдали Ему все свое сердце, 
когда Он проявляет Свою силу. Он также является праведным 
Судьей, Который уберет все то, что мешает любви. Он хочет, 
чтобы любовь наполнила землю.

Так как Иисус испытал на Себе противодействие и отвер-
жение, провозглашая нелицеприятные истины, Он понимает 
то давление, которому мы подвергаемся в подобных ситуаци-
ях. Не Его чудеса и не Его дела справедливости по отношению 
к бедным привели Его к смерти, а Его отказ разбавлять истину 
о духовном состоянии людей того времени, а также истину о 
Самом Себе. Именно Его роль как Верного свидетеля послу-
жила катализатором Его смерти. 
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Призыв быть верным свидетелем истины
Верный свидетель должен быть личным свидетелем того, 

что говорят Слово и Дух. Быть верным свидетелем подразуме-
вает говорить о том, что мы видели в своих личных встречах 
с Иисусом и Его Словом. Мы можем делать это только тогда, 
когда мы лично принимаем откровение об истине, а не просто 
повторяем то, что говорят другие люди. Стоять твердо в про-
возглашении истины требует того, чтобы мы культивировали 
в себе глубину Слова. Недостаточно просто знать библейский 
стих или эхом повторять то, что мы слышали у других людей. 

Быть верным подразумевает не пятиться в страхе и не 
поддаваться запугиванию. Господь увещевал пророка Иезекии-
ля не «страшиться» негативной реакции на свое послание, но 
быть верным в провозглашении тех слов, которые были даны 
ему Господом (Иез. 2:6-7; 3:9-11). Иеремии также было сказано 
не бояться лиц тех, к кому он был послан, но стоять твердо и 
быть подобно «укрепленному городу и железному столбу», не 
страшась сопротивления (Иер. 1:17-18). Мы не должны укло-
няться от произнесения той истины, которая выявляет лжеуче-
ния, быстро распространяющиеся в наше время. Наше свиде-
тельство об истине должно быть библейским, ясным, смелым, 
мягким и смиренным. 

Быть библейским означает то, что мы должны оставаться 
в рамках Писания во всем, что мы говорим. Некоторые «учи-
теля» имеют благие намерения, когда говорят такие вещи, ко-
торые умаляют истины, ясно изложенные в Писании. Неко-
торые люди говорят обо всем, что они видят в видениях или 
пророческих снах, не обращая внимания на то, воздает ли это 
честь Писанию. Всякое субъективное пророческое откровение 
должно уважать истины, содержащиеся в написанном Слове 
Божьем. 

Быть ясным означает то, что мы должны говорить правду 
прямо и открыто, чтобы ее легко могли понять наши слушатели. 
Мы не должны размывать или смягчать остроту истины, приу-
меньшая ее, руководствуясь человекоугодническим духом. 

Быть смелым означает то, что мы не должны быть запуга-
ны страхом и отвержением, когда говорим правду. Мы говорим 
смело, так как понимаем, что только через принятие Божьей 
истины люди могут надеяться на то, чтобы испытать больше 
любви и милости Божьей. 

Быть мягким означает то, что мы говорим правду без го-
речи или злости, так как ищем пользы для своих слушателей. 
Мы говорим смело не для того, чтобы победить в споре или 
доказать свою правоту, или впечатлить кого-либо. Мы говорим 
это ради блага того, кто нас слушает, чтобы этот человек полу-
чил возможность отреагировать на правду и получить больше 
любви и силы Божьей.

Быть смиренным означает то, что мы говорим истину, не 
преследуя личных интересов. Не позволяйте маятнику качнуть-
ся в другую сторону, чтобы не попасть в ловушку провозгла-
шения истины ради того, чтобы доказать свое лихачество или 
браваду. Некоторые люди строят и основывают свои служения 
на критике и разоблачении других. Говорить дерзновенно нуж-
но не для того, чтобы найти себе сторонников и снискать сла-
ву единственного, кто достаточно смел, чтобы говорить всю 
правду, а для того, чтобы помочь людям больше прилепиться 
к Иисусу.

Семь выражений смелого провозглашения 
верного свидетеля
По мере того как мы приближаемся к концу века, «про-

поведано будет Евангелие Царствия по всей вселенной, во сви-
детельство всем народам» (Матф. 24:14). В каждом народе 
будет полное свидетельство полного послания или полной ис-
тины Царства. Полное послание состоит в том, что Иисус, наш 
Царь, возвращается, чтобы взять власть над всеми народами 
в Свои руки. Это свидетельство Евангелия включает в себя 
гораздо больше, чем послание о прощении, которое является 
вводным. Я радуюсь посланию о прощении, так как я очень 
сильно в нем нуждаюсь. Тем не менее, Евангелие Царства не 

говорить смело
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ограничивается славным посланием о прощении, чтобы нам 
избежать ада. Это призыв к глубоким взаимоотношениям с на-
шим Царем и Его Царством навеки.

Существует семь целей, которые достигаются тогда, ког-
да Божий народ дает верное свидетельство о полной истине 
Царства. 

Говорить смело: Личное спасение
Первое, чего мы достигаем через верное свидетельство 

об истине, – это то, что люди получают личное спасение. Это 
так славно. Ангелы радуются, когда грешники каются (Лук. 
15:10). В том поколении, при котором возвратится Господь, 
из всех народов в Царство придет великая жатва душ. Иоанн 
видел «великое множество людей, которого никто не мог 
перечесть, из всех племен и колен, и народов и языков, стоя-
ло пред престолом» (Откр. 7:9). Когда Иоанн спросил, откуда 
пришло это великое множество, ему был сказано: «Это те, 
которые пришли от великой скорби» (Откр. 7:14). Это слав-
ное послание о прощении является отправной точкой в наших 
взаимоотношениях с Иисусом, Царем царей, и нашего участия 
в Его Царстве навсегда. 

Говорить смело: Вскрытие лжи
Вторая цель верного свидетельства об истине состоит в 

том, что это вскрывает ложь, которая обманывает и соблазняет 
людей, вводя их в заблуждение. Иисус учит нас тому, что в по-
следнее время «многие» пойдут за лжеучителями и лжепроро-
ками (Матф. 24:5,11). Мы ответственны за то, чтобы выявлять 
вредную ложь лжепророков и лжеучителей. Иисус похвалил 
церковь в Ефесе за то, что ее члены «испытали тех, которые 
называют себя апостолами, а они не таковы, и нашли, что 
они лжецы» (Откр. 2:2). Они оценили тех, кто претендовали на 
служение апостолов, и, обнаружив, что эти люди не приносят 
плод истинного апостольства, признали их лживыми. 

Писание ясно говорит о том, что мы должны говорить 

истину, чтобы вскрывать ложь, которая продвигает разруши-
тельные доктрины и образы поведения (Матф. 18:5-7; 1 Кор. 
5:1-11; 2 Кор. 11:12-15; 1 Фес. 5:14,21; 2 Фес. 3:6-15; Откр. 
2:2,14-15,20). Очень важно, чтобы мы делали это правильным 
образом и с правильным духом, в кротости, а не в гордости. По-
святив себя тому, чтобы выявлять деструктивные доктрины и 
образы поведения некоторых, мы также посвящены тому, что-
бы поддерживать культуру почитания, которая благословляет 
огромное большинство других служений. Мы благословляем 
их достойные добродетели, которые еще незрелы, несмотря на 
недостатки и несовершенства их служения. Другими словами, 
мы изобличаем только разрушительные доктрины и действия, 
а не слабости и недостатки в других служениях или людях.

Я разграничиваю ереси, заблуждения и погрешности. 
Ереси – это такие учения, которые удерживают людей от при-
нятия спасения. Это наглая ложь об Иисусе и о пути спасения. 
Заблуждения – это такие учения, которые мешают верующим 
общаться друг с другом в масштабах всего Тела Христова, так 
как они держат людей в кабале ложных представлений и взгля-
дов. Мы указываем на ереси и заблуждения. Погрешности 
– это неправильные верования во второстепенных вопросах 
Царства. Они ограничивают полное понимание Божьего Сло-
ва. У каждого из нас есть те или иные погрешности или оши-
бочные понимания. Я еще не встречал человека, который имел 
бы совершенное понимание Слова Божьего. Мы относимся с 
большою благодатью и терпением к ошибочности друг друга 
во второстепенных вопросах Царства. 

Говорить смело: Пророческие приглашения и 
предупреждения
Третий способ, с помощью которого мы можем дать вер-

ное свидетельство об истине, – это провозглашение Божьих 
приглашений и предупреждений относительно того, что прои-
зойдет в будущем. «Господь Бог ничего не делает, не открыв 
Своей тайны рабам Своим, пророкам» (Амос 3:7). Величай-
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шее пробуждение и самые суровые испытания во всей истории 
будут иметь место в последних десятилетиях непосредственно 
перед возвращением Иисуса. Мы заявляем о том, что непре-
менно произойдет величайшее пробуждение в истории челове-
чества. Все приглашены участвовать в нем, став сосудом, кото-
рый делает известными любовь и силу Иисуса другим людям. 
Многие люди отвергнут это благодатное приглашение от Бога. 
Если они будут упорствовать в своем бунте против Него, мы 
должны будем предупредить их о грядущем суде, чтобы они 
могли покаяться и принять милость от Бога. 

Во имя любви Иисус хочет, чтобы народы услышали о 
позитивных и негативных вещах, которые произойдут в буду-
щем, и имели возможность откликнуться на Божий призыв. 
Иисус хочет, чтобы народы поняли, что пробуждение непре-
менно придет в Церковь, а на империю антихриста неизбежно 
придут суды Божьи. 

Так как Бог справедлив, Он настаивает на том, чтобы 
бунтари были предупреждены перед тем, как свершится суд. 
Господь сказал пророку Иезекиилю о его ответственности за 
то, чтобы его поколение познало истину о судах Божьих, ко-
торые имели место в его дни (Иез. 33:3-8). Господь показал 
Иезекиилю, что если тот будет верным в провозглашении гря-
дущих судов, бунтари будут иметь достаточно возможностей, 
чтобы покаяться и принять Божью милость. Если они отказы-
вались от Божьей милости, они сами несли ответственность 
за те суды, которые приходили на них. Но если бы Иезекииль 
верно не предупреждал их о грядущем суде, тогда он был бы 
частично ответственен за их кровь. Это относится даже к не-
честивым. Есть такие люди, которые постоянно ожесточаются 
в своей ненависти к Богу, так что у них нет никакого желания 
когда-либо покаяться. 

Говорить смело: Понимание Божьих судов
Четвертое выражение верного свидетельства в провоз-

глашении полной истины Царства – это принесение понима-

ния Божьих судов. Недостаточно сообщить о самом факте, что 
грядут Божьи суды, – мы должны указать на их причину. Мы 
должны сказать, почему это происходит. Посланники-предтечи 
призваны помогать людям понять Божьи суды, чтобы они не 
впали в распространенное заблуждение о том, что Божьи суды 
противоречат Его любви. На самом деле, Божьи суды приходят 
для того, чтобы убрать все то, что препятствует любви. Други-
ми словами, Его суды являются выражениями Его любви. Мно-
гие из тех, кто неправильно понимают Божьи суды, обижаются 
и злятся на Бога из-за них. Верный свидетель истины во всех 
народах поможет множеству людей принять Божью любовь 
посреди грядущих судов, вместо того, чтобы рассердиться на 
Иисуса и отказаться от Его любви. Суть суда состоит в том, что 
Бог вмешивается, чтобы избавить угнетаемых и остановить 
угнетателей. Что бы Вы подумали о таком Боге, Который не 
вмешивается для того, чтобы остановить угнетателей. Что бы 
вы подумали о таком отце, который говорит, что любит сво-
их детей, но не вмешивается, чтобы остановить извращенца, 
который пристает к ним? Было бы трудно поверить в то, что 
такой отец любит своих детей. 

Божьи суды высвобождаются для того, чтобы избавить 
Его детей от злых угнетателей. Это выражение Его любви к 
Своим детям. Посреди самих судов Бог предлагает милость 
угнетателям, если только они покаются и примут ее. Исаия 
провозглашал, что когда Божьи суды совершаются на земле, 
жители земли научаются праведности (Ис. 26:9). Божьи суды 
направлены на злых угнетателей, и это не одно и то же, что Его 
дисциплинирование Церкви. Многие христиане не видят раз-
ницы между Его любящей дисциплиной, чтобы убрать компро-
мисс в Его народе, и Его гневными судами над теми людьми, 
которые постоянно угнетают Его народ. 

Необходимо, чтобы верный свидетель истины понимал 
эту жизненно важную сторону, так чтобы верующие возрас-
тали в любви к Иисусу, вместо того чтобы обижаться или сер-
диться на Его руководство во время суда. Мы должны правиль-
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но истолковывать Его суды, чтобы доверять Его руководству и 
становиться зрелыми в любви к Нему. 

Иеремия пророчествовал, что в последние дни Бог даст 
Своему народу сверхъестественную способность понимать 
Его любящие цели в том, что Он пошлет Свои суды. Он про-
рочествовал: «В последующие дни вы ясно уразумеете это» 
(Иер. 23:20). Иеремия продолжает пророчествовать о том, что 
Божьи посланники уразумеют, или исследуют, Слово Божье, 
чтобы найти понимание Божьего сердца, стоящего за Его суда-
ми последнего времени (Иер. 30:24). Даниил также объясняет 
ту же реальность, говоря, что «разумные из народа вразумят 
многих» (Дан. 11:33).

Многие люди неправильно понимают важное значе-
ние возвращения Иисуса и того, почему Он высвободит Свои 
суды. Господь исправит подобное непонимание через то, что 
поднимет таких людей, которые дадут верное свидетельство 
истины. Возвращение Иисуса как Жениха, Царя и Судьи на-
зывается «благословенной надеждой» (Титу 2:13, KJV). План 
Иисуса для последнего времени в подготовке Церкви и земли к 
Его возвращению является частью этой славной надежды. Это 
включает в себя величайшее излияние Святого Духа и самое 
интенсивное излияние суда во всей человеческой истории. Са-
мим центром послания последнего времени является то, что 
Иисус придет лично, чтобы править всеми народами, и что Его 
суды уберут с планеты всякое угнетение и бунт против Бога. 
Это приведет к тому, что все народы станут жить в радости яв-
ного Божьего присутствия с беспрецедентным процветанием, 
праведностью, единством и благостью. Дьявол будет заточен, и 
все нечестивые законы и лидеры будут заменены праведными 
и благими (Откр. 20:1-6).

Говорить смело: Эсхатологическое 
ходатайство
В-пятых, одним из важных влияний полной истины Цар-

ства, которое будет проповедано в каждом народе, является то, 

что в этих народах возникнет помазанное ходатайство. 
Я использую термин эсхатологическое ходатайство в 

отношении к такому ходатайству, которое будет сфокусировано 
на уникальных событиях того времени, в которое возвратится 
Господь. (Эсхатология означает учение о последнем времени). 
Только одно поколение в истории станет свидетелем возвраще-
ния Иисуса на землю. Ходатаи, которые будут жить в том поко-
лении, буквально будут просить Его вернуться на землю и при-
нять руководство их народами. Дух и Невеста скажут: «Приди, 
Господь Иисус!» (Откр. 22:17,20). Это воззвание является чем-
то большим, чем криком о пробуждении. Это ходатайственное 
приглашение Царю Иисусу, чтобы Он возглавил их народ. Это 
больше, чем личное воззвание преданности и посвящения; это 
политическое воззвание завета, которое побудит Иисуса прий-
ти и принять на Себя руководство их народом в качестве Царя 
царей. В последние времена каждый народ на земле переживет 
пробуждение. Таким образом, у Иисуса будут люди, ходатай-
ствующие о том, чтобы Его руководство заменило нечестивых 
лидеров в их народе (Откр. 11:15).

Через молитву и послушание мы буквально открываем 
дверь и приглашаем Иисуса царствовать в каждой области 
нашей жизни, включая наше сердце, семью, финансы, об-
стоятельства и даже наш народ. Псалмопевец учил о том, что 
небеса принадлежат Господу, «а землю Он дал сынам челове-
ческим» (Пс. 113:24). Другими словами, Бог доверил земную 
сферу людям. Поэтому Он ожидает, что народ пригласит Его 
править землей посредством их ходатайства. Бог почитает ту 
власть, какую Он дал людям. Каждый человек имеет конкрет-
ную сферу влияния, где он имеет власть пригласить Божье ру-
ководство. 

Бог дал людям правленческую власть выбора на земле. 
Как Иисус сказал жителям Иерусалима: «Не увидите Меня 
отныне, доколе не воскликнете: благословен Грядущий во имя 
Господне!» (Матф. 23:39). Иисус не будет силой завоевывать 
какой-либо народ. Он придет только после того, как Его при-
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гласят прийти те люди, с которыми Он состоит в завете в том 
народе. От каждого народа земли Иисус получит это заветное 
приглашение, которое будет просить о Его возвращении и го-
ворить о радостном ожидании Его прихода.

Говорить смело: Осуждаемое ожесточение
Когда верные свидетели будут в силе провозглашать ис-

тину о господстве Иисуса и Его втором пришествии во все на-
роды, будет достигнута и шестая цель: на поверхность выйдет 
скрытое ожесточение человеческого сердца. Подобное духов-
ное состояние иногда называют «осуждаемым ожесточени-
ем» сердца. Это теологическое понимание, которое описывает 
последнюю стадию ожесточения человеческого сердца по от-
ношению к Богу. В дни Моисея фараон был примером осуж-
даемого ожесточения. Даже притом, что он стал свидетелем 
пророчеств и чудес Моисея, сердце фараона не обратилось к 
Господу. Напротив, он все больше и больше ожесточал свое 
сердце, пока это не привело к тому, что Бог ожесточил его серд-
це (Исх. 4:21; 8:15,32; 9:12,34; 10:1,20,27; 11:10; 14:3,8,17).

Целью осуждаемого ожесточения сердца является то, 
чтобы вывести на поверхность глубоко сокрытую ненависть к 
Богу, которая имеет место в сердцах нечестивых людей. Тог-
да она больше не будет спрятана за политкорректной видимо-
стью; эти люди с постоянно ожесточенными сердцами созда-
дут враждебную обстановку, в которой сила Божья проявится с 
огромным могуществом. Павел объясняет, что Бог ожесточил 
фараона для того, чтобы явить на нем Свою силу и показать это 
всей земле: «Ибо Писание говорит фараону: для того самого 
Я и поставил тебя, чтобы показать над тобою силу Мою и 
чтобы проповедано было имя Мое по всей земле» (Рим. 9:17). 
Помазанная пророческая проповедь в сочетании с последую-
щими чудесами может подействовать в качестве катализатора, 
выносящего на поверхность тот бунт, который уже находится в 
человеческом сердце. 

Павел говорит об этой реальности, которая будет иметь 
место в последние времена, и пророчествует о том, что Бог по-

шлет сильное заблуждение, чтобы нечестивые люди поверили 
лжи (2 Фес. 2:11-12). Божья справедливость открывается в том, 
что Господь позволяет тому, что скрыто в сердцах нечести-
вых людей, открыто проявиться на глазах у всех. Подобным 
образом, Божье правосудие будет явлено в том, что с помощью 
Своих последних судов Он уберет всех злых с земли. Только 
после того, как на поверхность выйдет вся полнота человече-
ской ненависти к Богу в действии, Бог изольет на них полно-
ту Своего гнева. Недостаточно, чтобы они просто ненавидели 
Бога; они должны проявить это в действии перед тем, как Бо-
жья справедливость будет открыто явлена на них в Его судах 
против них. 

Многие нечестивые люди не примут приглашения Божьей 
любви и милости, которое будет дано им в последние време-
на. Они изберут поклонение антихристу (Откр. 13:8). Богу еще 
понадобятся верные свидетели, которые будут смело говорить 
правду нечестивцам, ибо так будет проявлена совершенная лю-
бовь Иисуса и Его справедливость во всем, что Он делает. Он 
предложит Свою любовь Его врагам и покажет Свою справед-
ливость, дав им возможность принять ее и ясно предупредив их 
о последствиях их отказа (Откр. 14:6-11). Иисус даже возьмет 
злые дела, которые эти ожесточенные люди совершили против 
святых, и использует их для Своей славы. Он разрушит их злые 
планы и сделает так, что это принесет благо Его народу (Быт. 
50:20; Рим. 8:28; 9:17-22).

Божья справедливость требует того, чтобы злые люди по-
лучили ясное предупреждение о суде, даже если они не по-
слушают Его предупреждений. Он всегда предостерегает не-
честивцев перед тем, как на них придет заслуженный суд. Бог 
справедлив и истинен во всем, что Он делает, в том числе и в 
совершении судов последнего времени. Поэтому святые вос-
кликнут: «Праведны и истинны пути Твои», когда они станут 
свидетелями Божьих судов последнего времени (Откр. 15:2-4; 
19:2).
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Говорить смело: Молитва о суде над 
антихристом
Есть и седьмая цель в том, чтобы давать верное свиде-

тельство об истине, которая будет достигнута только в послед-
ние три с половиной года нынешнего века. Верные свидетели 
провозгласят о необходимости ходатайствовать за суды, на-
правленные против нечестивой империи антихриста. Нечести-
вые люди настолько ожесточатся в своей ненависти к Богу, что 
у них не будет никакого желания хоть когда-нибудь покаяться. 
Как Моисей молился Богу о высвобождении Его судов против 
нечестивого фараона (Исх. 7-12), так и святые будут молиться 
Богу о высвобождении суда над империей антихриста, которая 
будет пытаться угнетать и убивать святых. Святые также будут 
молиться и просить Бога сместить нечестивых государствен-
ных лидеров антихриста и установить Свое благочестивое го-
сподство.

В тот день молитвы всех святых из всех времен истории 
будут высвобождены против империи антихриста (Откр. 8:3-5; 
Пс. 149:6-9). Дух Святой не призывает людей молиться о суде 
сейчас, но Он сделает это в последние три с половиной года 
нынешнего века. Прямо сейчас мы всегда молимся о милости, 
чтобы остановить Божий суд над тем или иным народом. 
Единственным исключением будут события, которые прои-
зойдут во время последних трех с половиной лет нынешнего 
века. 

Заключение
Призыв говорить смело в качестве верного свидетеля ис-

тины является важной частью Божьего плана для последнего 
времени. Это часть провозглашения полного Евангелия Цар-
ства, которое служит в качестве катализатора Его возвраще-
ния. Поэтому давайте подражать Агнцу, Верховному верному 
свидетелю, чтобы мы также могли «свидетельствовать об ис-
тине» (Иоан. 18:37).

Эта библиотека содержит в себе богатство ресурсов, накопленных за 
более чем 25-летнее учительское служение Майка, и предоставляет доступ 
к сотням ресурсов в различных форматах, включая видео для просмотра, 
видео для скачивания, а также аудио формат, сопровождаемый учебными 
материалами и необходимыми распечатками, и все это абсолютно бесплат-
но. Здесь вы найдете некоторые из наиболее запрашиваемых тем, включая 
«Жизнь Давида», «Песня Песней», «Первая заповедь», «Книга Римлян», 
«Книга Откровения» и многие другие работы Майка Бикла. Майк всегда 
ободрял людей свободно копировать его учения и делиться ими, поэтому 
мы ободряем вас воспользоваться всеми преимуществами этих ресурсов 
и широко поделиться ими со своими друзьями и семьей: «Наше авторское 
право – это ваше право авторства». Наш контент постоянно обновляется и 
расширяется из архивов Майка, и все новые учения добавляются немед-
ленно.

БЕСПЛАТНАЯ библиотека ресурсов



Соединяя 24/7 молитву о справедливости
с 24/7 делами справедливости
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Каждая из наших четырех интернатур посвящена молитве о высво-
бождении полноты Божьей силы и планов, по мере того как интерны актив-
но завоевывают потерянные души, исцеляют больных, кормят голодных и 
служат в силе Духа Святого. Наше видение состоит в том, чтобы трудиться 
во взаимоотношениях со всем Телом Христовым, чтобы исполнять Вели-
кое Поручение и две наибольшие заповеди: любить Бога и людей. Наше 
желание состоит в том, чтобы увидеть, как каждый интерн строит сильные 
взаимоотношения и дружбу на всю жизнь.

INTRO В IHOP–KC
3-х-месячная программа для тех, кто хочет присоединиться к коман-

де IHOP–KC. Эта программа предлагает занятия по ценностям, служени-
ям и структуре IHOP–KC и дает практические навыки, чтобы вы надолго 
оставались успешными в качестве миссионеров-ходатаев. Эта программа 
рассчитана как на семьи, так и на несемейных людей. 

ТОЛЬКО ОДНО
6-и-месячная программа для несемейных взрослых молодых людей.

КОМПАНИЯ СИМЕОНА 
3-х-месячная программа для тех, кому за 50.

ОГОНЬ В НОЧИ
3-х-месячная программа для молодых людей в возрасте 18–30 лет, 

которые взывают к Господу от полуночи до 6 часов утра.

International House of Prayer University 
3535 E. Red Bridge Road, Kansas City, MO 64137
816.763.0200 • internships@ihop.org • IHOP.org/internships

С 19 сентября 1999 года мы продолжаем круглосуточную молитву 
с поклонением в качестве основания нашего служения по завоеванию по-
терянных душ, исцеления больных и взращиванию учеников. Мы трудимся 
рука об руку со всем Телом Христовым для исполнения Великого Пору-
чения и живем как предтечи, которые готовят путь для возвращения Ии-
суса. По благодати Божьей мы посвятили себя соединению 24/7 молитвам 
о справедливости с 24/7 делами справедливости до возвращения Господа. 
Мы наилучшим образом оснащены для достижения других людей, когда 
наши собственные жизни коренятся в молитве, которая сосредоточена на 
близости с Богом и ходатайстве об излиянии полноты Божьей силы и пла-
нов для нынешнего поколения.

Для получения большей информации о наших интернатурах, конфе-
ренциях, университете, живой трансляции из молитвенной комнаты и т.д., 
пожалуйста, посетите наш вебсайт на IHOP.org.

International House of Prayer Missions Base 
3535 E. Red Bridge Road, Kansas City, MO 64137 

816.763.0200 • info@ihop.org • IHOP.org

интернатуры

Повстречайся с
 Богом. Делай Его

 дела. Изменяй мир

МИССИОНЕРСКАЯ БАЗА В КАНЗАС-СИТИ

МЕЖДУНАРОДНЫЙ
ДОМ МОЛИТВЫ
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Мандат IHOPU состоит в том, чтобы снаряжать и высылать верую-
щих, любящих Иисуса и людей всем своим сердцем, чтобы проповедовать 
Слово, исцелять больных, служить бедным, насаждать церкви и дома мо-
литвы и провозглашать возвращение Иисуса. 

IHOPU интегрирован в 24/7 молитву с поклонением и развивающу-
юся миссионерскую базу. Мы созидаем такое окружение, которое выстраи-
вается вокруг Писания, молитвы и поклонения в таком контексте, где Сло-
во Божье постоянно выражается через учение, пение, молитву и служение 
друг другу. 

International House of Prayer University 
3535 E. Red Bridge Road, Kansas City, MO 64137 
816.763.0243 • ihopu@ihop.org • IHOP.org/university

О служении «Рука об руку»

В качестве служения учения и помощи мы, Хартвиг и Эльке Хен-
кель, вместе с некоторыми друзьями желаем содействовать современному 
процессу восстановления Церкви и подготовки к пробуждению. У нас есть 
видение зрелой, единой в Духе и исполненной власти Церкви последнего 
времени, которой предстоит великая жатва. 

Наше служение предлагает нынешним и будущим лидерам семина-
ры, конференции и учебные материалы, чтобы ободрить их найти и войти 
в свое призвание.

www.hand-in-hand.narod.ru              handinhand@mail.ru

УНИВЕРСИТЕТ МЕЖДУНАРОДНОГО ДОМА МОЛИТВЫ

Повстречайся с Богом. Делай Его дела. Изменяй мир

Школа служения предтечи 
Музыкальная академия предтечи

Медиа-институт предтечи
е-Школа и дистанционное обучение 



Майк Бикл руководит Миссионерской Базой 
Друзей Жениха и Международным Домом Молитвы 
в Канзас-Сити (ІНОР), которые c 19 сентября 1999 
года продолжают непрекращающуюся молитву с 
поклонением и постящимися командами 24 часа 
в сутки, 365 дней в году. ІНОР имеет около полу-
тора тысяч сотрудников полного времени, которые 
служат Господу в ходатайстве, поклонении и по-
сте, готовясь к исполнению Великого Поручения в 
достижении людей через различные евангелиза-
ционные и внутригородские проекты, пророческое 
служение, исцеление больных, многочисленные 
инициативы по утверждению справедливости,  на-
саждение домов молитвы и обучение миссионе-
ров. 

В своем учении Майк делает ударение на раз-
витии отношений с Иисусом через познание кра-
соты Божьей. Его центральной темой является не-
веста Христова и служение предтечи в контексте 
воздержанного стиля жизни, где Иисус выступает 
в качестве Жениха, Царя и Судьи. 

«7 îáåùàíèé ïðåäòå÷è» – ýòî ïðîðî÷åñêèé ïðèçûâ ê Òåëó 
Õðèñòîâó îòêàçàòüñÿ äîâîëüñòâîâàòüñÿ ÷åì-ëèáî ìåíü-
øèì, ÷åì ðàäèêàëüíîå ñëåäîâàíèå çà Áîãîì è ñòðåìëå-
íèå ê Åãî öåëÿì è ïëàíàì äëÿ íûíåøíåãî ïîêîëåíèÿ. Ýòà 
êíèãà áðîñàåò íàì âûçîâ, ÷òîáû ìû æèëè â ïîëíîì ïîñâÿ-
ùåíèè Èèñóñó êàê ïðåäòå÷è, êîòîðûå äåéñòâóþò â ñèëå 
Äóõà Ñâÿòîãî óæå ñåãîäíÿ, êîãäà ìû ãîòîâèì ñåáÿ, ÷òîáû 
ãîòîâèòü äðóãèõ ê âîçâðàùåíèþ Ãîñïîäà. 

Ìàéê Áèêë íàçûâàåò ñåìü îñíîâíûõ îáåùàíèé, êîòîðûå 
íåîáõîäèìû äëÿ óïëàòû ýòîé ñâÿùåííîé öåíû â ïîâñåä-
íåâíîé æèçíè, à òàêæå äàåò ïîíèìàíèå è ïîêàçûâàåò 
ïðàêòè÷åñêèå øàãè îòíîñèòåëüíî òîãî, êàê ýòî ñäåëàòü.

www.hand-in-hand.narod.ru

www.ihop.org


